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Año IV. N ú m e r o 117. 150 pesetas, 0,90 euros. 

Los opefadores 
turísticos 

creen que la 
región necesita 
más promoción 

La presencia de Castilla-
La Mancha en los folletos 
y paquetes de viajes de 
los touroperadores es mí
nima. Salvo la excepción 
de visitas de un día a To
ledo y Cuenca, no suelen 
existir ofertas para ir a 
otras zonas de nuestra re
gión. La opinión que los 
touroperadores consulta
dos por este semanario 
tienen sobre Castilla-La 
Mancha como destino tu
rístico es que necesita una 
mayor promoción y aña
den que "todavía queda 
mucho por hacer". 

Págs.18 y 19 

Del 23 de febrero al 1 de marzo de 2001 

L A S M A O t JIÑAS R E C R E A T I V A S ^ ° " ^ negada del euro mudios de nuestros actos cotidianos van a verse aíecta-
_ dos: desde llamar por teléfono, hasta utilizar un paridmetro o jugar en ima má-

AFRONTAN EL EURO 
CX)N PREOCUPACIÓN 

quina tragaperras. Mientras Telefóiuca y las empresas encargadas de parkimetros 
parecen tener controlada esta situación, en el sector de las máquinas recreativas 
existe preocupación al respecto por falta de normativa. p ^ 29 

El volumen de pres ta^ 

La Línea Vyme del ICO generó 
una inversión de 13.717 miUones 

Se otorgaron créditos por valor de 
7*601 millones en la región 

El importe medio de cada solicitud 
fue de 9,2 milUmes de pesetas 

La utilización de la Línea el pasado año en relación setas, un 35,6% menos que han generado una inver- nes de pesetas. Las empre-
Pyme del Instituto de Cré- con el ejercicio anterior. De en el 99. A través de estos sión total de 13.717 millo-
dito Oficial (ICO) por las 
empresas de Castilla-La 
Mancha ha descendido en 

esta forma, el volumen de 
créditos concedidos ascen
dió a 7.601 millones de pe-

préstamos, las 828 empre
sas castellano-manchegas 
que se han servido de ellos 

Pág. 31 

nes de pesetas. El importe 
medio por tanto de los cré
ditos ha sido de 9,2 millo-

sas de textil, papel e indus
tria química han sido las 
que más demandaron este 
tipo de financiación. 

El 1,7% del firaude tributario I Los inmigrantes aportaron a 
se detectó en la región I la S.S. más de 3.000 millones 

La Agencia Tributaria descubrió 
un fraude en la región durante 
el año pasado de 24.751 millones 
de pesetas, lo que representa el 
1,7% del total nacional, que as
cendió a 1,4 billones de pesetas. 
La mayor parte de esta cantidad 
corresponde a actuaciones del 
área de inspección que descu
brió fraude por 15.781 millones 
de pesetas; seguido de gestión 
con 6.870 y de aduanas, con 
2.100 millones. El fraude detec-
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tado en la región el año pasado 
se ha incrementado en un 23%, 
ya que en el 99 el montante de 
dicho fraude fue de 20.110 millo
nes de pesetas. En cuanto a las 
actuaciones de recaudación de 
deuda, en aquellos casos en los 
que el contribuyente no la ha in
gresado en el período volunta
rio, se obtuvo un resultado de 
8.400 millones de pesetas, de los 
cuales 6.118 millones correspon
den a ingresos en ejecutivas. 
34 

El trabajo que realizan los 7.814 
extranjeros que trabajan en Cas
tilla-La Mancha con su situación 
totalmente regulada han supues
to unos ingresos para las arcas de 
la Seguridad Social superior a los 
3.000 millones de pesetas, según 
las primeras estimaciones que ha 
realizado la Dirección Territorial. 
El 33% de este volumen de ingre
sos se alcanzó a través de la re-
gularización que se puso en mar
cha el año pasado a partir del 
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mes de marzo y hasta julio. Los 
datos arrojan que en dicho perio
do 2.626 inmigantes se dieron de 
alta en la Seguridad Social. En el 
último Consejo de Ministros se 
aprobó un nuevo cupo de inmi
grantes de 60.000 personas en to
da España, de las que unas 200 se 
regularizarán en Castilla-La 
Mancha. En total, en la región 
existen 12.739 personas con per
miso de residencia de las que el 
61% están trabajando. 
33 
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NOTICIA 

Automáticos 
Alcarria se prepara 

para el euro 
Automáticos Alcarria S.L. 
tiene como principal pro
yecto este año adecuar to
das sus máquinas tragape
rras y recreativas al euro. 
El coste que puede supo
ner es de unos 300 millo
nes de pesetas. 

Tiractor SLA. íSrige 
sus importación^ a 

íalntSa 

Tractor S.A., instalada en Ta-

rancón (Cuenca), y dedicada 

a la importación y comerciali

zación d e tractores proceden

tes d e Rusia y China tiene 

previsto dirigir sus actuacio

nes hacia la India. 

/ / Construcción N, 
Astondoa vende a 
Italia y Portugal 

La firma Construcciones 
Navales Astondoa, dedi
cada a construir yates de 
recreo y ubicada en Al-
mansa (Albacete) vende 
el 45% de estos yates a los 
países de Italia y Portugal. 

IS Bodegas Arúspide 
comercializa 

150.000 botellas 
A punto de cumplir los 
dos años desde su consti
tución. Bodegas Arúspide, 
que comercializa unas 
150.000 botellas de vino, 
sigue apwstando por la in
novación y la calidad. 

1^ Oshome planta 
sus vides en 

Toledo y Albacete 
Osborne ha desembarca
do en el sector del vino re
gional y además de la 
construcción de una bode
ga en Malpica de Tajo (To
ledo), ha comprado terre
nos en esta localidad y en 
Villarrobledo (Albacete). 
La inversión inicial es de 
8.000 millones. 
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Nuevos 
datos de 

en/riamiento 
Santiago MATEO SAHUOUILLO (*) 

Los crecimientos espectaculares a los que nos 
tenía acostumbrados los datos económicos 
del año 99 se están empezando a suavizar a 
medida que vamos conociendo más balances 
de 2000. A nivel nacional, los datos trimes
trales de la Contabilidad Nacional fijan un 
crecimiento del 3,8% en el último cuatrimes
tre cuando la media de los otros tres se en
contraba entre el 4,2% y el 4,1%. Interpretado 
por los expertos como un síntoma claro de 
desaceleración económica, es algo que ya se 
preveía. 

En nuestra comunidad, el informe Hispa-
link aseguraba por contra, que el año pasado 
hemos crecido por encima de la media na
cional, lo cual es motivo de satisfacción por 
la parte que nos toca, pero no es menos cier
to que las previsiones de crecimiento para es
te y el próximo año eran inferiores a las con
seguidas en el 99. 

No podemos decir que hemos tocado te
cho en crecimiento porque, por el momento, 
se siguen aumentando variables como el PIB, 
sólo que menos que antes. 

Sí que resulta preocupante, sin embargo, 
que las empresas vayan destinando menos 
dinero a invertir en nuevos proyectos o me
jora de instalaciones. Lo digo a propósito de 
la información que ofrecemos esta semana en 
la que el Instituto de Crédito Oficial ha nota
do un descenso en la región de la línea de fi
nanciación que este organismo pone a dispo
sición de las pymes. 

Este también es un síntoma claro de desa
celeración, puesto que si las inversiones se 
ralentizan también lo hacen todos los pro
yectos que se acometen a través de ellas. Que 
en el pasado año no se hayan solicitado las 
mismas ayudas que en el anterior, nos puede 
hacer prever para el futuro un descenso tam
bién de las nuevas empresas o nuevas inicia
tivas en nuestro entorno. 

El dinamismo empresarial que se consi
guió en el 99 está empezando a convertirse 
en una leyenda puesto que también se alude 
mucho a que ese crecimiento tan espectacu
lar de ese momento es difícil, por un lado, de 
superar, pero a juzgar por los resultados 
también es difícil de mantener y volvemos a 
los niveles anteriores. 

(*) Santiago Mateo Sahuquillo, editor de 
ECONOMÍA Y EMPRESAS DE 
CASTILLA-LA MANCHA 

La necesidad de una 
^^ventanilla única ̂ ^ 

EDUARDO MARTTNRZ GARCÍA 

DECANO DEL COLEGIO DE REGISTRADORES DE CASTILLA-LA MANCHA 

Uno de los mayores problemas 
que se encuentra un empresario, o 
mejor dicho, aquel que quiere ser 
empresario, es la complejidad bu
rocrática para poder iniciar su ac
tividad. 

Así, debe soUdtar un certifica
do negativo del nombre de la so
ciedad, determinar su tipología, 
escriturarla, pagar el impuesto de 
operaciones societarias, solicitar el 
código de identificación fiscal, 
practicar la inscripción en el Re
gistro Mercantil, darse de alta en 
el lAE, declaración censal, inscrip
ción de la empresa en la SS, alta en 
régimen general, comunicación de 
apertura del centro de trabajo, li
cencia de obras, licencia de activi
dades e instalación, etc, etc. 

Por tanto, estamos en ui« suce-
El Registro colabora en redudr trámKes para aear una empresa. 

sión de ideas y venidas, en ocasiones in
justificadas (hasta 70 trámites, en que 11 
de los cuales se pedían los mismos datos 
y un tiempo de espera de entre 4 y 8 me
ses). 

Por eso no debe extrañar que casi el 
70% de los jóvenes prefiera trabajar en 
una multinacional o en la Administra
ción a crear su propia empresa. 

Por tanto, es necesario crear un en
torno que propicie la actividad empre
sarial, que además es un factor de crea
ción de empleo. 

En este sentido, el Colegio Territorial 
de Registradores de la Propiedad y Mer
cantiles de Castilla-La Mancha, enten
dió que había que crear un espacio úni
co en que cualquier emprendedor pu
diera orientarse en la maraña adminis
trativa y al mismo tiempo reducir y sim
plificar trámites, recibiendo asesora-
miento. Esta idea, que se ha llamado 
"ventanilla úrúca" y que ha dado origen 
a diversos Convenios en Valladolid, Las 
Palmas, Oviedo, etc... quizás pecaron de 
demasiado ambiciosos, por lo que su 
funcionamiento no ha sido el esperado. 
Aquí, en Castilla-La Mancha, en vez de 
pomposos acuerdos, hemos ido dando 
pasos pequeños pero eficaces. 

En este sentido, el Colegio de Regis-
ti-adores ha llegado a un acuerdo de co
operación con la Cámara de Comercio 
de Toledo, que ha prestado su más en
tusiástico apoyo, siendo un auténtico 
motor de desarrollo de esta idea. Asi
mismo, se ha solicitado, y recibido, apo
yo de la Junta de Comunidades, espe

cialmente de la Consejería de Presiden
cia y de Economía y Hacienda cuyos ti
tulares están estudiando las diversas 
formas de cooperación, simplificando 
trámites administrativos y fiscales cre
ándose un espacio de encuentro entre 
Registradores, Cámara de Comercio y 
Junta de Comunidades, al que espera
mos que próximamente se adhiera di
versos organismos de la Administración 
Central, en este intento de facilitar la 
creación de empresas y aumentar el teji
do industrial de nuestra Comunidad. 

En este contexto ¿Qué es lo que se 
pretende lograr con la llamada ventani
lla única? Fundamentalmente un servi
do integral a los nuevos empresarios, 
para que redban en la Cámara de Co-
merdo servidos de asesoramiento y tra-
mitadón administrativa, dedicada al 
menos inidabnente, a la creadón de em
presas. 

Este asesoramiento integral supone 
una coordinadón entre diversos orga
nismos pertenedentes a Administi-ado-
nes diferentes, para reducir trámites. 

Así, se podría redbir el número de 
identificadón fiscal, realizar los trámites 
relativos a la Seguridad Sodal, etc. 

En este sentido habría un orientador 
de la Cámara que coordinaría los dife
rentes trámites. 

Así, que en tanto servido integral de 
asesoramiento, la Ventanilla Única, 
abarca las diferentes fases de aeadón 
de una empresa: 

-Orientadón empresarial: medios de 
finandadón, fiscalidad. 

-Orientación administrativa: re
quisitos y trámites, tanto estata
les como autonómicos y locales. 
-Tramitadón integral de: 
l.-Carácter fiscal: obtendón del 
Cif, alta lAE, declaradón censal, 
etc. 
2.-Seguridad Social y Trabajo: 
Inscripdón de la empresa en la 
SS, apertura de la cuenta de co-
tízadón, formalización de la co
bertura de riesgos, libros de vi
sitas y mahícula, etc. 
3.-De titularidad de la CC.AA: 
autorizaciones según la activi
dad a desarrollar. 
4.-De competenda local: licen-
da de actividad, de obras, etc. 
Con todo ello, se persigue que 

aquel que inida una actividad 
empresarial vea redudda la 

carga burocrática que supone el inido 
de la actividad empresarial. 

Si a ello unimos la certeza en cuan
to a la tramitadón a realizar, a los cos
tes de cada h"ámite, a los plazos, el be
neficio para el emprendedor parece 
evidente. Es predsamente la razón de 
ser de esta ventanilla la filosofía de 
simplificadón y apoyo. No obstante, el 
camino a recorrer es todavía largo, 
pues aún estamos en una fase inidal. 

No obstante, en el Colegio de Re-
gish-adores de Castilla-La Mancha, so
mos optimistas por la acogida de la 
idea por la Cámara de Comerdo de To
ledo, y la recepdón a este planteamien
to por la Administradón autonómica a 
la que espero que se simie la Central. 

En esta línea los Registros Mercanti
les de la Comunidad, establecerán en 
las Cámaras cenhras de asesoramiento, 
además del que se puede recibir en los 
propios Registros que por otra parte 
cuentan con la última tecnología ofi-
mátíca para hacer frente a este reto. 
Así, en el Registî o Mercantil se puede 
pedir un previo asesoramiento que 
puede condicionar la futura estrategia 
empresarial. 

En nuestra CC.AA, se constituye
ron durante el año 1999, según los Re
gistros Mercantiles, 3.516 sodedades 
de todo tipo, prindpalmente limitadas 
(3.225), esto nos indica la importancia 
del asesoramientos y fadlitación de 
trámites si queremos ver aumentar el 
número de sodedades, que es como 
dedr, de empleo y riqueza. 
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Bolsa 
El dato de la infla
ción americana que 
ya se ha dejado no
tar, acentuó la vola
tilidad de las Bolsas, 
siempre al compás 
del Nasdaq. 

Dólar 
Aunque el IPC de 
EE.UU dado a cono
cer esta semana subió 
un 0,6 en enero, el 
dólar ha continuado 
con superioridad cre
ciente frente al euro. 

Petróleo 
Se ha notado la su
bida del petróleo 
motivada por la ca
ída de reservas de 
gasóleo de los paí
ses compradores de 
la OPEP. 

Ü PINION 
ECONOMÍA Y EMPRESAS / 

SUBE El esfuerzo de las empresas del sector 
de la cuchillería, que remontan la crisis 

de 1999 creando en Castilla-La Mancha en tomo a los 
100 empleos en el año 2000. El efecto negativo que tu
vo la Ley de Seguridad Ciudadana en la venta de las 
navajas, ha queda zanjado tras un incremento de 2000 
millones en ventas el pasado año, respecto al anterior. 

B A J A ^^ tendencia de clara desaceleración ex
perimentada por la economía en el año 

2000. El PIB pasó de crecer el 4,2 en el primer trimestre 
a sólo 3,8% en el último del año. También las familias 
han optado por disminuir el ritmo de consumo ante el 
encarecimiento del petróleo, la ralentización en la cre
ación de empleo. 

LA IMAGEN DE LA SEMANA 

ptósENTACIÓN OFICIAL DE LA ASOCIACIÓN DE JÓVENES EMPRESARIOS DE TOLEDO. 
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TOMÁS OSBORISE 
TÁi; .̂ Pié-.̂ Osbome Selección S.A. 

El presidente de Osbome Selección S.A, 
Tomás Osbome, ha mostrado su interés 
en que la nueva bodega del Grupo en 
Malpica de Tajo (Toledo) esté funcionan
do el último trimestre del presente año. 
La firma realizará una inversión en su pri
mera fase de 8.000 millones de pesetas. 

FERNANDO JEREZ 
Consejero-Delegado Grupo Ceratres 

La fábrica Vitae Caps, cuyo accionista 
mayoritario es el Grupo Ceratres, diri
gido por Femando Jerez, ha sido inau
gurada en Talayera de la Reina. La fir
ma aspira a convertirse en la quinta 
empresa del mundo en el sector de la 
Vitamina E natural. 

ALBERTO NÚÑEZ FEUOÓ 
Consejero-Director de Correos C-LM 

La dirección de Correos y Telégrafos en Cas
tilla-La Mancha invertirá este año un total 
de 800 millones de pesetas en la región, un 
41% más que el pasado ejercicio. El conse
jero-Director de Correos y Telégrafos en 
Castilla-La Mancha, Alberto Núñez Feijoó, 
ha anunciado que se abrirán 15 oficinas. 

I Información a los lectores | 
•

Para la publicación de originales en la sección de Cartas al Director, • 

pueden dirigirse a Cuesta de Carlos V. 4 • 3"; o si lo prefieren al I 
número de Fax 925 22 50 18 o al " 

I e-mail economiayenipresa-clni@ticom.es • 

Los originales, que no deben sobrepasar las 30 líneas, deben ir | | 
acompañados de la fotocopia del Documento Nacional de Identidad. 

EL DAT« 

E] acoeso a una vivienda en Q-LM 
suponía un esfuerzo del 26,7% 

El acceso a una vivienda en CastíUa-La Mancha 
suponía un esfuerzo del 26,7% del salario bruto a 
finales del año pasado, el segundo porcentaje más 
bajo respecto al resto de comunidades autónomas. 
Según se recoge en el estudio realizado por el BB-
VA sobre la situación inmobiliaria, la media na
cional en este sentido es de casi el 40% aimque hay 
regiones como País Vasco, Baleares, Cataluña y la 
Comunidad de Madrid, donde este esfuerzo para 
acceder a una vivienda supera el 50% del salario 
bruto. 

"ENTRECOMILLAS « 

AMOS NIJNEZ, PRESIDENTE DE 

LA ASOaAQÓN PROVINaAL DE 
EMPRESARIOS DE CUCHILLE

ROS: "Donde los empresarios del 
sector tenemos que hacer aún un 
mayor esfuerzo es en potenciar las 
marcas de nuestros productos". 

JOSÉ MANUEL FERNÁNDEZ 

TÉLLEZ, PRESIDENTE DE LA 

ASOCIACIÓN DE JÓVENES EM

PRESARIOS DE TOLEDO: "Consi

deramos que ahora es el momento 
de fomentar y lanzar el tejido jo
ven empresarial de esta provincia. 
Queremos ayudar a la gen te joven 
a mo7Uar su empresa, a que se au-
toemplee". 

IGNACIO RUE-JARABO, DI

RECTOR GENERAL DE LA AGEN

CIA TRIBUTARIA: "Castilla-La 

Mancha ha participado de unos 
resultados significativamente po
sitivos, tanto en actuaciones de 
ayuda como en lucha contra el 
fraude". 

RICARDO FERNÁNDEZ, SUB

DIRECTOR DE CAJA RI^AL DE 

ALBACETE: "LOS tipos de interés 
se van a mantener a corto plazo, e 
incluso pude que vayan a la baja". 

JOSÉ LUIS GARCIA PERRERO, 

PRESIDENTE DE LA ASOCIACIÓN 

REGIONAL DE GANADEROS DE 

PORCINO: "Nosotros no tenemos 
obligatoriedad, por el momento, 
de incinerar los cadáveres de los 
cerdos, aunque esto no implica 
que no cumplamos con las nor
mativas medioambientales vigen
tes". 

RETOADEPRENSÍ 
La Cámara presentó 
su memoria 

Un año más, hemos cum
plido con una de nuestras 
tradiciones más arraigadas 
presentando la Memoria 
de Actividades desarrolla
das por la Cámara de Co
mercio e Industria de Tole
do a lo largo de los doce 
meses. Un ejercicio, marca
do por el proceso de trans
formaciones ideológicas, 
económicas y tecnológicas 
del final del milenio, que 
ha incidido de forma direc
ta en nuestro tejido empre
sarial. 

Cámara de Toledo 

El mercado del vino 
necesita soluciones ya 

La Confederación de Coo
perativas Agrarias de Es
paña CCAE), a propuesta 
de Ucaman, ha pedido al 
ministro de Agricultura 
que solicite en Bruselas, la 
ampliación de la destila
ción en 2,5 millones de 
hectolitros de vino para 
España, para poder dar 
cobertura a los contratos 
presentados en la primera 
quincena de diciembre y 
que no fueron admitidos 
por agotamiento del cupo 
inicialmente previsto. 

Ucaman 
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LA COLUMNA 

F. J. LLANA NIETO 

La política 
lo impregna 

todo 

Dice el refrán que cuan-
Ido no sepas hacer una 
cosa lo mejor es no 

embarcarte en ella y Hmitarte a 
aquello que sabes hacer, el 
célebre zapatero a tus zapatos. 
De igual forma resulta casi 
imposible desligar la poUtica 
del resto de ámbitos de la vida 
-por mucho que ss ponga todo 
e! empeño dfl mundo en 
hacerlo- aunque en algunas 
ocasiones el "toque" del políü-
rtí.d« lumn parece tener más 

' •VíVlü'i'qUelo recilmenle trascen
dente de la cosa en sí...En las 
últimas semanas hemos asisti
do a dos ejemplos que escenifi
can a la perfección esta aseve
ración. En primer lugar, la 
inauguración oficial de la 
Escuela de Cuchillería de 
Albacete y en segundo las ins
talaciones de la empresa Vitae 
Caps, en Talavera de la Reina, 
en ambos casos por la misma 
autoridad, José Bono. Lo real
mente- increíble es que ambas 
inauguradones no lo eran real-
mente^ ya que tanto.l^ escuela 
como la empresa llevaban fun
cionando antes dd acto del 
presidente de la Junta de 
Comunidades. Sin embargo, 
parece que la presencia de éste 
supone el espaldarazo definiti
vo a unos proyectos cuyo dis
currir ya era inevitable. Cuan
do todo va bien es fácil arri
marse al sol que más calienta, 
pao cuando todo va mal lo 
que se lleva es salir huyendo y 
si te he visto ;no me acuerdo. 

I Eqser^os ^Ue no, pero si 
alguno de" estos proyectos no 
funciona bien, veremos si tam
bién la personalidad de tumo 
acude en su ayuda. 

LOS PROTAGONISTAS 

¿CURSO DE 
PREVENCIÓN DE 
RÍESQOS 
LABORALES 
La Fundación Laboral de la 
Construcción ha entregado 
los diplomas a 120 alum
nos que han realizado seis 
cursos de formación 
impartidos por la funda
ción. Cinco de estos cursos 
han sido de Nivel Interme
dio de Prevención Riesgos 
Laborales, además de un 
nnvedaso Ciuso.áe Cocr-
d-'nadnr de Obra en fase de 
e¡£i:ariúr„ Estes cursos ce 
i:(r.par::era;; sn Albacete, 
C-: e:nc;í, G'uadalajara, Tala-
vera de la Reina (Toledo) y 
Alcájtar de San Juan (Ciu
dad Real). Casi 90 personas 
han seguido estas iniciati
vas formativas. 

Los entidades financieras no 
prevén subidas de tipos este año 

Muchas-«q^ertos-conááeran que los 
tipos de interés ya han tocado techo en 
la ;:ana. euiQ. y que. el Baaco- Central^. 
Europeo (BCE) adoptará una poUtica 
monetaria más relajada de cara al pre
sente año. La totalidad de entidades 
financieras consultadas por este sema
nario coinciden en afirmar que en este 
contexto las previsiones apuntan a 
una estabilidad en los tipos, incluso 
con una tendencia a la baja. Por tanto, 
y salvo que las circunstancias cambien 
de forma radical, no parecería justifi
cada una subida de tipos por parte dd 
BCE en d 2001. De esta opinión es el 
presidente de Caja Castilla La Mancha 
(CCM), Juan Pedro Hernández Moltó, 
quien asegura que los mercados son . 
los que van apuntando si hay o no 
subida, aunque reconoce que ahora 
estamos ante una situación en la que 

no hay previsiraies de subida «Je tigc^^, 
sino de estabilidad. Independiente-
meRte de 4a.sttuacirái que se defina* 
por la Reserva Federal en Estados 
Unidos, Moltó asegura que en Europa 
se afjxmta un momento distinto y se ve 
un mercado un poco más estable y con 
tendencia a la baja. Haciendo la salve
dad de que siempre que se habla de 
esos temas hay que avisar de que al 
final dependen de decisiones de 
Banco Central Europeo o de la Reser
va Federal, el presidente de CCM con
sidera que a finales de año no habrá 
una distancia superior al 0,25% res
pecto a la situación actual, puesto que 
siempre que se reúne el BCE se habla 
de esta porcentaje más o menos. Con
cretamente sobre d euribor considera 
que puede quedarse sobre una hor
quilla dd 4,75% al 5,25%. 

Manifestación en Toledo por la 
crisis de las vacas locasi 

La JJjCÚón de Pequeños Agricul
tores y Ganaderos de Castilla-La 
Mancha ha: confirmado que"» no 
menos de 3.000 manifestantes 
acudirán a la manifestación de 
ganaderos convocada para el 
viernes 23 de febrero en Toledo, 
ya que se celebra de forma 
simultánea en todas las capitales 
de región del país. En la rueda de 
prensa, celebrada en Talavera de 
la Reina por ser la cabecera de 
comarca de mayor importancia 
vacuna de la región y una de las 
principales de España, el secreta
rio regional de UPA, Cristóbal 
Torres, afirmó que "esta manifes
tación, más allá de su relevancia 
pública, no es sino una más de 
las actividades de UPA ha lleva
do a cabo para informar y 

defender al ganadero de esta 
región'*,'de las que Torres desta-

• í c^ lafe Í 5 asambleas que se" han 
mantenido con ganaderos, y en 
las que además de informar 
sobre la evolución de la normati-
va legal y la. actualiciad^-de la 
enfermedad, "los técnicos y los 
responsables de UPA, ganaderos 
de ellos, han hablado con otros 
ganaderos, con afiliados, y ha 
conocido la crisis día a día a tra
vés de quienes la están padecien
do, y pueblos como El Bercial, 
como Alberche o como Pulgar, 
hemos comprobado que cuando 
hablamos de colapso y de ruina 
no estamos exagerando, y que el 
ganadero le pide al Gobierno 
que no le deje arruinarse sin 
hacer nada*'. 

ALDIA 
Acuerdo de colaboración 

entre Jazztel y Adeca 

El operador ibérico Jazztel y Adeca han suscrito un 
acuerdo de colaboración para la prestación de servi
cios de telecomurúcaciones a las más de 700 empresas 

-ubicadas en el Polígono Industrial de CampoUano en 
Albacete. El acuerdo firmado representa el comienzo 
del plan de despliegue de la más extensa red de fibra 
óptica de banda ancha en Castilla-La Mancha. El pjo-
yecto se enmarca dentro del plan de desarrollo de 
Jazztel en Castilla-La Mancha, donde la operadora 
ibérica invertirá más de 850 mjlloiíes de pesetas, y 
construirá una red dé más de 80 kilómetros. . • 

Desciende el ritmo de adhesión 
de las empresas d Ecovidrio 

ti ritmó de adhesión de las empresas de Castilla^La Mancha a 
Ecovidrio (Sistema Integrado de Gestión de Residuos, sin 
ánimo de lucro) ha dianinuido en d año 2000 en 19 puntos. 
Concretamente, a fecha 31 de. diciernbre del pasado año, el 
número de empresas adheridas en la región era de 115^ Hay 
que decir que en 2000, aunque el número de firmas castellano-
manchegas que reddaron sus envases con, Ecovidrio incre
mentó con respecto al año anterior.yn 1?%, en 1999 lo hizo en 
un 32%, respecto a 1998. Ecovidrio aglutina, a lüyd nadbnal, 
.d 95% de los fabricantes de envases, de vi4rio, el .70% de los 
envasadores y el 95% de los recuperadores. 

El fraude tributario aumentó 
un 23% el año pasado 

La Agencia Tributaria descubrió el año pasado en 
esta comunidad autónoma fraude e incumplimien
tos tributarios por valor de 24.751 millones de pese
tas, cifra que representa un aumento del 23% sobre 
los 20.110 millones de pesetas de resultados ordina
rios en 1999. La mayor parte; de esta cantidad corres
ponde a actuaciones del área, de inspección, que 
descubrió fraude por 15.781 millones de pesetas; 
seguida de las actuaciones de gestión con 6.870 
millones de pesetas; y de aduanas, con 2J00 priillo-

. nes de pesetas. 
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ALICIA SÁNCHEZ 

C-LM 

La crisis de los cuchillos es 
ya para el sector un episo
dio que vio su fin en 1999, 
año en el que las ventas de 
las navajas descendieron en 
el mercado interior más de 
un 50%, por la Orden de 
Seguridad Ciudadana. "El 
2000 ha sido un año de cre
ación de empleo y posicio-
namiento en el de mercado 
exterior para las empresas 
cuchilleras", apuntaba el 
presidente de la Asociación 
Provincial de Empresarios 
de la Cuchillería y Afines 
(Aprecu), Amos Núñez. 

Así, según datos de la 
Asociación, el 
número de 

de 

Incrementó SUS y e n ^ 

Él sector cuchillero abandona la 
crisis y crea 100 empleos en 2000 

Inmersos en un Las exportaciones se han reactivado un 15%, representando 
3,500 millones de pesetas del volumen del sector 

Las ventas de 
las navajas 

Chinas 
alcanzan en 

España al año los 
'-4.000'millones'' 

- I l R í 

r f 

empresas 
cuchillería en 
Cast i l la -La 
Mancha es de 
85, mante
niéndose esta
ble respecto al 
pasado año. 

N u n e ¿ 
d e s t a c a b a 
cómo a través 
flé'í'a fcálidad y nuevos pro-

-y'eciiís'ett' él 'mercado inte
rior y exterior, el sector ha 
incrementado el número de 
empleados en el año 2000 
en un 5%, que se traduce 
en, aproximadamente 100 
nuevos puestos en un corto 
período de 12 meses. En la 
actualidad, los puestos de 
trabajo que 
genera esta 
a c t i v i d a d 
empresarial 
en Cafetilla-
La Mancha 
es de 2.500 
empleos. 

La fabri
cación en la 
Comunidad 
de las nava
jas, cuchi^ps de corte no 
forjado, de mesa y el profe
sional representa el 90% del 
total nacional. Es en la ela
boración de cuberterías 
donde apenas se llega al 
5%. 

La demanda interna el 
pasado año se reactivó fac
turando, según el presiden
te de la Asociación Provin
cial de Cuchilleros, 14.000 
millones de pesetas, en 
cifras absolutas 2.000 millo-

Amos Núñez 
insta a trabajar 
para consolidar 
las marcas de 
las navajas de 

Albacete 

nes más que en 1999. 
Respecto al mercado 

internacional. Amos Núñez 
señalaba que "el pasado 
ejercicio hemos estado más 
cerca de los 3.500 millones 
de pesetas que de los 3.000, 
lo que supone un incre

mento en ven
tas exteriores 
del 15%. En 
este aumento, 
se incluyen las 
empresas auxi
liares de la 
c u c h i l l e r í a 
como los man
gantes. 

tfófí?ÍAÍ!ÍÍ5alfes' 
mercados a los 
que llega la 

navaja castellano-manche-
ga son los europeos, repre
sentando el 60% de las 
exportaciones. El resto de la 
producción llega a Estados 
Unidos (especialmente los 
productos de caza), Austra
lia, Nueva Zelanda y Sudá-
frica. Un mercado emer
gente para este sector es el 

de los países del 
Este de Europa, 
"aunque no deja 
de ser un proble
ma, ya que sus 
productos, al ser 
de menor cali
dad, compiten 
con precios más 
bajos, también 
debido a que la 
mano de obra es 

más barata". 

La misma problemática 
presenta el mercado asiáti
co. Amos Núñez explicaba 
que, al año, el volumen de 
navajas de China que 
entran en España, sufxsnen 
unos 4.000 millones de 
pesetas. "Éstas presentan, 
claramente, calidades infe
riores a las castellano-man-
chegas, pero se comerciali
zan en ui\a amplia medida 
porque en ocasiones al 

El sectorempleaa 2.500trabajadores en Castilla-La Mancha. 

PRINCIPALES "FOCOS" DE EMPRESAS CUCHILLERAS EN C-LM 

ALBACETE 

-90% Albacete capital 
•Madridejos: 14 empresas de 
cuchillos para profesionales, 
carnicerías...) 

aUDAD REAL 

•Santa Cruz de Múdela: 
10 empresas 
•AigamasiUa.'-l empresa 
•La Solana (dos empre
sas de hoces y tijeras) 

• 

CUENCA 

-Minglanilta 

comerciante le interesa más 
tener marcas que calidad". 

Es precisamente en las 
marcas, "donde los empre
sarios del sector tenemos 
que hacer aún un mayor 
esfuerzo", apuntaba 
Núñez. 

A este respecto, en el 
mercado exterior, "donde 
poco a poco vamos termi
nando con el handicap de 
habernos incorporado a la 
economía mundial con 
retraso por la propia histo
ria de nuestro país, nos 

encontramos con que com
petimos con las mismas 
calidades que otros produc
tos conocidos por sus mar
cas, pero nosotros no las 
hemos creado", apostillaba 
el presidente de la Aso
ciación. 

Los empresarios han invertido 20 millones en la Escuela 

La obra de mano profesional ha sido 
hasta el pasado año, en el que comen
zó a funcionar la Escuela de Cuchille
ría de Albacete con un presupuesto de 
228 millones hasta el año 2001, uno de 
los problemas del sector. En estos 
momentos la rama de la cuchillería 
cuenta con 70 alumnos en formación, 
de los cuales tres se han incorporado a 

empresas y 15 se encuentran en estos . 
momentos realizando prácticas con 
empresarios. Con esta iniciativa se da 
carpetazo al problema, iniciativa en el 
que los empresarios de Albacete han 
invertido 20 millones de pesetas. La 
Escuela es gestionada a través de la 
Fundación para el Desarrollo de la 
Cuchillería (Fudecu). 

programa 
europeo de 2,400 

millones 
La Ftuidación para el 
Desarrollo de la Cuchille
ría colabora con el Insti
tuto Regional de Desarro
llo, la Universidad de 
Castilla-La Mancha, la 
multinacional GSB Acero 
S.A. y el Centro Tecnoló
gico Inasmet han presen
tado su propuesta para 
participar en el proyecto 
del programa del Minis
terio de Ciencia y Tecno
logía denominado Profít 
para "El desarrollo de 
Aceros Inoxidables Mar-

-tensiticos con propieda
des mejoradas frente a-la 
corrosión, desgaste y 
tenacidad". Este impor
tante proyecto se suma al 
que la Universidad está 
desarrollando para mejo
rar el proceso térmico en 
los cuchillos (ver Econo
mía y Empresas de 19 de 
enero de 2001). 
El proyecto Profit, de 
dimensión europea, se 
desarrollará de 2001 al 
2004 y el presupuestó es 
de 2.400 millones dé'< 
pesetas. La participación 
económica de la Funda
ción y el Instituto de 
Desarrollo Regional es 
pequeña es de 20 millo
nes. Este proyecto propoi^ 
cionará al grupo de traba
jo de la Fundación 
(Escuela) la posibilidad 
<f<i^nó¿er de primera 
mano los resultados de la 
investigación en el campo 
de Ios>aceros inoxidables 
martensiticos para cuchi-
llena. Permitirá además 
la posibilidad de estudiar 
aceros disantos más ren
tables, con huevas carac-
teristícas técnicas que 
incidaii en la calidad del 
producto y mejoren sus 
condiciones de higiene 
en su uso. 
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Este infraestmctura tó 

Jazztel invertíiá 320 millones 
en cablear Campollano 

D A V I D GARCÍA 

Albacete 

El operador ibérico Jazztel 
y Adeca han suscrito un 
acuerdo de colaboración 
para la prestación de ser
vicios de telecomunicacio
nes a las más de 700 
empresas ubicadas en el 
Polígono Industrial de 
Campollano en Albacete. 
El acuerdo firmado repre
senta el comienzo del plan 
de despliegue de la más 
extensa red de fibra óptica 
de banda ancha en Casti
lla-La Mancha. 

El proyecto se enmarca 
dentro del plan de desa
rrollo de Jazztel en Casti
lla-La Mancha, donde la 
operadora ibérica invertirá 
más de 850 millones de 
pesetas y construirá una 
red de más de 80 kilóme-
trp9. ^De, esta forma, la 
empresa de telecomunica
ciones se convierte en el 
segundo operador español 
más importante en telefo
nía y transmisión de datos 
en dicha comunidad autó
noma, con un red propia 
en Albacete, Toledo, Ciu
dad Real y Guadalajara. 

El acuerdo firmado con 
la Asociación de Erppresa-
rios del Polígono Indus
trial de Albacete contará 
con una inversión de 320 
millones de pesetas y tiene 
por Qb'jel,o instalar en el 
Parque una red de teleco-
rnúnicaciones alternativa 
con más de 17 kilómetros 
longitud. 

El operador telefónico ha firmado un 
convenio de colaboración con Adeca 

J'\^^TtL ¿e 

El acuerdo suscrito entre Adeca y Jazztel beneficiará a 10.000 profesionales del Polígono. 

Esta infraestructura 
dará servicio de telecomu-
nicaciones a las mas de 700 
empresas ubicadas y a 
10.000 profesionales que 
actualmente operan en la 
parque empresarial de 
Campollano, cuyo gasto 
medio anual en este 
campo asciende a unos 
dos millones de pesetas 
por empresa. 

El presidente de Adeca, 
Miguel Sánchez Flor, ha 
manifestado que este 
acuerdo incrementará la 
rentabilidad y la compe-
titividad de todas las 
empresas ubicadas en el 
Polígono. "El proyecto. 

que su|)bhe "no sóló'Ta 
modernización de las 
mfraestructuras en nues
tra Comunidad, sino tam
bién la creación de riqueza 
en Castilla-La Mancha, 
dará a la zona industrial 
de los últimos avances 
para soportar sus futuras 
necesidades". 

Por su parte, Javier Gar
cía, por la operadora, desta
có que la misión de Jazztel 
consiste en atender a las 
empresas en España y Por
tugal y recordó que hoy por 
hoy es el segundo operador 
más importante después de 
telefónico. Eso lo demuestra 
el hecho de cotizar en Bolsa. 

Jazztel es; un operador 
líder en telecomunicaciones 
y proveedor de servicios de 
Internet en la península ibé
rica. Está construyendo una 
red de ielecomunicaciones 
de fibra óptica pan-ibérica, 
que conectará los principa
les centros de negocios de 
Espafia y Portugal, median
te acceso directo de banda 
ancha. 

El presidente de los 
empresarios albaceteños, 
Artemio Pérez, que estuvo 
presente en el acto de la 
firma, aseguró que proyec
tos como este son los que 
dan vida al desarrollo de 
Albacete. 

Jomada sobre la subcontratación 
en el sector textil-i 

REDACCIÓN 

Toledo 

Alrededor de treinta 
empresas del sector textil 
de la provincia de Toledo 
han participado una Jor
nada sobre la subcontrata
ción en el sector textil con
fección, que ha tenido 
lugar en la sede de la 
Federación Empresarial 
Toledana (Fedeto). 

Esta jomada tenía como 
finalidad analizar las posi

bilidades de las empresas 
del sector textil-confección 
de la provincia para ofre
cer su trabajo a otras 
empresas que no son de la 
misma actividad, y que 
necesitan subcontratar "la 
fabricación de una deter
minada prenda. 

La Asociación de 
empresarios de la Indus
tria Textil de Toledo, inte
grada en Fedeto, tiene pre
visto crear una página 

v^eb en la que se incluya 
una base de datos con 
aquellas empresas toleda
nas dedicadas a la fabrica
ción de prendas textiles en 
el ámbito de la confección 
y de las empresas de 
punto. 

Además, durante la jor
nada, la consultora Conor, 
que tiene una dilatada 
experiencia en el asesora-
miento a empresas del sec
tor textil, ha analizado la 

necesidad de optimizar el 
trabajo de las empresas 
textiles toledanas, para 
poder atender la demanda 
de sus clientes actuales, así 
como del que se derive de 
la subcontratación que 
hagan de ella otras empre
sas. 

La clausura de esta jor
nada ha corrido a cargo 
del delegado de Industria 
de la provincia de Toledo, 
Alvaro Gutiérrez. 

En la imagen, un momento de la firma del convenio. 

Acuerdo de 
colaboración entre 

FAEC y UCLM 
Establece las líneas generales a seguir 

en los próximos 4 años 
CÉSAR ARMUÑA ^ este sentido, adelantaba 

Cuenca 

La Federación de Asociaciones de 
Empresarios Conquenses (FAE) y 
la Universidad de Castilla-La 
Mancha han formalizado un con
venio de colaboración, el primero 

que la FAEC va a proponer a la 
Universidad regional la firma de 
un convenio para que la irismu-
dón académica realice lin'estiiáie 
para determinar que tipo de ini
ciativas habría que adoptar para 

que suscriben ambas entidades, aprovechar las infraestmcturas 
que establece hneás ele colafóra- " conWque vá^ comía la SuHad 
don para los próximos cuatro 

años, según explicaba el presi
dente de la organizadón empre
sarial de Cuenca, Agustín de 
León, trasírmar el acuerdo con el 
vicerrector del campus conquen
se, Joaqum Saúl García Marchan
te. 

Se trata de un programa 
marco muy extenso, que abre 
unas grandes posibilidades de 
oolaboradón puntuales mediante 
la ñima de protocolos específicos 
y adidonales, sobre asuntos o 
materias que oondten el interés 
de ambas partes, indicaba De 
León, que aseguraba que la FAEC 
tenía un gran interés en firmar 
este convenio, ya que entiende 
que se ha dejado mardiar dema
siado tiempo sin aprovechar las 
posibilidades que ofrece la cola-
boradón con la institudón acadé
mica regional 

No obstante, aunque el conve
nio queda abierto a cualquier tipo 
de colaboradón específica, el pre
sidente de la FAEC destacaba tres 
puntos del acuerdo: la posibili
dad de que haya altunrws en 
prácticas en las empresas de la 
provincia; la posibilidad de cola
borar en programas específicos 
de cursos de formación y la posi
bilidad de que ambas entidades 
colaboren en la realizadón de 
estudios técnicas de investigadái 
o desarrollo en cualquier campa 

y la provincia, como el AVE 
Madrid-Levante, la Autovía de 
Castilla;La Mancha; "¿'''¿ióK í̂iio 
iridustriafc[ile%ris\tiiy&kíWáu-
dad la Sódedad Estatal para la 
Promodón y Equipamiento de 
Suelo (SEPES) y la mejora del fer-
nxarril oonvendonaL 

Esta inidatíva tendrá un coste 
económico, que De León espga 
poder asumir demandando la 
aportadón de fondos de otros 
organismos e institudones, como 
el "Pacto por Cuenca", entidades 
finanderas que colaboran con la 
FAEC, o institudones lúdales y 

.provindal^ , ., , , , 
Su idea es poder firmar pron

to el protocolo, porque considera 
que es muy importante que la 
Universidad estudie que 
medidas habría que poner en 
marcha para aprovechar al 
máximo estas infraestructuras. 

Por su parte. Garda Mar
chante se congratuló como De 
León en que por fin se haya 
podido firmar el convenio de 
colaboración entre la FAEC y 
la institución académica a la 
que representa, aunque la 
colaboración entre ambas enti
dades ya se esté produdendo 
de hecho, porque por ejemplo 
hay un buen número de alum
nos imiversitarios haciendo 
prácticas en empresas de la 
provincia. 
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Esta sociedad limitada, dedicada a la explotación 

Adaptarse al eufo le costará 300 
millones a Automáticos Alcarria 

A N A I . MOREIRA 

Guadalajara 

Las empresas dedicadas a 
la explotación de máqui
nas del tipo B, o más co
múnmente conocidas co
mo tragaperras, se en
cuentran un tanto expec
tantes por 
la llegada 
de la mone
da única el 
próximo 1 
de enero de 
2002 ante la 
falta de una 
n o r m a t i v a 
que regule 
este juego 
en relación 
al euro. 

La incertidumhre sobre la forma en la que se afrontará este 
cambio es una de las principales preocupaciones del sector 

La empresa 
tiene el 60% 

de h. cuota del 
mercado déla 
provincia de 
Quadalajara 

En esta situación pero 
cpn la seguridad de que 
tienen que afrontar una 
importante inversión para 
el cambio en sus máquinas 
sé encuent'ran empresas 
como Automáticos Alca
rria S.L., que con más de 
60 años en el sector en la 

ii,pro> î,njcia de Guadalajara, 
cuprita con un total de 400 
aparatos, entre máquinas 
tipo B y otras de recreati
vos. 

El gerente de esta fir
ma, Alberto Marcos Cen
teno, señala que han cal
culado que la adaptación 
de sus máquinas a la nue
va moneda les puede su
poner un coste de unos 
300 millones de pesetas. 

, , Por el momento, lo que 

están haciendo para ir fi
nanciando este coste es 
entregar unas cantidades a 
cuenta al fabricante, pero 

están con-
v e n c i d o s 
que final
mente ten
drán que pe
dir ayudas a 
los bancos 
para poder 
culminar di
cha adapta
ción. 
Automáticos 

Alcarria es una empresa 
familiar que cuenta con 
una cuota de mercado en 
Guadalajara capital del 
60%. Hace unos cuatros 
años, el grupo CIRSA en
tró en esta empresa con la 
compra del 50% de la mis
ma, aunque la labor co
mercial la sigue realizando 
la familia fundadora. 

Además de Guadalaja
ra, la actividad de la em
presa se ha extendido tam
bién por Madrid. 

Automáticos Alcarria 
S.L. empezó ya hace unos 
años a comprar al cien por 
cien de algunas empresas 
más pequeñas, de forma 
que han ido creciendo 
paulatinamente hasta el 
volumen actual. 

Concretamente el año 

Guadalajara es la dudad donde están más Implantados con casi la tercera parte de sus máquinas. 

pasado compró dos em-
presas que contaban con 8 
y 13 máquinas. El gerente 
explica que este tipo de 
compras las realizan en 
zonas que les interesan 
para hacer más rentable su 
posición allí. 

Guadalajara capital con 
unas 130 máquinas es el 
lugar donde su presencia 
es mayor en la actualidad. 
Actualmente, tienen siete 
empleados f>ero este año 
posiblemente se amplié la 
plantilla hasta los diez. 

El crecimiento en factu
ración en el último año ha 
estado en tomo al 15%, 

aunque ya están pensando 
que el próximo año sufri
rán un bajón considerable 
por la nueva moneda, que 
luego se recuperará. 

En este sentido, Marcos 
Centeno señalaba que has
ta que la gente se acos
tumbre al euro, unos tres o 
cuatro meses, no se utili
zarán tanto pjorque no va 
a saber con seguridad 
cuanto dinero se está ju
gando, pero una vez que 
se supere ese momento 
volvería a producirse un 
aumento de la utilización 
de estas máquinas. 

Curiosamente, la dife

rencia de moneda influirá 
en el coste de la partida. Si 

. ahora la mínima es de 25 
pesetas, a partir del próxi
mo enero será de 0,20 eu
ros, unas 32 pesetas, o si el 
jugador lo prefiere puede 
jugar con una moneda del 
doble, 0,40 pesetas. 

El gerente de Automáti
cos Alcarria S.L. asegura 
que las maquinéis no avan a 
ceptar las dos monedas du
rante el periodo de convi
vencia, ya que los fabrican
tes de los aparatos han op
tado porque a {sartir de ene
ro los dispositivos sólo 
acepten euros. 

Nueva 
reunión 

negociadora 
sobre Vicasa 

en marzo 

JUAN M . MIRANDA 

Guadalaja 

La negociación sobre el 
expediente de regulación 
presentado por Vicasa 
continúa y en la semana 
saliente ha tenido lugar 
una reunión de las que las 
partes no han hecho públi
ca ninguna información, a 
expensas de que se cele
bren asambleas en los 
diferentes centros de tra
bajo. 

La próxima reunión 
entre dirección y comité 
intercentros podría tener 
lugar en los primeros días 
de marzo, en torno al 6 o 7 
de ese mes. 

Así las cosas, fuentes 
sindicales han asegurado 
que en el centro de Azu-
queca de Henares se cele
brará el próximo lunes, 26 
de febrero, una asamblea 
para informar a los traba
jadores. 

En este centro <íe traba
jo, según ha podido saber 
este semanario, algunos 
trabajadores con edades 
cercanas a la jubilación se 
han acercado a la Direc
ción para intentar llegar a 
un acuerdo antes de que el 
expediente de regulación 
les pueda afectar. 

Como se recordará eran 
66 los trabajadores que se 
podrían ver afectados por 
esta regulación de empleo 
en Azuqüeca de'Henai;¿s, 
según las conversaciones 
mantenidas. 

NAVES PREFABRICADAS 
GANADERAS, INDUSTRIALES, COMERCIALES 

VIGAS DELTA canto variable 
VIGAS ITALVAN naves planas 
VIGAS DE CARGA 
PILARES, MÉNSULAS 
CORREAS 
VIGA H, PORTACANALON 
PANELES CERRAMIENTO 
PLACAS ALVEOLARES 
VIGUETAS TS-DT 

Visite nuestra página web 

http: //www.vanguard.és 

OTROS PRODUCTOS 
ADOQUINES 
TERRAZOS 
MOBILIARIO URBANO 
OBRAS PUBLICAS 
FACHADAS 
FORJADOS 
SEPULTURAS 
CUBIERTAS 

V^NGUUVRD 
PREFABRICADOS PARA CONSTRICCIÓN ^ I RBANISMO 

T F N S . : 9L 411 47 97 / 91. 564 40 37 
FAX: 91. 411 7159 

(Fábricas: C.Real, Toledo, Albacete,.Cuenca) 
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OPINIÓN 

EJ.liANA NIETO 

Buenas ideas 
m 

subvenciones 
Tradicional-
mente sole
mos asociar 
un producto 
innovador 
con países 
como Alema

nia, Reino Unido, Estados Uni
dos, Japón,.., y cuando apare
cen empresas como Vitae Caps, 
que va a comenzar a fabricar un 
producto que lunguna olra 
empresa ha hecho en España, 
se geháa una derla increduli
dad, Éñ este casó, más que jx)r 
el hecho en sí, lo que resulta 
más llamativo es que k compa-
füa promotora de este proyecto 
provenga de un sector tan dife
rente como es el de la cerámica 
industrial. Esta diversificadón 
del negodo en sentido estricto, 
debería hacer reflexionar a 
todos aquellos que consideran 
que para emprender una aven
tura empresarial se necesita 
sobre todo finandadón pública, 
cumpliendo la niájoiña espafíb-
la de que sin subvendón no se 
llega a ninguna parle: Nada 
más lejos de la realidad. En 
muchas ocasiones (como la que 
nos ocupa) basta con tener una 
buena idea, observar las posibi
lidades de mercado y lan2aise a 
conquistarlo, sin preocuparse 
de que se trate de una actividad 
muy difeiente a la de la empre
sa promotora. La gran virhid 
de Femando Jerez (en este caso) 
ha sido dejar en manos de ios 
expertos la labor técnica y que 
fuera Ceíatrés el encatj^do de 
fe geslíSÁ'^t^i^amL'Gradas 
a''ésfo, probaiblemente no se 
cumpla el dicho de que el que 
mucho abarca poco aprieta.. 

La fábrica comenzó e 

Inauguradas las instalaciones de 
Vitae Caps de Talavera de la Reina 
-r, ^"^'^Y'T^'Z°, ^ ^ La puesta en marcha ha supuesto la creación de 18 puestos 
Talavera de la Rema (Toledo) * ••̂  '^ 

La empresa Vitae Caps, ubica- dc trahajo dírcctos y otros 30 indirectos 
da en la dudad toledana de 
Talavera de la Reina, aspira a 
convertirse en la quinta 
empresa del mundo en el sec
tor de fabricación de vitamina 
E natural o átocoferol, con una 
producción de 150 toneladas 
de este producto. Aunque la 
compañía comenzó su activi
dad a comienzos del presente 
año, las instaladones fueron 
inauguradas por el presidente 
de la Junta de Comunidades 
de Castilla-La Mancha, José 
Bono, 

En el acto de presentación 
también intervinieron el con
sejero delegado 
del grupo Cera-
trés (accionista 
mayoritario de 
la nueva 
empresa), Fer
nanda Jerea; ^ 
alcalde de Tala-
vera, Francisco 
Rivas; el dele-
gado del 
Gobierno en Castilla-La Man
cha, Juan Ignacio Zoido; el 
presidente de la Confedera
ción Regional de Empresarios 
de Castilla-La Mancha 
(Cecam), Jesús Barcenas; y el 
director técnico de Vitae Caps, 
Eloy Muro, 

Las instaladones de esta 
fábrica tienen una superfide 
construida de 3,000 metros 
cuadrados y están dotadas 
con la tecnología más avanza
da de la Unión Europea, 
Según expUcaba Femando 

Jerez, durante el primer año de 
fundonamiento la producción 
obtenida se comerdalizará en 
redpientes de 25 küos a los 
Estados Unidos, países de 
Europa y Asia, para a partir de 
2002, empezar a venderlo en 
cápsulas a distribuidores far
macéuticos de todo el territo
rio nadonal. 

El consejero delegado de 
Ceratrés resaltó las facilidades 
dadas por el municipio talave-
rano para la ubicadón en el 
polígono industrial de 
Torrehierro de esta fábrica, "la 

primera en 
España que 
se dedica a la 
fabricación 
de vitamina 
E natural, ya 
que hasta 
ahora tan 
sólo se 

comercializa 
vitamina sin

tética". 
En este sentido, Francisco 

Rivas también agradeció esta 
elección, fundamentalmente 
por la creación de 18 nuevos 
puestos de trabajo directos y 
otros 30 indirectos, y que 
suponen la punta de lanza 
para el desarrollo industrial de 
esta localidad toledana. Ubica
ción, dotadón y simbolismo 
son las tres claves que según 
Rivas deben definir el progre
so de un polígono industrial, 
"y por este motivo -añadía-

Es la fábrica con 
mayor capacidad 

tecrwló^ca 
productiva de% 

Urúón Europea de 
vitamir\a E natural 

En la inauguritcjén estuvieran'presentes-personalidades del muerdo p(i4ít|[ca^ empr^^^rlal,, f R l 

supone un gran prestigio 
empresarial que Vitae Caps 
esté ubicada aqm'". 

El alcalde de Talavera 
explicó que durante el pasado 
año se han vendido 13 parce 
las del Polígono Industrial de 
Torrehierro, con una extensión 
de 49.000 metros cuadrados, y 
que actualmente hay otras seis 
reservadas, que ocupan 30.000 
metros cuadrados. 

Vitae Caps está participada 
en un 55% de su capital social 
por el grupo Ceratrés -que fue 
el promotor de este proyecto-
que ha tardado diez meses en 
gestarse. El personal técnico 

•tSél^fábrita Jjbsee otio 30% de 
las acdones, mientras que el 
resto se distribuye entre José 
Luis García Panlagua (10%) y 
Luis Álvarez Pelayo (5%). 

La fábrica de Talavera de la 
Reina es la mayor de la Unión 
Europea por capaddad tecno
lógica productiva de vitamina 
E natural y se caracteriza por
que todo el proceso producti
vo se realiza cumpliendo con 
las más estrictas normas 
medioambientales, teniendo 
implantada la norma ISO 
9001. 

La vitamina E natural y 
otros subproductos se obtie

nen a través deiá SeSftáoÓfl Se 
aceites de soja y girasol La 
planta trabaja en condidones 
extremas, con tempeíatütes 
que van' deSdélós'50?tfajdTíéto 
hasta 300 grados centígrados. 

La vitamina E se encuen
tra en estado natural en cere
ales, semillas oleaginosas y 
algxmos vegetales, en canti
dades muy pequeñas, y es 
un 50% más activa biológica
mente que la sintética. Sus 
aplicaciones son muy diver
sas y abarcan campos tan 
variados como el farmacéuti
co, el cosmético, el veteri
nario y el alimeníario.' ' •" 

DAVID GARCÍA 

Albacete 

La corporación de clínicas 
dentales "Vital Dent", líder 
en nuestro país, ha elegido 
la ciudad de Albacete 
como enclave estratégico 
para abrir su última clínica 
de gestión propia y con 
ello reforzar su posición en 
Castilla-La Mancha tras la 
apertura de otro centro en 
Toledo. 

Estas aperturas, según 
ha señalado la propia 
empresa, responde a una 
estrategia de expansión en 
la que se pretende llegar a 
todas las ciudades españo-

Clínicas dentales ''Vital Dent" 
llega a Albacete y Toledo 

Esta estrategia de expansión se orienta a abrir nuevas clínicas 
en todas las ciudades de más de 100*000 habitantes 

las con una población 
superior a los 100.000 habi
tantes, como sucede en el 
caso de la capital albacete-
ña, y con el objetivo de 
inculcar una cultura de 
salud bucodental, ya que 
más del 40% de los españo
les confiesa no acudir al 
dentista hasta que no tiene 

verdadera necesidad de 
ello. En palabras de Euge
nio Lillo, director de la clí
nica de Albacete "se está 
cumpliendo el objetivo de 
hacer de la odontología 
una especialidad al servi
cio de los pacientes y, con 
la apertura de la clínica en 
Albacete, Clínicas Vital 

Dent pretende cubrir todas 
las carencias relacionadas 
con la salud dental de esta 
zona. Queremos hacer lle
gar al vecino de Albacete 
servicios exclusivos que 
sólo una empresa sólida y 
con solvencia puede ofer
tar". 

La clínica albaceteña 

está situada en el número 
cuatro de la Plaza del Alto
zano, en el corazón de la 
ciudad, y en sus 275 
metros cuadrados trabajan 
14 profesionales, ocho de 
ellos médicos titulados 
odontólogos. Entre sus 
garantías figuran la de por 
vida para las prótesis fijas 

y cinco años en las prótesis -
removibles. Por su parte, el 
local de Toledo está situa
do en la calle Coronel 
Baeza, 7 y en una superfi
cie de 200 metros cuadra
dos también trabajan, 
como en el caso dé Albace
te, 14 profesionales, de 
ellos ocho son médicos. 

Clínicas "vital Dente", 
grupo de capital 100% 
español creado en 1989, 
cuenta con medio centenar 
de clínicas repartidas por 
todo el territorio español y 
"portugués. Su facturación 
en 2000, ascendió a 4.000 
millones de pesetas. 
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La empresa conquense importa Y co^ 

Tractor S.A. dirige sus 
importaciones hacia India 

Anualmente 
la empresa 

F. J . LLANA NIETO 

Tarancón (Cuenca) 

Tractor S.A. es una 
empresa ubicada en la 
localidad conquense de 
Tarancón, que desde ela 
ño 1983 se dedica a la 
importación y comercia
lización de tractores pro
cedentes de Rusia y 
China. Según explica su 
gerente, Julián Villanue-
va, en estos momentos 
son representantes en 
exclusiva de las marcas 
de tractores rusos Belarus 
y chinos Fengshou, para 
todo el 

t e r r i t o r i o 
nacional. 

La satu
ración en el 
parque de 
este tipo de 
a u t o m ó v i 
les agríco
las y el 
e n c a r e c í - " 
miento de los precios de 
los carburantes durante 

, gl pasado año repercutie
ron negativamente en el 
negocio de esta empresa, 
que de cara al presente 
ejercicio tiene previsto 
"dirigir" sus actuaciones 
hacia el mercado indio y 
conseguir la exclusividad 
en la importación de 
tractores fabricados allí. 

A pesar de que el año 
2000 no ha s ido m u y 
bueno para el sector, la 
mecanización cada vez 
mayor del campo espa
ñol ofrece importantes 

La penetración de la compañía en el mercado nacional de 
este tipo de vehículos agrícolas alcanza el 2% 

comercJaliza 300 
tractores con 

potencias inferiores 
aíZOcabcdlos 

perspectivas de creci
miento, sobre todo a 
medio plazo. "No obs
tante -añade Julián Villa-
nueva- nosotros preve
mos una caída de en 
torno a un 5% en nuestro 
nivel de ventas de cara al 
presente año". 

Tractor S.A. decidió 
centrarse en los vehícu
los agrícolas chinos y 
rusos, ya que las marcas 
occidentales estaban 

muy satura
das y se 
encontraban 
en manos de 
las propias 
fábricas. La 
p r i n c i p a l 
limitación a 
la hora de 
c o rñ p e t í r 

~ ~ con- • éstas 

últimas viene determina
da por la potencia de los 
tractores que comerciali
za, que en el caso de los 
modelos chinos no supe
ra los 40 caballos, mien
tras que en los rusos la 
potencia va desde los 50 
hasta los 120 caballos. 

"El hecho de que no 
dependamos de la fábri
ca nos hace estar mejor 
posicionados que el resto 
de marcas y nos permite 
suministrar los vehículos 
en un plazo máximo de 
24 horas", asegura Julián 
Villanueva. 

La empresa de Tarancón vende tractores de pequeña cilindrada. 

En este sentido, la 
empresa de Tarancón 
posee alrededor de un 
2% de la cuota del merca
do nacional, 
con una 
comerc ia l i -
z a c i ó n 
anual que 
oscila entre 
los 200 y 300 
tractores, "a 
pesar de 
que nos 
m o v e m o s 
en un nego
cio muy limitado por la 
potencia", añade el 

De cara al 
presente año, 
se prevé una 

disminución de un 
5% en las ventas, 
respecto a 2000 

gerente. Actualmente, los 
tractores de potencia 
inferior a 120 caballos 
suponen aproximada

mente el 
20% de 
todo el con
junto de 
estos vehí
culos que se 
comercia l i 
zan en el 
t e r r i t o r i o 
nacional. 
Tractor S.A. 
tiene unas 

instalaciones en Taran
cón, de 4.000 metros cua

drados construidos y 
10.000 metros de patio. 

El ámbito de actuación 
de la empresa es todo el 
territorio nacional, aun
que la mayor parte de las 
ventas se centran en 
Andalucía, ya que en 
esta comunidad autóno
ma la agricultura sigue 
teniendo un peso impor
tante dentro de la econo
mía regional. 

El precio medio de los 
vehículos comercializa
dos por Tractor S.A. se 
sitúa en los dos millones 
y medio de pesetas. 

Sinae 
instalará 150 

Mwen 
cuatro 

parques eólicos 

REDACCIÓN 

Toledo 

Sinae Energía y Medio 
Ambiente va a instalar 
el próximo año en Alba
cete 150 megawatios en 
cuatro parques eólicos, 
que estarán ubicadaos 
en El Bonillo, Muñera y 
Lezuza 

El proyecto incluye 
cuatro parques eólicos a 
través de los cuales se 
introducirá toda la 
energía que generan en 
la red general. 

Los responsables de 
Sinae han señalado que 
han recibido apoyo 
total de la Junta de 
Comunidades. Entre los 
proyectos que han pre
sentado destacan el de 
Albacete por ser el que 
se encontraba en un 
estado más avanzado, 
pero tienen previsto 
presentar otros en otras 
zonas del territorio 
regional a lo largo del 
próximo año. 

Este proyecto está 
incluido en el Plan 
Estratégico eólico de 
más de 600 megawatios 
aprobado en abril de 
2000. 

Representantes de la 
empresa Sinae Energía 
y Medio Ambiente han 
presentado todas estas 
iniciativas en la comu
n idad au tónoma ^1 
vicepresidente regional^ 
José María Barreda, y a 
la consejera de indus
tria, Araceli Muñoz. 

M. MORENO 

Yuncos (Toledo) 

Para la empresa Tinmas-
cal, ubicada en la locali
dad toledana de Yuncos, 
el año 2000 fue especial
mente bueno pues la 
facturación se incremen
tó en un 25%, y las pers
pect ivas para el año 
2001 son positivas. "No 
podemos ade lan ta r 

como va a ser pero en lo 
que llevamos de año el 
volumen de trabajo que 
tenemos es satisfactorio 
y esperamos que poda
mos seguir así", mani
fiesta el gerente de la 

La facturación del año 2000 de 
Tinmascal aumentó un 25% 

La empresa se dedica a la fabricación de calderas de acera 
inoxidable para firmas de productos químicos 

empresa toledana, Javier 
Cejas. 

Tinmascal se dedica a 
la fabricación de calde
ras de acero inoxidable, 
que se ut i l izan en 
empresas de productos 
químicos o cosméticas , 
y tienen una capacidad 
de hasta 30.000 litros. 

La comercialización 
de este tipo de produc
tos la realizan en todo el 
territorio nacional y en 
países de Sudamérica y 
Europa Central. "El por
centaje de cuota de 
exportación de nuestros 
p roduc tos no es m u y 
g rande si se compara 

con otras empresas del 
sector pero de momento 
para la capacidad expor
tadora de la empresa es 
significativa. Esperamos 
ampliar la gama de paí
ses hacia los que vender 
nues t ras ca lderas" , 

comenta Javier Cejas. 
La distribución la rea

lizan por agencia funda
menta lmente y cuenta 
con una plantilla de tra
bajadores de 28 trabaja
dores. Se encuentran en 
unas instalaciones en el 
Polígono Industr ia l de 
Yuncos ocupan una 
superficie de más de 
1.000 metros cuadrados . 

de los que 850 metros 
cuadrados con de pro
ducción y el resto de ofi
cinas. 

Los proyectos de 
futuro de Tinmascal 
pasan por seguir incre
m e n t a n d o el vo lumen 
d e trabajo y "por da r 
ca l idad y eficacia en 
nues t ros p roduc tos" , 
añade el gerente de la 
firma to ledana, Javier 
Cejas. 

Tinmascal es una 
empresa de la provincia 
de Madr id que se instaló 
en Yuncos en el año 
1993. 
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Según se recoge en un̂ ô 

Cuenca tiene 1.955.916 m̂  
de suelo industrial urbanizado 

CÉSAR ARMUÑA 

Cuenca 

La provincia de Cuenca 
cuenta en la actualidad con 
1.955.916 metros cuadrados 
de superficie industrial urba
nizada repartida en polígo
nos ubicados en 11 munici
pios, de acuerdo con los 
datos del catálogo del suelo 
industrial que ha editado la 
Diputación Provincial, en el 
que se ofrece información 
sobre todo tipo de terreno 
industrial existente en la pro
vincia, en un total de 24 
municipios 
conquenses. 

El catálogo, 
que fue pre
sentado en la 
reciente edi
ción de FITUR 
aprovechando 
la gran difu
sión que tiene 
el certamen 
turístico, con
tiene fichas individualizadas 
de un total de 24 municipios 
de la provincia de Cuenca 
que disponen de algún tipo 
de suelo industrial, así como 
una ficha resumen de todos 
los que cuentan ya en la 
actualidad con suelo indus
trial urbanizado. 

Con la elaboración de este 
catálogo, la Diputación con
quense quiere atraer inver
sión a la provincia aprove
chando las grandes ventajas 
que ofrecen los precios de los 
terrenos industriales y la 
situación geográfica de la 
provincia, situada entre 

El estudio pretende atraer la inversión a la profuincia aprovechando 
los precios competitivos y la situación geográfica de los terrenos 

El catálogo 

Madrid y el arco mediterrá
neo, con una buena infraes
tructura, una buena red de 
vías de comunicación y dota
da de redes básicas para el 
transporte de energía y 
comunicaciones electrónicas. 

La institución provincial 
considera que el catálogo 
puede jugar un importante 
papel en la labor de promo
ción de suelo industrial, que 

genere a su 
vez la 

implanta
ción de nue
vas empre
sas en la 
provincia. 
Por este 
motivo, va a 
remitirlo a 
empresas, 
organismos 

inversores y organismos pro
motores de inversiones 
industriales de España, como 
empresas consultoras, gabi
netes de ingenierías, asesorí
as, entidades bancarias, así 
como al Consejo Superior de 
Cámaras de Comercio de 
España. 

Para elaborar el catálogo -
que ha sido realizado por 
medio de un proyecto incluí-
do en el programa I+E (Infor
mación más Empleo) del 
INEM-, fue preciso conseguir 
la información precisa sobre 
la dotación de suelo indus
trial en los municipios con-

contiene fichas 
individualizadas 
de 24 municipios 

de la provincia 
concjuense 

La Diputación Provincial de Cuenca ha realizado este catálogo. 

quenses, que se recabó tras do como tal, así como especi-
enviar unas fichas-cuestiona
rio a todos los ayuntamientos 
en las que se pedían los datos 
de interés en relación con 
suelo industrial, a las que 
siguieron visitas para com
probar los que realmente 
contaban con suelo indus
trial calificado como tal. 

Con este material se dise-
fiaron y editaron las fichas 
que compwnen el catálogo, 
que contienen datos sobre los 
polígonos industriales exis
tentes en un total de 24 muni
cipios de la provincia que tie-

ficaciones sobre su situación 
urbanística, situación geo
gráfica y vías de comunica
ción. 

En este sentido, todas las 
fichas contienen infonnación 
sobre la distancia de los polí
gonos a la estación de tren 
más cercana; al aeropuerto 
internacional más cercano; al 
puerto marítimo más cerca
no; a la entrada de autopista 
situada más cerca y a la 
carretera nacional situada a 
menor distancia. 

En esta primera edición 
nen suelo industrial califica- del catálogo se han incluido 

24 fichas, que corresponden a 
los polígonos industriales 
sitiJados en los municipios 
de Aliaguilla; Barajas de 
Meló; Belinchón; Belmonte; 
Casasimarro; Cuenca capital; 
El Provencio; Fuente de 
Pedro Naharro; Huete; Inies-
ta; La Alberca de Záncara; 
Las Pedroñeras; MinglaniUa; 
Montalbo; Mota del Cuervo; 
Motilla del Palancar; Pozo-
rrubielos de La Mancha; 
Quintanar del Rey; San Cle
mente; Talayuelas; Tarancón; 
Valverde del Júcar; Villaescu-
sa de Haro y Vdlamayor de 
Santiago. 

Hercesa invierte 
1.500 millones en 
una iiromoción de 

viviendas de 
Madrid 

JUAN M . MIRANDA 

Guadalajara 

Hercesa Inmobiliaria ha 
invertido 1.500 millones 
de pesetas en la urbaniza
ción cerrada en la Avenida 
de San Martín de Madrid, 
cuya primera fase ha 
empezado ya a comerciali
zar. 

Se trata de una promo
ción que contempla la edi
ficación de dos torres de 
nueve plantas con 84 
viviendas, entre ellas 8 áti
cos. El tamaño de las mis
mas oscila entre los 78,47 
metros cuadrados y los 
108,82 metros cuadrados y 
los áticos tienen hasta 79,6 
metros cuadradosd e 
terraza. 

El emplazamiento de la 
urbanización en el eje 
comprendido entre la Ave
nida de San Martín de la 
Vega y la Avenida de 
Andalucía, e^ yna zona 
exonde esta inmobiliaria 
guadalajareña ya había 
promovido otros conjun
tos residenciales. Así, en 
total se estima que la 
inversión realizada por 
esta empresa en la zona 
asciende a 5.500 millones 
de pesetas. 

La fecha de las vivien
das está prevista para 
diciembre de 2002 y el pre
cio de adquisición parte de 
los 16.800.000 de pesetas. 

Hercesa Inmobiliaria 
tiene una trayectoria de 
veinticinco años, periodo 
en el que ha hecho entrega 
de 4.500 viviendas. 

El 3,3% de las nuevas empresas se 
ubican en Castilla-La Mancha 

REDACCIÓN 

C-LM 
En el primer mes del año 
se constituyeron en Casti
lla-La Mancha 332 empre
sas, el 3,3% del total 
nacional que superó las 
10.000 firmas en un sólo 
mes. Respecto al año ante
rior la constitución de 
empresas creció en la 
región castellano-manche-
ga en un 112,82% por un 
28% a nivel nacional. 

En el mes de enero se constituyeron 332 
firmas en la región y se disolvieron 30 

Las disoluciones crecie
ron en 114,29% en Castilla-
La Mancha en enero y las 
fusiones en este mes han 
sido de 4 por ninguna en el 
mismo periodo de 1 año 
2000. 

Por provincias, las que 
han registrado un mayor 
incremento en esta comu

nidad autónoma son Ciu
dad Real con un 340,91% 
más que en el mismo mes 
del año pasado y Guadala
jara que entonces no contó 
con ninguna nueva empre
sa. 

En Toledo, el incremen
to en constituciones ha 
sido del 70,21%, en Alba

cete del 79,66% y en Cuen
ca del 14,29%. 

En el capítulo de fusio
nes el año pasado, Albace
te ha registrado dos, y 
Guadalajara y Toledo, una 
cada una. A nivel nacional, 
las fusiones son 107, un 
53,77% más que el año 
anterior. 

CONSTITUCIONES, DISOLUCIONES Y 
FUSIONES (enero 2001) 

Provincia 

Albacete 

Ciudad Real 

Cuenca 

Guadalajara 

Toledo 

C-La Mancha 

España 

Consti. 

106 

97 

32 

17 

80 

332 

10.008 

Disol. 

14. 

2 

6 

1 

7 

30 

1.202 

Fus. 

2 

0 

0 

1 

1 

4 

306 
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Es la Única firma^^d^ 

Construcciones N. Astondoa 
vende a Italia y Portugal 

La empresa de Almansa presenta sus 
barcos en el Salón l!^áutico de Barcelona 

MówiCA MORENO 

Almansa (Albacete) 

La comunidad autónoma 
de Castilla-La Mancha 
acoge desde el año 1995 
una de las empresas más 
innovadoras y originales 
de la región. Construccio
nes Navales Astondoa 
que se encuentra localiza
da en un población, 
Almansa, más conocida 
por su fábricas de calza
dos que por otra activi
dad. Construcciones 
Navales Astondoa (CNA) 
es la única empresa de la 
región que se dedica a la 
fabricación de yates de 
recreo. La razón por la 
que se ubicaron en 
Almansa fue porque 
había buenas posibilida
des de implantarnos en 
esa zona, al ser un terreno 
con muy buenas condi
ciones económicas, y por
que, según la dirección de 
la empresa, en esta locali
dad había grandes profe-
sionale. Construcciones 
Navales Astondoa elabo
ra previo encargo yates 
de recreo, y una de las 
características de la com
pañía es que no tienen 
stockaje, pues se fabrican 
según se van recibiendo 
las peticiones de sus 
clientes. 

Una de las principales 
citas de promoción de 
Construcciones Navales 
Astondoa es el Salón 
Náutico de Barcelona que 
tiene lugar el próximo 

Construcciones Navales Astondoa se encuentra en unas instalaciones de 5.000 m^. 

mes de noviembre. Para Construcciones Navales 
poder exponer sus yates y Astondoa. En este 
montar su stand han reci- encuentro exponen 6 u 8 
bido una ayuda económi- modelos de yates, 
ca de la Consejería de Los principales clien-
I n d u s t r i a , 
que les ayu
dará a mon
tar su stand 
promocional. 
"Para noso
tros es la 
mejor forma 
de darnos a 
conocer y de 
captar clien
tes, pues es 

En el Salón 
I^áutico de 

Barcelona exponen 
de6a8 modelos 

de yates de 
recreo 

tes de 
C o n s t r u c -
c i o n e s 
N a v a l e s 
A s t o n d o a 
se encuen
tran locali
zados en la 
Pen ínsu la , 
aunque un 
45% de sus 
yates se 

el encuentro anual más venden a particulares de 
importante del sector", Portugal e Italia. 
señala la dirección de Se encuentran en unas 

instalaciones de 5.000 
metros cuadrados, con 
una plantilla de 50 traba
jadores con mucha cuali-
ficación. 

La facturación de la 
empresa durante el año 
2000 ha sido calificada por 
el gerente "como buena, 
pues hemos aumentado el 
número de yates y por lo 
tanto el número de clien
tes". 

Las empresas que 
hacen la competencia a 
Construcciones Navales 
Astondoa se encuentran 
localizadas fundamen
talmente en El Ferrol y el 
sur de la Península. 

Confecciones Jaypa renovó 
su maquinaria en 2000 

F. J . LLAMA NIETO 

El Tomo (Ciudad Real) 

Confecciones Jaypa ha 
remode lado completa
mente su maquinar ia 
con el objetivo funda
menta l de adap ta r su 
producción a las necesi
dades de cal idad 
demandadas actualmen
te por el mercado, según 
explica su propie tar io , 
Javier Rojas. 

La empresa está ubi

cada en el té rmino 
munic ipal c iudadreale-
ño de El Torno, y duran
te el pasado año invirtió 
once millones de pesetas 
en la adquis ic ión de 
máquinas empleadas en 
el cosido de las prendas 
que pos ter iormente 
comercializa. 

La compañía lleva 
ded icándose a este 
negocio desde hace cua
tro años, cuando Javier 

Rojas decidió hacerse 
cargo de la fábrica y aco
metió una remodelación 
total de las mismas. 

Confecciones Jaypa 
está especializada en la 
confección de p rendas 
de vestir de señora, sien
do sus principales clien
tes casas de la Comuni
dad de Madrid, "debido 
fundamentalmente a la 
prox imidad geográfica 
de donde nos encontra

mos" , añade Javier 
Rojas. 

Para acometer esta 
inversión, la empresa 
recibió una pequeña 
ayuda económica de dos 
millones de pesetas por 
parte de la Consejería de 
Industria y Trabajo, den
tro del programa sobre 
competit ividad e incen
tivos a la invers ión 
empresarial en Castilla-
La Mancha. 

José Ramón Fernández lleva dos años como presidente de AJE-Toledo. 

AJE-Toledo se 
integra en 

Fedeto 
Es la segunda de la re^ón que pasa a formar 

parte de una organización de la Ceoe 
MóNiCA MORENO 

Toledo 

La Asociación de Jóvenes 
Empresarios (AJE de Toledo 
se ha presentado oficialmen
te ante unas 75 personas de 
esta provincia. AJE-Toledo y 
es la segunda asociación de 
jóvenes empresarios de Cas
tilla-La Mancha, junto con la 
de Guadalajara, que ha naci
do integrada en una federa
ción empresarial. Según el 
presidente de los jóvenes 
empresarios de Toledo, José 
Ramón Fernández Téllez, la 
asociación se presenta en 
estos momentos porque 
"consideramos que ahora es 
el momento de fomentar y 
lanzar el tejido joven empre
sarial de esta provincia. Que
remos ayudar a la gente 
joven a montar su empresa, 
a que se autoemplee". 

AJE- Toledo cuenta en la 
actualidad con 40 socios y 
antes de que finalice el año 
quieren conseguir los 100 
asociados. En la provincia de 
Toledo existen en tomo a 
1.000 jóvenes empresarios, 
"y nuestra intención es llegar 
a conseguir el mayor núme
ro posible, pues más poten
cia tendrá la asociación". 

Entre los proyectos que 
pretende poner en marcha 
esta joven asociación se 
encuentra el elaborar una 
página web; realizar charlas 
y cursos para impulsar la 
motivación empresarial; así 
como un proyecto de cali

dad que consiste en que se 
subvencione a las empresas 
con un 75% las inversiones 
que realicen en este materia. 

Al acto de presentación 
acudió el presidente 
nacional de los jóvenes 
empresarios, Juan Pablo 
Lázaro, el presidente regio
nal, Antonio Sánchez Miga-
llón, el presidente de la 
Federación Empresarial 
Toledana (Fedeto), Ángel 
Nicolás y el vicepresiden
te de Fedeto, Francisco 
García Martín. 

El presidente de Pedaje 
Castilla-La Mancha, Anto
nio Sánchez Migallón, 
señaló en declatációrté^ a 
este semanario que "AjE-
Toledo ha sido una de las 
grandes ilusiones que 
había en la región. Fue la 
primera asociación que 
había y la que más ha tar
dado en emerger". 

Para Sánchez Migallón 
lo importante de este tipo 
de asociaciones no es el 
número de asociados, sino 
la calidad de los mismos. 
"La fuerza de un AJE está 
en lo que sean capaces de 
mover", añadió Sánchez. 

Los requisitos para que 
una asociación esté inte
grada en Fedaje-Castilla-
La Mancha son que ten
gan más de 25 socios de 
pleno derecho; estar seis 
meses pagando las cuotas 
correspondientes y estar 
auditados. 
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La Cámara de Com 

Invertir en diseño puede aumentar 
las exportaciones hasta un 65% 

ALICIA SÁNCHEZ 

Toledo 

Un estudio que maneja la 
Cámara de Comercio de 
Toledo demuestra que las 
empresas que han inverti
do en diseño han incre
mentado sus exportacio
nes hasta un 65%. 

En esta línea, con resul
tados tan espectaculares 
como el citado, ha estado 
trabajando la Cámara de 
Cóiti&rcid de Toledo du
rante los dos últimos 
años, para dar por con
cluido un estudio, en el 
que han participado 17 
empresas toledanas. Estas 
firmas han posibilitado la 
edición del libro "21 Dise
ños para el Siglo XXI". En 
él se recogen 21 diseños 
en el que las 17 empresas 
(algunas como Manufac
turas Anframa o Bermejo 
han presentado varios' 
proyectos) han aportado 
'21 nuevas'ide'as que van 
desde cómo mejorar su 
imagen corporativa o las 
etiquetas de sus produc
tos hasta la realización de 
stand para ferias, cartele-
ría o creación de su logo
tipo. 

El presidente de la Cá
mara de Comercio, Jesús 
Santolaya, en la presenta
ción de este libro en rue
da de prensa señaló la 
importancia que tenía 
que de las 17 empresas, 
siete fueran de alimenta
ción. El resto, han sido de 
textil, cuero, calzado y 

Las instituciones apuestan por incorporar el activo 
intangible del diseño y la innovación a sus balances 

Participantes en 
Diseño S. XXÍ 

La Cámara de Comercio de Toledo e Industria, presentaron 21 Diseños para el siglo XXI. 

damasquinado, entre 
•otras. Santolaya'tartlBiért 
destacó la necesidad de 
que las empresas se fue
ran concienciando de que 
deben incorporar a sus 

balances el activo intangi-
blCdel'diseñó'.'n-'T"''^ '-'-^ 

Del mismo modo, la 
consejera de Industria, 
Araceli Muñoz, presente 
en la rueda de prensa, re-

Las Subvenciones para Promoción de 
Calidad, alcanzan el 50% de la inversión 
/ DESTINATARIOS: empresas, agrupaciones y asociacio
nes de empresas y organismos intermedios. 
/ FECHA DEL DOCM: 17 de julio de 1998. 
/ IMPORTE: Máximo el 50% de la inversión aprobada, que 
se podrá elevar al 75% para organismos intetmedios. 
/ CRITERIOS: Proyectos que fomenten la calidad y el dise
ño. 
/ INFORMACIÓN ADIQONAL: Para proyectos inferiores 
a 5 millones de pesetas no hace falta acreditar el certificado 
de nivel de empleo y el cumplimiento de obligaciones fisca
les y de la S. Social. 
/ PLAZO DE PRESENTACIÓN: Hasto el 30 de junio de 
2001. 

calco que el diseno es 
n\tícho"más quti''ehdiseñ6 
corporativo, es una estra
tegia completa e innova
dora... las instituciones 
trabajamos para crear una 
nueva sensibilización y 
una nueva concienciación 
en el tejido empresarial, 
pero sin la colaboración 
activa de las empresas no 
funcionaría". 

La Consejería de Indus
tria apoya las inversiones 
en diseño a través del Pro
grama de Innovación de 
Castilla-La Mancha (Prica-
man), dotado de 30.000 
millones de pesetas. 

/ ADIS TRICOT, S.L: em
presa dedicada al sector tex
til. 
/ ALIMENTOS PREPARA
DOS NATURALES: Elabora
ción de alimentos prepara
dos. 
/ CONFEQONES MORI-
CHA. S.A: Fabricación y co
mercialización de pantalones 
de caballero de calidad me
dia-alta. 
/ MOLDURERA TOLEDA
NA S.L:Fabricación de mol
duras y marcos de madera. 
/ TURRONES, MAZAPA
NES Y CULCES DE SONSE-
CA: Elaboración de turro
nes, mazapanes y marque
sas. 
/ CALZADOS PAS S.A: 
Cooperativa dedicada a la 
fabricación de calzado. 
/ CALZADOS FUENSA-
LIDA KALFU S.A: Coope-

'>«*Üvi*id«di<¡a4a>>)iÎ fabjrir| 
cación de calzado. 

' / MkNUFACtüRAS AN*-
FRAMA S.A: Fabricación 
de damasquinados. 
/ QUESOS CORCUERA: 
Elaboración de quesos. 
/ EXPLOTACIONES 
AVÍCOLAS JOSÉ LUIS 
REDONDO: Producción 
de huevos incubables y 
broilers. 
/ CASTY S.A.: Elabora
ción de helados. 
/ MANUFACTURAS 
TEXTILES JUFER 
/ BERMEJO: Fabricación 
de espadas. 
/ CALZADOS TOLEDO: 
Fabricación de calzado. 
/ COOP. DEL CAMPO 
NTRA. SRA. DEL PILAR: 
Producción y elaboración 
de vinos. 

Renfe regala 
un ejemplar de 
"La Colmena" 
a los viajeros 

de AVE 

REDACCIÓN 

Ciudad Real 

Renfe ha obsequiado con 
un ejemplar de la novela 
"La Colmena" de Camilo 
José Cela a los viajeros de 
los trenes AVE de Larga 
Distancia Madrid - Sevi
lla y Talgo-200 Madrid -
C á d i z / H u e l v a / M á l a -
ga/Algeciras que el pasa
do jueves 22 de febrero se 
desplazaron con origen o 
destino la provincia de 
Ciudad Real. Esta pro
moción se ha realizado 
porque en esa fecha se 
cumplió el 50 aniversario 
de su publicación, con
cretamente en 1951. 

Fuentes de Renfe 
informaron que este 
obsequio se enmarca 
dentro de la campaña de 
marke t ing relacionqd 
"Trenes con Lectiirai'í'i 
dirigida a los clientes del 
tren, que surge con la 
intenóiórr de - celfebráf 
eferñérides ' de l hiui tdo 
de la l i tera tura y que 
pre tende acercar el uni
verso cultural al>dfóck>^ 
viajes. La ' compañía 
ferroviaria pre tende que 
los viajes trasciendan el 
mero desplazamiento e 
incorporen valores aña
didos. 

En la actualidad, se ha 
comprobado que 44 de 
cada 100 viajeros de los 
trenes de Grandes Líneas 
y AVE emplean par te de 
su t iempo de viaje en la 
lectura (prensa y litera
tura). 

La taijeta ¡irqiago de Telefónica 
1 1 ^ a Cuenca y Ciudad Real 

WEDACCiáW 
C-LM 

Ciudad Real y Cuenca 
son las únicas provincias 
de Castilla-La Mancha 
que ya disponen de la pri
mera tarjeta prepago, que 
ofrece tarifa plana para 
Internet, que ha lanzado 
Telefónica de España. 
Esta tarjeta está diseñada 
pensando en el público 
joven que desea utilizar 
Internet sin que el coste 

recaiga en la factura tele
fónica de la familia. 

La "Tarjeta Tarifa 
Plana" tiene una validez 
de un mes, a contar desde 
la fecha de activación, y 
puede utilizarse con el 
mismo horario que la 
Tarifa Plana de Telefóni
ca, es decir se puede 
navegar sin límite, de 
lunes a viernes desde las 
18.00 h a 8.000 h., y las 24 
horas en sábados, domin

gos y festivos de ámbito 
nacional. 

La Tarjeta está desarro
llada en dos formatos, 
uno virtual para las uni
dades adquiridas a través 
de Telefónica On-line, 
que conlleva el envío de 
un código de seguridad al 
PC del usuario, y otro físi
co para aquellas que com
pran en Tiendas Telefóni
ca y distribuidores autori
zados. 

Cereales Salto podría perder 
la autorización de desecado 

REDACCIÓN 

C-LM 

La Dirección General de Ali
mentación y Cooperalivas de 
la Consejería de Agricultura de 
Castilla-La Mancha ha abierto 
un pnxjedimiento para revocar 
la autorizadrát a la planta dese
cadora de alfalfa Cereales Salto 
por presuntas irregularidades 
detectadlas en los controles que 
se le han practicado. 

Así lo ha indicado el conse
jero de Agricultura, Alejandro 

Alonso, durante su compare
cencia en comisión en las Cor
tes regionales, en la que dijo 
que los propietarios de esta 
empresa transformadora están 
aún en plazo para presentar 
alegaciones o recursos contra 
dicha resolución. 

El Juzgado de Instrucción 
numero 5 de Albacete tiene 
abierto actualmente un expe
diente judicial contra Cereales 
Salto por un presimto delito de 
falsiñcación de documentos 

para d cobro de ayudas comu
nitarias a la deshidratadón o 
desecado de alfalfa. 

La empresa Cereales Salto, 
según explicó Alonso, percibió 
desde la campaña 1998-99 a la 
200001, aunque esta última no 
está cerrada, ayudas por 
importe de más de 1.460 millo
nes de pesetas, de las que 4893 
millones correspondieron al 
periodo 98/99, 585,5 millones 
de pesetas al 99/00 y 386,9 al 
00/01. . 
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Sus mercados exteriores ŝ^ 

Bodegas Mariscal exporta 
el 45% de su producción 

La empresa guadaHajareña cuenta con una capacidad 
de producción de unos tres mülones de litros de vino 

J.M. MIRANDA 

Guadalajara 

Bodegas Mariscal, una 
pyme en la que trabajan 
cuarenta y cinco personas 
y que es regida por la cuar
ta generación de la misma 
familia, han asumido -
como reconocen ellos mis-
moS'' la globalización y la 
agresividad actual de los 
mercados. Por ello, entien
den que hay que ser día a 
día más competitivos en el 
sector. 

Antes de los años 90, 
Bodegas. Mariscal ya 
exportaba buena parte de 
sus producción a Europa, 
América Latina y África 
del Sur, donde hoy mantie
ne un mercado potencial 
que,abarca un 45% de su 
ji'roducción. Este buen fun
cionamiento del mercado 
exterior le ha exigido tam-
triéri'tener que arñpliar'su 
gkma 'de !píodtrctó9.~'En la 
actualidad cuenta con una 
veintena diferentes, todos 
iprbcriiehtes de la produc-
elónrjgrícola de' Mondeja r 
y su comarca. 

En los últimos años, la 
producción de vino va 
aumentando ligeramente 
y en el último ejercicio han 
llegado a los tres millones 
de litros de vino. 

Por otro lado, estas 
bodegas, cuyo origen se 
remonta al año 1913, ya se 
han dotado de un sistema 
-de'Jgdsti<5n • que le permite 
optimizar sus procesos, y 
reducir costes. Asimismo 

tá í instálbéibhei'y^/fftédós ié 

ha llevado- • a -eabo ^ la''' 
modernización de sus 
medios y equipos produc
tivos para mejorar su cali
dad, incorporando depósi
tos de acero inoxidable 
para fermentaciones con
troladas y de "barricas" de 
roble^ para controlar mejor 
aún los procesos fermenta
tivos y para la crianza de 
sus mejores caldos. 

Se ha modernizado 
igualmente la infraestruc
tura informática, que 
incluye la renovación de 
sus equipos y su puesta en 
red, para agilizar sus pro
cesos administrativos y 

encuentran en Móndejar. 

dar • • sbpibrte • -a .81»" aptnesta 
por el comercio electróni
co. 

La incorporación a las 
nuevas tecnologías es tam
bién un hecho. Cuenta 
desde hace tiempo con una 
página web en castellano e 
inglés en internet, como 
escaparate ideal para sus 
productos. En ellas, sus 
clientes además de poder 
conocerles mejor tiene la 
posibilidad de adquirir on 
line los productos a través 
de un servidor seguro. 

Entre los beneficios que 
ha observado esta empresa 
con la implantación del 

sistema de calidad 
ISO9002 figura el de haber 
conseguido una mayor 
participación de personal 
en lo que constituye el tra
bajo diario. Se han incor
porado nuevos métodos 
de gestión y formas de tra
bajo que conllevan la pues
ta en común mediante reu
niones periódicas de todas 
las partes implicadas en el 
proceso. Con ello,se ha 
agilizado la relación con 
los empleados, cada día 
hay más partícipes en su 
apuesta. 

Actualmente, Bodegas 
Mariscal y fruto de la 
inversión realizada hace 
unos años, tiene una de las 
plantas embotelladoras 
más importantes de la 
región, lo que les llevó en 
su moment0i'«.;'€&cji>ansioí 
narse por todo el territorio 
nacional, crear canales de 
distribución y acometer su 
principal mercado, 

Madrid, donde la empresa 
cuenta con su propia red 
de distribución que no 
sólo cubre la capital sino 
las localidades cercanas. 

El empujón que le 
supuso la exportación 
unido a la obtención de la 
Denominación de Origen 
Móndejar para los vinos 
de esta comarca en el año 
1996 ha contribuido nota
blemente al crecimiento de 
las bodegas. 

Bodegas Airúspide 
comercializa 

150.000 botellas 
A puntos de cumplir dos años, siguen 

apostando por la innovación 
ANGELES S . INFANTES 

Ciudad Real 

No son, ni mucho menos, la 
bodega con mayor capaci
dad de la Denominación de 
Origen Valdepeñas, no tie
nen un nivel de producción 
demasiado elevado, son 
jóvenes en mentalidad y en 
trayectoria profesional y han 
apostado por las nuevas tec
nologías. 

Bodegas Arúspides sólo 
lleva funcionando como 
sociedad desde marzo del 
año 1999. Se constituyó con 
18 socios como una sociedad 
limitada y siempre tuvieron 
claro que 

Su espíritu 

tierras como tempranillo, 
cencibel, merlot, airen y 
macabeo. 

Su espíritu innovador les 
llevó a marcar un cambio en 
la línea de maceración del 
vino, apostaron por la mace-
ración carbónica que ya les 
ha dado grandes resultados 
ya que comercializan con 
este método los Agora de 
Fermentación en Bandea, 

apostarían 
por la 
innovación 
tecnológica 
y por la 
c a l i d a d . —• »«* t**,v%AMv M. n-n.— nacional. 

Fruto de combio en Ig-Jínea , ^ , ê tp? 
estas previ- de macerOciÓn momentos la 

7 7 . bodega,, ge, ha 

innovador les 
ha Uevado a un 

Su principal sequío es,el 
cuidado del producto desde 
que se está desarrollando la 
uva hasta que llega a las 
bodegas y es que sus vinos, 
hablamos de marca como los 

Agora o los Con
dal se están con
virtiendo en 
vinos de gran 
calidad en el 
mercado ínter-

'^del sipnes.. es n 
e s t o s -
momentos 
comercializan 150.000 bote
llas de unos caldos originales 
y de calidad, y no tienen pen
sado incrementar su produc
ción, no les interesa la canti
dad sino la calidad de sus 
productos. 

Tienen como base de su 
producción un espacio de 
1.695 metros cuadrados de 
bodega, una capacidad de 
2.000 hectolitros de vino 1000 
barricas para maceración car
bónica, entre 60 y 70 hectáre
as de viñedos propios y se 
basan en uvas típicas de estas 

Vino — convertido en la 
primera que rea

liza los procesos de selección 
de las uvas, vendimia y ela
boración los vinos jóvenes 
dentro de la Denominación 
de Origen Valdepeñas. 

Han apostado por un 
modelo de maceración dis
tinto y también por una pro
ducción diferente donde lo 
que cuenta no es seguir incre-
mentandOj, el „rmñr9^rá^ 
litros sino darl^,|a<j^t(^j¿i 
"oxigenación" .̂ <ÍpCHafl>» 
para que se conviertan en los 
mejores vinos de Valdepe
ñas. 

A.S. 
La Solana (Ciudad Real) 

Reguri,. -cons-tituida en 
1996, aunque con una 
experiencia' en el sector 

' dé la foíjn'qáeáe'remonta 
a tres generaciones, se 
encuentra en una etapa 
de expansión, que con
templa la ampliación de 
sus instalaciones. 

El gerente de la 
empresa, Santos Reguillo 
del Rey, señalaba que en 
dos o tres meses, el actual 
taller de forja, en el que 
trabajan hasta 10 emplea
dos (dependiendo de la 
temporada), se trasladará 

Reguii se traslada al polígono de La 
Solana aumentando instalaciones 

ha empresa de forja ha experimentado un crecimiento del 20% 
en los últimos anos consolidándose en el mercado nacional 

a un nuevo terreno 
adquirido en el Polígono 
industrial de La Solana. 
Por el rhomento, laá ins
ta liacíonés experimenta
rán ,un crecimiento,', del 
30%, respecto a las actua
les, aunque con posibili
dad en un futuro de 
aumentar hasta un 200%. 

Esta ampliación física 
de la empresa responde a 
una mayor presencia de 
sus productos en los-mer-

• cádos nacionales.. 
.¡•Stotos Reg.uillo expli
caba que "desde .1996, 
aproximadarrlente, el sec
tor de la forja ha experi
mentado una mayor 

aceptación por el consu
midor, empujado por el 
resurgirniento de un 
gusto orientado a las cre
aciones de mobiliario en 
forja ..(mesilla?, espejos, 
faroles;..) así como de los 
materiales de forja para 
construcción (barandas, 
ventanas, puertas...). 

Estas nuevas tenden
cias se han traducido en 
un aumento del negocio 
de, Reguri est imado en 
un 20% por su propieta
rio. . .1 

Los principales instru
mentos de comerciali
zación de sus productos 
son las ferias. De un 

lado, esta empresa de La 
Solana, asiste al año, al 
menos , a tres ferias 
nacionales para promo-
cionar sus artículos. 
También es importante 
las visitas que realiza 
como profesional a otras 
muestras internacionales 
del sector del mobiliario 
y construcción en París, 
Colonia, . Munich o 
Frankfurt , entre otras 
ciudades europeas. 

El diseño aplicado por 
Reguri Forja, ' s iempre 
ajustándose a las tenden
cias del mercado, lleva el 
sello propio de la firma. 
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La empresa desarrô ^̂ ^̂ ^̂^ la región 

Correos invertirá en la región este 
año 800 millones de pesetas 

El pasado ejercicio los ingresos de la compañía fueron 5349 
millones, arrojando unos beneficios netos de 407 millones 

ALICIA SÁNCHEZ 

C-LM 

La dirección territorial de 
Correos y Telégrafos en 
Castilla-La Mancha tiene 
previsto invertir en el año 
2001 un total de 800 millo
nes de pese

tas, lo que 
supone un 
incremento 
del 41,35% 
con respecto 
al año pasa
do. 

Concreta
mente se 
van a adqui
rir 15 locales 
en Seseña, 
sucursal número 1 de Tala-
vera de la Reina y Madri-
dejos (Toledo), Chinchilla 
y Caudete (Albacete), 
Fuente el Fresno, Almagro, 
Socuéllamos, Daimiel y 
Valdepeñas (Ciudad Real), 
Quintanar del Rey, sucur-
áát 1" y Priego (Cuenca^ y 
en Mondéjar 
(Guadalajara. 

Con el fin 
de mejorar 
sus instala
ciones están 
p r e v i s t a s 
obras de 
reforma o 
a d a p t a c i ó n 
en Almadén 
( C i u d a d 
Real) y,"íarancóñ (Cuenca) 

Por otra parte. Correos 
ampliará el horario de 
atención al público así 

como los ser
vicios presta
dos, siendo 
beneficiadas, 
entre otras, 
la oficina de 
Seseña (Tole
do). 

aücanzar los 6,000 En la capital 
t o l e d a n a . 
Correos con
tará con un 

Centro de Trata-
en Toledo 

^2i) 
Correos prevé 
aumentar sus 

ingresos este año 
un 15% para 

miüones de pesetas 

II leseas, la 

Ademas, está previsto el 
inicio de las obras para un 
reforma integral del edifi
cio principal de Albacete. 

nuevo 
miento Postal 
2002, tras una inversión de 
350 millones de pesetas. En 
la actualidad se están estu
diando un total de cinco 
ofertas que están barajan
do en la dirección, todas 
ellas ubicadas en la zona 
del Polígono Industrial dé 

Toledo. 
El conseje
ro-di rec tor 
general de 
Correos y 
Telégrafos, 
A l b e r t o 
Núñez Fei-
joó destacó 
también el 
d e s a r r o l l o 
que experi

mentará el presente año el 
servicio de paquetería de 
Correos, sobre todo para 
satisfacer las necesidades 
de las empresas, que son 

El director de Correos y Telégrafos (a la derecha), Alberto Feljoó, presentó el balance de 2000. 

En el 2002 Toledo 
contará en el 

Polígono 
Industrial con un 
nuevo centro de 

Tratamiento 

las que hoy en día más 
aumentan el uso de cartas 
por correo tradicional. 

Los ingresos en la zona 
7 (Toledo, Ciudad Real, 
Albacete, Cuenca, Cáceres" 
y Badajoz-, ascendieron a 
5.349 millones de pesetas, 
superando los del año 
anterior en cerca de 600 
millones, lo que ha 
supuesto un incremento 
del 12% con respecto a 
1999. En este sentido, con
viene resaltar el convenio 
firmado en el mes de 
noviembre con la Junta de 
Castilla-La Mancha para la 
prestación de servicios 
postales. Feijoó, señaló en 

rueda_ de , jjrensa que 
durante el presente año la 
empresa prevé facturaí 
6.000 millones de pesetas. 
Así, Correos quiere 
aumentar sus ingresos en 
casi un 15%, durante el 
presente año, mediante la 
venta en oficinas y la factu
ración a clientes, lo que 
supondrá superar los 6.000 
millones. El objetivo de 
este incremento es que 
Correos pueda obtener 
beneficios una vez que en 
el año 2000 ha logrado salir 
de los "números rojos". El 
pasado ejercicio logró ya 
407 millones de beneficios 
netos. 

En esta dirección terri; 
torial la plantilla supera 
las' 3.400 "pérsortás. Á"ío" 
largo del año 2000 se cele
braron distintos cursos 
para los empleados con el 
fin, por una parte, para 
satisfacer sus necesidades 
de desarrollo personal y 
profesional, y por otro, de 
mejorar su capacitación 
para ofrecer un mejor ser
vicio a los ciudadanos. Los 
principales cursos, en los 
que han participado más 
de 1.700 personas, han 
estado dirigidos a formar 
al personal en materias 
logísticas, tecnológicas y 
bancarias. 

Los comercios 
afectados por 
la nueva ORA 

en Toledo 
exigen tarjeta 

REDACCIÓN 

Toledo 

La Asociación de Empresa
rios de Comercio de la pro
vincia de Toledo, integrada 
en la Federación Empresa
rial Toledana (Fedeto), ha 
enviado una carta al alcal
de de la ciudad de Toledo, 
José Manuel Molina, en la 
que muestra la preocupa
ción de los empresarios, en " 
su mayoría comerciantes, 
ubicados en el barrio de 
Santa Teresa (zona donde 
se ha implantado reciente
mente la Ordenanza de 
Regulación de aparca
miento, ORA), por la nega
tiva del Gobierno munici
pal de concederles una tar
jeta de aparcamiento gra
tuito en el mismo. En la 
carta los empresarios con
sideran que la solicitud 
que realizan es justa ^¿¿"^ 
convierte en un desagra- ' 
vio en comparación con los 
residentes en este oarrió, si 

| - , r ^ ^ l l r - ^ - •> , O ' a ' l " , n - . - , r j T RÍ 

se tiene en cuenta el mayor 
número de obligaciones 
tributarias que tienen que' 
asumir. ' , ; - '"- in3 9n9¡J 

Los ' eimptesardyh "3^1" 
barrio de Santa Teresa 
entienden que esta misma 
situación se ha dado en 
ciudades como Salamanca 
y Santiago de Compostela, 
y los distintos gobiernos 
municipales no encontra
ron ningún obstáculo para 
conceder una tarjeta de 
aparcamiento gratuito a 
los empresarios afectados 
por la implantációr\'dfe'lá'' 
O R A . •"•••'" ' " • - ' ' ^ ^ '-'^ "^ 

REDACCIÓN 

Ciudad Real 

El Departamento de 
Comercio Exterior de la 
Cámara de Ciudad Real 
acaba de obtener la Certi
ficación de Calidad ISO 
9002, otorgada por Bureau 
Veritas Quality Internatio-
nal(VVQI),por sus siste
mas de aseguramiento de 
la calidad en sus activida
des de promoción, infor
mación y asesoramiento y 
gestión de la formación, 
siendo la primera Cámara 
de Comercio de Castilla-
La Mancha que cuenta 
con este Certificado y una 

La Cámara de Ciudad Real, una de 
las primeras en obtener la ISO 9002 
El departamerüo de Comercio Exterior ha implantado uxios sistemas 
de aseg^ramiento de lacaUdad en sus.actividades de promoción 

de las cinco de toda Espa
ña que logra tan alta cuali-
ficación. 

En la Cámara de Ciu
dad Real se ha acogido 
con una gran satisfacción 
este reconocimiento, que 
es fruto de un dilatado 
proceso de auditoria e 
implantación de diversos 

sistemas de aseguramien
to de la calidad que se lle
varon a cabo durante el 
pasado año 2000. 

La decisión de aplicar 
este prestigioso sistema 
de aseguramiento de la 
calidad al Departamento 
de Comercio Exterior de 
la Cámara de Ciudad 

Real, se adoptó para 
poder dar mejores servi
cios a las cientos de 
empresas, principalmente 
exportadoras, de la pro
vincia y además predicar 
con el ejemplo para que se 
incremente el número de 
empresas certificadas en 
sus sistemas de asegura

miento de la calidad en 
nuestra provincia. 

Aunque la fecha de la 
Certificación es del pasa
do 26 de diciembre, lo 
cierto es que el Certificado 
como tal llegado a la 
Cámara hace tan sólo 
unos días causando la 
natural alegría del Depar

tamento de Comercio 
Exterior. Esta Certifica
ción es válida hasta fina
les del año 2003, aunque 
los inspectores del Bureau 
Veritas Qualify Intematio-' 
nal de España desarrollan 
anualmente nuevas audi
torías de aseguramiento. 

Esta Certificación viene 
a reformar la imagen 
regional, nacional e inter
nacional del Departamen
to de Comercio Exterior 
de la Cámara de Comercio 
Ciudad Real, que desarro
lla actividades de alcance 
nacional e internacional 
con carácter permanente. 
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A N A I . MOREIRA 

Malpica de Tajo (Toledo) 

La colocación de la prime
ra piedra de la bodega 
Osbome Selección S.A. en 
Malpica de Tajo, en Tole
do, por parte de Osborne y 
Compañía, da el pistoleta
zo de salida al desembarco 
de este grupo en el sector 
del vino de Castilla-La 
Mancha. 

Con una clara apuesta 
por la indicación "Vinos 
de la Tierra", la inversión 
inicial que este grupo rea
liza en la región entre la 
compra de terrenos y la 
construcción de esta bode
ga es de unos 8.000 millo
nes de pesetas. El conseje
ro-delegado de Osbome y 
Compañía, Ignacio Osbor
ne, explicó a este semana
rio que "dependiendo de 
como vaya avanzando el 
proyecto - no sabemos si 
tardará cinco, seis, siete u 
ocho años- pero podemos 
llegar a una inversión de 
20.000 millones". 

Esta bodega, que en su 
primpra fase tendrá una 
extensión de 23.000 metros 
cuadrados, se dedicará a la 
elaboración de "Vinos de 
la Tierra" tinto de calidad, 
con una línea de crianza y 
otra de reserva. Osborne 
tiene en la región una des
tilería en Tomelloso (Ciu
dad Real), y la de Malpica 
de Tajo será su primera 
bodega en Castilla-La 
Mancha, que vendrá a 
sumarse a las que tiene en 
Jerez, Rioja y Oporto. 

Además de la bodega, 
que en solitario supone 
una inversión de unos 
3.300 millones de pesetas, 
el grupo ha comprado la 
finca donde se ubica la 
misma con 600 hectáreas 
de terreno y otras 500 hec-

ConstruyeenM 

Osbome desembarca en el sector 
del vino castellano-manchego 

La inversión inicial es de unos 8*000 nuüones pero el consejero delegado de la 
compañía asegura que en el futuro pueden üegar a los 20.000 nvíüones 

tareas en el municipio 
albacetense de Villarroble-
do, que según informó el 
consejero delegado, se 
plantarán más tarde. Estos 
dos terrenos conforman la 
parte de viñedos propios 
que la empresa tendrá en 
la región. 

La compra de terrenos 
se empezaron a realizar 
hace un año y medio y se 
han ido haciendo pruebas, 
por lo que en la actualidad 
tienen ya en Malpica de 
Tajo plantadas unas 20 
hectáreas. 

El objetivo es que en el 
último trimestre de este 
año, la nueva bodega 
pueda estar funcionando, 
aunque también depende
rá de que se vayan cum
pliendo los plazos previs
tos. 

Por el momento, ya han 
comprado 500.000 litros de 
vino a agricultores colabo
radores correspondientes 
a la cosecha del año 99 que 
tienen previsto sacarlo a 
finales del presente ejer
cicio. También han com
prado más de tres millones 
de litros de la cosecha del 
año pasado que lo sacarán 
el próximo ejercicio y al 
siguiente. 

Finalmente y con todas 
las fases en funcionamien
to, la nueva bodega puede 
llegar a producir teórica-

La finca Jaral Bajo es donde se instalará la bodega Osborne Seleaión S.A. 

mente unos 2' ó 3 millones • 
de cajas de nueve litros. 

No obstante, no les pre
ocupa demasiado la canti
dad, sobre todo al princi
pio, ya que están más pre
ocupados por la calidad. 
Así, el consejero delegado 
apostillaba que "el volu
men no será nunca ni un 
hándicap, ni un agobio". 

El empleo fijo que dará 
esta bodega estará en 
tomo a las 60 ó 70 perso-^ 
ñas, a los que hay que 
sumar el personal even
tual y el empleo indirecto 
que pueda producir. 
Durante la construcción de 
esta gran bodega, el 

Apostando por el viñedo más 
grande del mundo 

Osbome ha decidido invertir en Castilla-La Mancha 
porque consideran que además de ser "el viñedo 
más grande del mundo" "está probado que se pue
den hacer unos vinos estupendos desde aquí", afir
maba Ignacio Osbome. En este sentido, aseguraba 
que como ahora hay muchos proyectos de vinos de 
calidad en el mundo - tanto en Australia, como en 
Argentina, Chile, Suráfrica, o California....- creen 
que "es muy importante que haya un proyecto de ca
lidad español", y antes de invertir fuera prefieren 
hacerlo dentro del propio país. Osbome está estu
diando nuevas operaciones en distintas zonas, por lo 
que no descartan opciones en otros países, principal
mente en Iberoamérica. Además, recientemente ha 
concretado su participación junto a otros socios en 
una iniciativa de similares caracterfsticas. 

empleo que sustentará 
puede superar las 300. El 
responsable de Ingeser, la 
empresa que construirá la 
bodega, informó que la 
construcción respetará el 
entorno y la arquitectura 
de la. zona. Así como que 
contará con un tratamien
to de vertidos novedoso ya 
que permitirá utilizarlo 
como riego de la propia 
finca. 

Tomás Osbome, presi
dente del grupo, aseguró 
que se trata de uno de los 
grandes proyectos de 
Osborne, desde que se 
fundara en el año 1772 y 
calificó este momento 
como el inicio de "una 
nueva andadura" para,la, 
empresa. Las varietales de 
uva que utlizarán serán, 
entre otras, las de tempra-
nillo y cabernet sauvig-
non. 

La superficie para viñe
do que posee Osbome en 
la región supera las LOOO 
hectáras, en las que se 
incluyen fincas de viñedo 
y otros terrenos en los que 
se han adquirido los dere
chos de plantación. 

El consejero de Agricul
tura, Alejandro Alonso, por 
su parte mostró su satisfa-
ción asegurando que con 
este proyecto "estamos 
poniendo en largo el futuro 
del vino de la región". 

A.S. 
Albacete 

La empresa albaceteña 
Embutidos Cuerda, cons
tituida en 1987 ha comen
zado una nueva fase 
expansiva de su negocio, 
introduciendo sus pro
ductos en la provincia 
vecina de Alicante. 

Según explicaba el 
gerente de la empresa, 
Marcelino Cuerda Ruiz, 
"el mercado de Albacete, 
en el que ya nos hemos 
hecho un hueco tras doce 
años de presencia, está 
más saturado que Alican
te, y por ese motivo, y 

Embutidos Cuerda abre nuevos 
mercados en Alicante 

El 95% de su producción se distribuyen en la actualidad 
en el sector de la restauración de Albacete 

por cercanía, vemos Ali
cante como un mercado 
más interesante". 

Embutidos Cuerda se 
dedica a la elaboración y 
distribución propia de 
sus productos , todos 
ellos frescos, que van 
desde morcilla de cebo
lla, chorizos, butifarra, 
salchichón y, en definiti

va, una amplia gama del 
guarro, cuya nota en 
común es la calidad. La 
producción de la empre
sa es de 75.000 kilos al 
año. 

El gerente de la empre
sa, Marcelino Cuerda, 
señalaba que "la calidad 
es el único instrumento 
para luchar hoy en día 

contra la feroz competen
cia". 

Trabajar en esta línea y 
en la del diseño (la 
empresa desde hace años 
impuso una imagen cor
porativa desde a sus pro
ductos con etiquetas, 
diseño de corresponden
cia hasta los camiones de 
la empresa, etc..) le han 

asegurado u n hueco en el 
mercado albaceteño. Sus 
principales clientes (el 
95% de Albacete y el resto 
de Alicante), son restau
rantes en su mayoría, y 
tiendas y carnicerías. 

En la actual idad el 
número de empleados de 
la ernpresa es de tres. 

En 1998 Embut idos 

Cuerda realizó una inver
sión de seis millones de 
pesetas, orientados a la 
adquisición de nueva 
maquinar ia . Se renovó 
así la amasadora, envasa
dora y se adquirió una 
grapadora y una báscula. 

En la actualidad en el 
proceso de elaboración 
del embut ido no entra 
prácticamente en contac
to con las manos, impi
diendo así mantener una 
calidad estricta, aunque 
manteniendo su trata
miento artesanal en la 
condimentación d e los 
productos. 

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Economía y Empresas de Castilla-La Mancha. 23/2/2001.



I ^ / ECONOMÍA Y EMPRESAS E MPRESAS 
VIERNES, 23 DE FEBRERO DE 2001 

EMPRENDEDORES DE LA REGIÓN 
AWA I. MOREIRA 

Guadalajara 
La daiominadón de em
prendedor nos hace pensar 
en una persona joven que 
se dedica a montar su pro
pia empresa y este es el ca
so de íücardo Pinillos que 
con 28 años ha puesto en 
marcha un nuevo negocio 
en Guadalajara. 

Pero en este caso, se 
puede considerar que ade
más de emprendedor por 
joven también lo es por el 
sector al que se dedica esta 
nueva empresa: la presta
ción de servicios deporti
vos. Y es que aunque en co
munidades como Madrid, 
sí existen algunaS' firmas 
que ofrecen este ̂ ge de ser
vidos, en la piévincia de 
Guadalajara y en la zona 
del Corredor del Henares 
no las hay, asegura Ricardo 
Pirtíllos. 

GuadaDxT Servidos 
Deportivos 
es el nombre 
de que tiene 
esta empre
sa que em
pezó a fun
cionar ofi-
dalmenle el 
pasado 4 de 

Ricardo Pinillos ha sM de Guadalajara 

GuadaDxT nace con vocación de 
expandirse por el Corredor 

Con menos de dos meses de funciorumiiento esta em,presa tiene ya 
16 personas contratadas para prestar servicios de actividades deportivas 

El emprendedor 
muestra su 

preoci^yadónporla 
situaciónde 

irregularidad de los 
enero y que fnOf^fyyfQg ¿ghfj^yog 
ya cuenta *-
con 16 per
sonas COTitratadas. 

De momento su activi
dad se centrará en la pro
vincia de Guadalajara cer
cana a Azuqueca de Hena
res, donde está domicilia
da, pero también se piensa 
en la expansión por el Co
rredor del Henares, donde 
se encuentran grandes mu-
nidpios madrileños, como 
Alcalá de Henares y Torre-
pn. 

Los trabajos que están 
realizando ahora son fruto 

de algunos convenios que han 
firmado con colegios y con el 
Patronato Escolar e incluso 
con algunos ayuntamientos, 
orgarüzando excursiones a la 
nieve. 

La mayor parte de las acti
vidades que están realizando 
ahora se centran en los depor
tes tradidonales como fútbol-
sala, baloncesto, ajedrez de 
mesa, frontón, gimnasia de 
mantenimiento o aerobic. 

Ricardo Pinillos es licencia
do en Edu-
cadón Física 
por el Insti
tuto Na
cional de 
Educación 
Físicaj en 
Madrid y 
tiene expe
riencia en 
este mundo 
al haber si- LJOS colegios son uno de los organismo con los que trabajan. A la derecha, Piniik» recogiendo el premio de AJE. 

do coordinador de cursos de 
naladón, trabajando para el 
Ayuntamiento, y haber reali
zado también actividades pa
ra rrúnusválidos.... 

A raíz de la realizadón de 
un curso de gestión deportiva 
de la Universidad de Alcalá, 
este emprendedor se dio 
cuenta que lo que era posible 
en otras dudades o munid-
pios se podía realizar en Azu
queca conodendo el sector co
mo lo conocía él y conociendo, 
también, la situadón en la que 

se encontraban algunos ayun
tamientos y asociadones que 
requerían estos servidos. 
' Todo ello unido a la "irre-

^gularidad en la que se mueve 
la actividad de los monitores 
deportivos", apostilla el direc
tor técnico de esta empresa, le 
empujó a montar esta empre
sa. No obstante, en reladón 
con esta situadón extraña de 
los monitores, en el sentido de 
que en ocasiones son personas 
sin tituladói, explica que no 
tratan de echar a nadie sino de 

PRINCIPALES DATOS 
•Empresa: GuadaDxT Servicios Deportivos 

•Director comercial: 

•Actividad: 

•Dirección: 

Ricardo Pinillos 

Servicios Deportivos 

OHeneio46 

•Localidad: Azuqueca de Henares(Guadalajara) 

•Teléfonos: 

•Fecha de constitución: 

•Personal: 

949 26 73 66 

4 de enero de 2001 
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regular un poco la situa
dón. 

La idea la estuvieron 
gestando durante dos 
años, en los que se ha esta
do sopensando la viabili
dad del proyecto, los po-
tendales clientes, así como 
el fundonamiento de las 
instalaciones deportivas 
de Toledo, Albacete, Torre-
jón de Ardoz y Alcalá de 
Henares.... y comparando. 

Una vez que se tuvo el 
proyecto definido se pre
sentó a la Asociadón de Jó
venes Empresarios de 
Guadalajara, que les pre
mió el pasado año y acabó : 
dándoles el empujón defi
nitivo. 

<^ Pinillos se ha encarga- -
•tío más de dar el enfoque 
de gestión deportiva a esta 
empresa, pero ha contado 
con la colaboradón de li
cenciados en derecho para 
asesorarles sobre cuestio
nes como la Ley de Con
tratos y Adnúnistradón de 
Empresas. 

Por la propia dinámica 
de la actividad que desa
rrollan los contratos de los 
monitores son hasta el fi
nal de la temporada esco
lar y parciales, de cuatro o 
seis horas. Pero en el futu
ro y si la empresa se sigue 
expandiendo podrán am
pliar estos contratos. 

La misión a Arabia y 
EAU fue fructífera 

REDACCIÓN 

Ciudad Real 
La misisión comercial de em
presas de Qudad Real y Tole
do que acaba de regresar de 
Arabia Saudita y Emiratos, ha 
obtenido buenos resultados e 
induso algunas de las firmas 
han realizado operadones, se
gún han confirmado téoücos 
de la Cámara de Qudad Real, 
que han acompañado a estas 
empresas en su misión por es
tos importantes países. ' 

Cuatro empresas de Gu-
dad Real y dos de la provincia 
de Toledo han participado, 
enh« los días 5 y 14 pasados, 
en esta misión comercial mul-
tisectorial que organizó la Cá
mara de Qudad Real con el 
patrodrtío de la Diputadón y 
la colaboradón de las oficinas 
comerdales de España en 
aquellos paises.La misión co
menzó su trabajo en las capi
tales de los emiratos de Dubai 
y Abu Dhabi, en donde los 

empresíuios mantuvieron en-
trevistas previamente concer
tadas con iinportadores y dis
tribuidores de la zona. 

Por lo que respecta a Ara
bia Saudita, en donde la mi
sión permanedó los últimos 
días del viaje, nuestras empre
sas mantuvieron importantes 
contactos e ÍIKIUSO pudieron 
cerrar algunas operadones 
con empresarios de este país, 
primer productor mundial de 
petróleo. 

El comité Edifica 2001 
celebra su primera reunión 

REDACCIÓN 

Ciudad Real 
El comité organizador de la 
Feria de la Construcción, 
Macjuinaria y Servidos (Edi
fica) que se celebrará del 8 al 
10 de jurúo en el Pabellón 
Ferial de Ciudad Real, cele
bró su primera reunión fjara 
perfilar este certamen y las 
actividades pcualeUs alrn is-
mo. 

Entre los fines de este 
evento, organizado por la 

Fundadón Empresarial de 
Ciudad Real CEOE-CEPY-
ME y patrocinado por la Di
putadón Provincial, figuran 
el contar con expositors re
presentativos de los sectores 
relacionados con la cons-
trucdón, presentar produc
tos nuevos e innovadores, 
actualizadón de los distintos 
profesionales mediante unas 
Jomadas Técnicas paralelas 
y el atraer el mayor número 
posible de profesionales de 

Castilla-La Mancha. 
Los responsables de la or

ganización han recogido 
ideas de las distintas aso-
daciones y colegios profe
sionales como que la feria 
debe ceelbrarse de jueves a 
sábado, para aumentar su 
profesionalidad; debe ir 
acompañada de jomadas 
técnicas y además se podrí
an realizar concursos entre 
los profesionales de cada 
sector. 
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Ayudas PAC" 2001 

Contigo todo el tiempo 

s 
2 

g-byiibjría hft 'V 

umí.Ci rjoi' 

! O 

Hazlo antes del 9 de 
marzo y llévate este 
reloj de regalo. 

Incluso alguno de los 50 
viajes a la Costa del Sol entre 
todas las domiciliacíones. 

No pierdas ni un minuto más. Domicilia ya tu PAC 2001. Obtendrás anticipos de la 
subvención, un seguro gratuito de responsabilidad civil para ganaderos, un seguro gratuito 
de accidentes*, información del Catastro de Rústica y toda la rentabilidad y ventajas 
exclusivas de la Libreta Verde. Además, hay 50 viajes a la Costa del Sol y un magnífico 
reloj de regalo. Domicilia tu PAC 2001 en Caja Castilla La Mancha**. Contigo todo el año. 

- i.-.--'r 0 0 <• ( ) i r > f l 

Teléfono de Información Agraria 

902 35 35 36 
) 

www.ccm.es 
•Seguros contratados con CASER y MAPFRE. 
**Entidad colaboradora de la Consejería de Agricultura y Medio Ambiente de la Junta de Comunidades de Castilla La Mancha. 

LA PRIMERA.ENTIDAD FINANCIERA DE CASTILLA LA MANCHA 

f ^ f ^ l U I Castilla 
V ^ V ü r f l T l La Mancha 
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C u ii n il it 

tuii' inuv>s 
lio un mi«-
que M' h>i 
icrTiiilii I.] 

XXI nlidiMi 
de Id I-eiici 

laüiiiiacuindl de Tiiruiirm 
I Tilín ̂  \ la pnMiux.iun tun-^ 
tu ¿I hi) Mdo un btimbiinliii ,i 
U ivd.icci»n de nln •̂ t-indn.i-
riii le h<f rf<>iilt]do biisl.inti* 
(hoccinte que lob lourirpuM-
doros nos digcín que nii 
ainmen Ci.stil!a-lj Mjndu 
Bueno, \ii\.irnos por partes, 
lu) f>< i|Uf lio U iiinn/Giii 
sino que no s.ibcn lo i|ue 
puoilen "\ender' de elld. 
.•viKo Ici-i doí. ciudjdcs p.iln-

' monhi que tiene* ToleJu \ 
Cu.LiKsi Aniili/iindo lj cuf̂  
tion nvib detalliidamenle. 
lodos llt^bdmcK 3 \A (.on-
(.lusuín de quo e!>tii K^ón n» 
iTd destino de un lurismo de 
nia&bCdc Inuchl1^ dutubu-
<%!> que llcnin hoteles) sino 
más hicn de un turismo de 
calidad, como d los nispon-
sablcs de csle rjino en j.i 
comunidad les giLst<i dcur Y 
hdsm .ihf, todo cniaja Pero 
desde ni¡ punto de vi.itj, no 
es bueno qu,e nos diüpn que 
Castilla-La Mincha no se 
axuxe, parque eiwantos, yo 
ovo que tiene y adenvis de 
Toledo y'Cuenca, también 
hay parques nacionales, 
rutas culturales, gastmnómi-
cas e incluso histiíríras así 
como arquitectura y arte 
para paiar un tréri (que se 
dice). Pero llegada a este 
punto, meplantéo una doble 
CUES tifia-Por 'tiit Váo: ¿es 
qiie iix> toumperadon» nn se 
moleütan en conocer lo que 
ya ̂ existe';^*pidai xpís'pio-
modiín'par pedir?, o, por 
otrf ladóf'^qióéia pjFvmó-
dfin * rió 'ifcga 'áonde tiene 
qiie llegiñ-?. O, quizá, *es 
parte de'las dós"cosas Pen^ 
(jiie a>nstc que hoy por hu), 
raañdo^viaÍámiÍB a "zonas 
diie no condcentúG nüs deú-
matt' inlim-pSfl^ ^ue-not; 
diúen'folldtod^ pmmociónes 
y demjft •'-*•' '•'^•'' 

Destino: Castilla-La Mancha 
Los touroperadores consideran que la región necesita una mayor 

promoción para que ellos sepan qué atractivos pueden ofrecer 
REDACCIÓN 

C-LM 

La presencia de Castilla-
La Mancha como destino 
turístico en las ofertas que 
presentan los touropera
dores en sus folletos y 
paquetes de viajes es 
mínima. La razón, según 
los operadores turísticos 
consultados, en la que, 
además, todos coinciden, 
es que ellos no conocen 
mucho los encantos de las 
ciudades o diferentes 
zonas y, por ello, no pue
den "venderlas" como 
destino turístico. Con las 
honrosas- exoepcioneB ..de 
las ciudades de Toledo y 
Cuenca, el resto de luga
res no se incluyen gene
ralmente como zonas a 
visitar. 

Pero en este contexto, 
hay que tener en cuenta 
que las visitas a Toledo y 
Cuenca que se ofrecen 
son de un día, con lo cual 
no se suelen potenciar las 
estancias largas que per
mitan que el visitante 
pueda llegar a hacer un 
turismo de 
más de un 
día en la 
región' y que 
pernocten. 

La promo
ción es la 
máxima en la 
que se debe 
incidir, ase
guran las _ 
citadas fuentes. 

Las capitales históricas de la comunidad cuentan con ese valor añadido en la promoción. 

con el 
objetivo fundamental de 
que, por un lado, ellos 
sepan qué pueden ofrecer 
a los turistas y, por otro, 
que exista un interés por 
parte de éstos por visitar 
esta comunidad. 

El hecho de que 
Castilla-La Mancha sea 
una región de interior, y 
por tanto, con un turismo 
menos masificado que el 
de sol y playa también es 
señalado como uno de los 

motivos por los que la 
región no suele estar 
incluida en circuitos. 

No obstante, algunos 
de los touroperadores que 
nos han contestado mos
traban interés en conocer 
qué se puede ofrecer de la 

r e g i ó n 
para poder 
ellos mis-
m o s 
i n c l u i r l o 
en sus 
ofertas y 
p o d e r 
renovar, de 
esta forma, 
sus folletos 

y paquetes de viajes para 
sus clientes tanto de den
tro como fuera de nues
tras fronteras. 

Gabriel Riera, director 
de marketing de Viajes 
Barceló, considera que 
Castilla-La Mancha nece
sita "machacar" todavía 
más en la faceta de pro
moción del turismo en 
esta región y que en este 
aspecto "hay mucho tra
bajo por hacer". 

En lo que a la experien-

4^^ 
Elturismode 

interiorno 
despierta 

masivamente 
tanto interés como 

eldesdy playa 

cia de este operadorturís-
tico se refiere, lo más soli
citado en el marco de la 
comunidad castellano-
manchega por los turistas 
que acuden a sus ofícinas 
es, básicamente, Toledo. 
Pero esta visita se suele 
ofrecer como 
una extensión 
de Madrid. Es 
decir, el turista 
de viaje a la 
capital espa
ñola se le ofre
ce una visita 
de un día a 
Toledo, por
que es lo más 
conocido y lo tradicional. 

En este sentido. Riera 
explica que para el resto 
de provincias no tienen 
una oferta determinada. 
El director de marketing 
de Viajes Barceló cree que 
incluso a los propios Of)e-
radores turísticos y agen
cias les interesa que se 
den a conocer más zonas 
para poder renovar sus 
ofertas y folletos turísti
cos y ampliar, por tanto, 
su capacidad de oferta al 

turista que acude a sus 
oficinas.. 

Pero para ello, insiste, 
tienen que saber qué 
atractivos pueden ofertar 
de otras ciudades o pue
blos...., y por sus propias 
manifestaciones se dedu

ce que en 
^ 4 ^ P K el caso de 
%3Mf^ Castilla-

Comodona 
de paso, la 
reffón tiene 

que luchar contra 
laestanciade 

un día 

L a 
M a n c h a 
no son 
s u f i 
c i e n t e 
m e n t e 
conocidos 
o t r o s 

lugares dignos de visitar. 
La promoción de una 

determinada zona marca 
en el futuro la demanda 
de las misma por parte de 
los turistas y pone como 
ejemplo que en los pro
mocionales que se hacen 
de España por parte de 
Turespaña tiene un peso 
esp>ecífico mayor comuni
dades como Cataluña, 
Levante, Baleares y 
Canarias... 

No obstante, también 

señala que son los 
Gobiernos autonómicos 
los que más deben pro-
mocionar sus zonas. 

Riera asegura que exis
ten diversas estrategias 
para promocionar una 
zona y se hace eco de una 
iniciativa de la zona cata
lana que ha ideado una 
ruta del cister implicando 
iniciativa pública y priva
da. Curiosamente, cuan
do se le asegura que tam
bién . eri , Gas,t}jlla-,l<a 
Mancha exi%tpnriT míp^ 
similares o promociones 
continuas de sus zonas 

_^más atractivas,_\nfystg, en 

"machacando" con la pro
moción, aludiendo a que 
no es suficient^^ ^.'j/ml 

El directo^r.Winercjial 
de Unijoven-Multiplus, 
Marcial Corrales -touro-
perador entre los 12 gran
des del sector turístico a 
nivel nacional-, señala 
que "Castilla-La Mancha 
es interesante como mer
cado emergente", aunque 
"lo cierto -continúa 
Corrales- es que nosotros 
sólo tenemos un circuito 
que incluye un día en 
Cuenca o ̂ Toledo, dentro 
de nuestro programa 
Pueblos y Paisajes". 

El inconveniente que 
tiene Castilla-La Mancha, 
según Marcial Corrales, 
es que, "es una región de 
paso para circuitos que 
tienen origen principal
mente en Andalucía" 

Respecto a la evolu
ción que se vislumbra en 
Castilla-La Mancha en el 
sector turístico, "lo más 
normal es que tienda, 
como el resto de comuni
dades, a reducir la esta-
cionalidad, problema que 
todavía está muy arraiga
do en Castilla-La 
Mancha", matizaba el res
ponsable comercial de 
Unijoven-Uniplus. 
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Como zona de paso, las visitas a la reglón no suelen durar muchos días. 

Toledo y 
Cuenca son las 
únteos ciudades 

que se suelen 
incluir en 

visitas 

Por todo ello, se puede 
decir que la venta de des
tinos turísticos castellano-
manchegos no está 
implantada en Unijoven. 
El atractivo de la zona, 

f^Üé'raatóa'éh el turismo 
'i'üí'ál, exceptuando las 
capitales toledana y con-
q u € t i s e , ' 

C o r r a l e s , 
se hace a 
través de- • 

'fá-^T^Í^ftíaS'' 
de viajes 
en las 
a g e n c i a s 
de las capi
tales de 
provincias 
de Castilla-La Mancha. 

Por otro lado, el direc
tor de Halcón Viajes en 
Toledo, Juan Carlos 
Cobos, señalaba que 

'•'-Cástilla-La Mancha no 
'Sé'Vfend¿'cbínó uft pro-
Idiictó' éñ sí tíéfífiido a 
touroperadores... desde 
las agencias se contratan 
excursiones muy puntua
les para empresas o clien
tes particulares". 

Más explícito aún era 
el director comercial de 
Trapsatóür, Catlos Nieto, 
que señalaba que "sólo 
trabajamos en Castilla-La 
Mancha excursiones a 
Toledo de un día, que 
salen a las ocho de la 
mañana". 

Esta visita se hace en 
un circuito que contem
pla una amplia estancia 
en Andalucía. Nieto afir
maba que 'Toledo sí está 
consolidado" y aclaraba 
que "los mayoristas, no es 
que rechacemos el turis

mo de Castilla-La-
Mancha, es que no tene
mos información al res
pecto". 

Para el touroperador 
Kuoni, con sede en 
Madrid, Castilla-La 
Mancha no es un destino 
turístico elegido por los 

algún atractivo turístico 
como la playa. 

Pullmantur y 
Transrutas son otros dos 
touroperadores que no 
incluyen a Castilla-La 
Mancha entre sus paque
tes turísticos para agen
cias de viajes, aunque por 

««Mfe' TimmkiMmS'' 

in ternaciona
les y la razón 
principal no es 
otra que la 
que dan los 
otros operado
res: la falta de 
p r o m o c i ó n 
externa que 
hay de 

Castilla-La Mancha. En 
los paquetes de viajes 
nacionales que elabora 
Kuoni no incluye esta 
región, ya que "no hay 
nada que se nos haya 
ofertado para presentar 
en nuestros catálogos y 
sólo incluimos Castilla-La 
Mancha en nuestros 
paquetes si existe petición 
por parte de algún clien
tes, pero no es a nivel 
general", afirmaban 

desde el departamento de 
viajes regulares de Kuoni. 

En los casos en los que 
se confecciona alguna 
oferta, éstas suelen cons
tar de estancias de un fin 
de semana como máximo, 
y fundamentalmente son 
destinos a Toledo y 
Cuenca, las ciudades más 
turísticas de Castilla-La 
Mancha. 

El resto de provincias 
no dejan de ser lugares de 
paso hacia otras comuni
dades autónomas con 

Algunos 
operadores 

reconocen que 
sería interesante 

conocer atractivos 
de la región 

r e n t e s . 
M i e n t r a s 
que el pri
mero no lo 
hace porque 
no conside
ra atractivo 
este destino. 
T r a n s r u t a s 
no lo incor
pora debido a que está 
especializado en paque
tes internacionales, fun
damentalmente Egipto, 

•Jordania y Turquía. 
Fuentes de este mayorista 
de viajes han señalado 
que las ofertas nacionales 
tienen muy poco peso en 
su volumen de ventas. 

Uno de los touropera
dores más importantes de 
España, Julia Tours, sí tie-

. nen en cuenta a la comu
nidad castellano-manche-
ga en sus paquetes turísti
cos, aunque sólo cuando 
se programan circuitos 
próximos a Madrid. El 
jefe del departamento de 
circuitos, Miguel 

Sánchez, afirma que en el 
caso de las excursiones 
radiales a Madrid, 
Castilla-La Mancha se 
incluye en el 90% de la 
programación, aunque la 
casi totalidad de la oferta 
se circunscribe a Toledo y 
Cuenca, "ya que 

Albacete, Ciudad Real y 
Guadalajara tienen en 
estos momentos muy 
poco tirón". 

Miguel Sánchez consi
dera que esta escasa pre
sencia de Castilla-La 
Mancha es extrapolable a 
otras regiones de interior, 

5n«!*ieft4os que los 
^ Í ^ V K i«>»^«i«euitos soin 
^ • ^ • ^ muy estacio

nales y 
donde estos 
destinos son 
muy válidos 
sobre todo 
para puentes 
y fines de 
semana, es 
decir, de 

espacio de muy corto 
tiempo. 

En el caso de Julia 
Tours -que trabaja funda
mentalmente con estan
cias largas- la inclusión 
de la comunidad castella-
no-manchega en los 
paquetes turísticos se cir
cunscribe a circuitos por 
toda España, entre • los 
meses de mayo y noviem
bre (como región de 
paso); Semana Santa 
(como destino);''puentes y 
excursiones radiales. 

Miguel Sánchez consi
dera insuficiente la pro
moción turística de 
Castilla-La Mancha a los 
touroperadores naciona
les e internacionales que 
se hace actualmente desde 
el Gobierno regional. 

Esta información ha sido 
elaborada por Mónica 
Moreno, Francisco Javier 
Llana, Alicia Sánchez y Ana 
1. Moreira. 

Más de 28 mil 
para la Semana 
Santa de Cuenca 
El presupuesto es similar 

al de los últimos siete años 
CESAR ARMUÑA 

Cuenca 

La Junta de Cofradías de la 
Semana Santa de Cuenca ha 
presentado esta semana el 
programa de actividades que 
va a desarrollar en tomo a la 
próxima celebración de la 
Semana Santa conquense, 
declarada de "Interés Turístico 
Internacional", para el que 
cuenta con un presupuesto 
similar al de años anteriores 
que' oscilará entre 28' y 30 
millones de pesetas, según 
explicaba el presidente de este 
organismo, Manuel Calzada. 

El presupuesto es similar al 
de años anteriores, porque las 
subvenciones son las mismas 
que viene recibiendo ya la 
Junta de Cofradías conquense 
desdé'háce síété'añbS,"póf lo 
que la programación tiene que 
adecuarse a los fondos dispo
nibles, aunque Calzada consi
dera que están haciendo una 
programación de actos digna 
ajustada al presupuesto con el 
que cuentan. 

En este sentido, recordaba 
que las instituciones que cola
boran con la organización 
siguen siendo el 
Ayuntamiento de Cuenca, la 
Diputación Provincial, la Junta 
de Comunidades de Castilla-

La Mancha -a través de la 
Consejería de Industria y 
Trabajo y de la Presidencia- y 
la Caja de Castilla-La Mancha 
(CCM), junto a los fondos que 
aportan las propias herman
dades de la Semana Santa. 

Sin embargo, no ha ^idó 
posible recabar otnJ-tif^^tle 
aportaciones a pesdr dé' qüBÍa 
Junta de Cofradías ha vertído 
demandándolo en los últimos 
años, aunque el presidente del 
organismo que organiza la 
Semana Santa reiteraba su 
consideración de que con los 
fondos disponibles se está con
siguiendo hacer una progra
mación digna. 

La Junta de Cofradías 
aprovechó el acto para presen
tar por primera vez al público 

' cortc)üéñse""ér'piüyecfo"ael 
futuro Museo de la Semai^ 
Santa, que realiza la empresa 
especializada en museografí-
ay difusión cultural 'Tlquitoc". 
Su director creativo, David 
Pérez, explicaba que el proyec
to plantea crear un nuevo tipo 
de museo, más cercano al ciu
dadano y más flexible, que 
sirva para reconocer la dudad 
desde otro punto de vista, rali-
zando un recorrido virtual y 
tecnológico por una tradición 
como es la Semana Sarifa.i 

Primeiras jomadas 
gastronómicas del 

lechazo en Sigüenza 
JUAN M . MIRANDA 

Guadalajara 
El restaurante "Asador de 
Sigüenza", integrado en la 
Asociación Provincial de 
Empresarios de Hostelería 
de Guadalajara (AHG) ha 
organizado las Primeras 
Jornadas Gastronómicas 
del Lechazo, que se desa
rrollan desde el pasado día 
17 con continuidad duran
te todos los fines de sema
na del próximo mes de 
marzo. 

El menú especial que 

ofrece este asador, situado 
en las inmediaciones de la 
Alameda seguntina, inclu
ye unos entrantes muy 
atractivos, seguidos de pri
meros platos consistentes 
en sopa serrana o jurías 
pintas. 

De segundos platos hay 
capaccio o asado, para ter
minar el menú con un pos
tre a base de macedonia o 
buñuelos. Todo ello acom
pañado de la actuación de 
dulzaineros, que amenizan 
el almuerzo con su música 
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El mercado de tipos apunta a 
una estabilización en 2001 

R E D A C C I Ó N 

C-LM 
Muchos expertos conside
ran que los tipos de interés 
ya han tocado techo en la 
zona euro y que el Banco 
Central Europeo (BCE) 
adoptará una política mo
netaria más relajada de ca
ra al presente año. La tota
lidad de entidades finan
cieras consultadas por este 
semanario coinciden en 
afirmar que en este contex
to las previsiones apuntan 
a una estabili
dad en los ti
pos, incluso 
con una ten
dencia a la baja. 
Por tanto, y sal
vo que las cir-
c u n s t a n c i a s 
cambien de for
ma radical, no 
parecería justi
ficada una su
bida de tipos por parte del 
BCE en el 2001. 

De esta opinión es el 
presidente de Caja Castilla 
La Mancha (CCM), Juan 
Pedro Hernández Moltó, 
quien asegura que los mer
cados son los que van 
apuntando si hay o no su-

3idei,, aunqu^ reconoce que 
hjir^ eejtamos ante una si

tuación en la que no hay 
previsiones de subida de 
tipos, sino de estabilidad. 

Independientemente de 
la situación que se defina 
por la Reserva Federal en 
Estados Unidos, Moltó ase
gura que en Europa se 
afronta un momento dis
tinto y se ve un mercado 
un poco más estable y con 
tendencia a la baja. Hacien
do la salvedad de que 
siempre que se habla de 
esos temas hay que avisar 
de que al final dependen 
de decisiones de Banco 
Central Europeo o de la 
Reserva Federal, el presi
dente de CCM considera 
que a finales de año no ha
brá una distancia superior 
al 0,25% respecto a la situa
ción actual, puesto que 
siempre que se reúne el 

La mayor parte de las entidades resonóles consideran injustificada en este 
contexto una subida del precio oficial del dinero por el Banco Central Europeo 

BCE se habla de esta por
centaje más o menos. Con
cretamente sobre el euribor 
considera que puede que
darse sobre una horquilla 
del 4,75% al 5,25%. 

Según Caja Guadalajara, 
los tipos parecen orientarse 
a la baja de cara a un futuro 
próximo. Un crecimiento al
go menor, menores tensio
nes de precios y el contagio 

de la bajada 

Salvo un cambio 
radical en el 
panorama se 
prevé incluso 
una bajada 

de tipos 

de los tipos 
llevada a ca
bo por la Re
serva Federal 
el pasado 
mes de enero 
anticipan un 
recorte^eioS' 
tipos de re
ferencia del 
Banco Cen

tral Europeo, que algunos 
analistas sitúan en medio a 
lo largo del año. 

Estas perspectivas pare
cen estar ya descontándolas 
los mercados. Así, el euri
bor y el mibor, referencias 
oficiales del Mercado Hipo
tecario, han registrado una 
disminución en los dos últi
mos meses. En concreto, el 
euribor ha disirünuido en 
0,307 puntos básicos (p.b.) 
respecto a diciembre, si
tuándose en el 4,574 al mes 
de enero y el mibor ha ex
perimentado una variación 
en idéntico sentido y en 
0,325 p.b., finalizando enero 
en 4,564. 

El director de Desarrollo 
yNegocio de Caja Rural de 
Ciudad Real, Roberto Gon
zález, es más optimista que 
sus homólogos de otras en
tidades y espera que los ti
pos bajen antes del verano 
en tomo a un 0,25%. Esta 
bajada cambiaría el actual 
marco de los tipos de re
ferencia tanto de préstamos 
para vivienda como los des
tinados al consumo, que se 
encuentran ligeramente por 
encima respecto al mismo 
periodo del año anterior. 

J«QS ssaades ^WM^iados dA.l^ja«l^ de ti|||js«9niM|u«ilos que4i«Mtnipé9tarTMc aáipo vawblew»: 

Así, en la Rural duda- que este Hpo a un año al- referencian al índice de 
canzó en octubre su valor 
más alto, el 5,15%. 

José Antonio López, Je
fe de Orga-

drealeña, los préstamos fi
jos están referenciados a 
un tipo del 7,75% para un 
máximo de 12 
años, mientras 
que los varia
bles se calculan 
en función del 
euribor más un 
2%, con una co
misión de aper
tura del 1,75%; 
o el 

I R P H + 1 , 2 5 % , 
con la misma 
comisión ante
rior. Estos préstamos son 
estándares e, indudable
mente, varían en función 
del grado de fidelidad del 
cliente que lo solicite. 

En este contexto, la Ru
ral se ha fijado como obje
tivos en 2001 invertir por 
encima de 25.000 millones 
de pesetas, a través de una 
política financiera basada 
en la diversificación, tanto 
en el sector agrario como 
en el de la pequeña y me
diana empresa. 

De cara al presente año, 
Roberto González cree 
"que se va a producir una 
moderación en el consu
mo, y en relación con la re
ciente bajada del euribor, 
lo considera "normal", ya 

Los mercados ya 
han descontado 
este recorte de 

tipos, tanto en el 
euribor como en 

úmSbor 

nización de 
Caja Rural 
de Toledo, 
apunta que 
las previ
siones son 
de estabili
zación o in
cluso de re
toque a la 
baja a un 
corto y me

dio plazo. "Queramos o 
no, nuestros tipos están re
ferenciados a los tipos 
americanos y estos están 
en este momento más al
tos incluso que los nues
tros, con tendencia bajis
ta". De otro lado, el jefe de 
Organización explicaba 
que en estos momentos 
Caja Rural de Toledo está 
ofreciendo un tipo fijo de 
7,5% para los préstamos 
hipotecarios. El hipoteca
rio a interés variable se en
cuentra en estos momen
tos en la Rural de Toledo 
referenciado al euribor 
más 1 punto. De otro lado, 
los préstamos al consumo, 
con interés fijo, se sitúan 
en un 8,5% y el variable se 

Referencia de Préstamos 
Hipotecarios (media en 
entidades) + tres puntos. 

Coincidía con esta opi
nión el subdirector de Ca
ja Rural de Albacete, Ri
cardo Fernández, quien 
señalaba a Economía y 
Empresas que, "los tipos 
se van a mantener a corto 
plazo (3 meses), e incluso 
puede que vayan a la ba
ja". Fernández explicaba 
que todo dependerá de la 
inflación "si se mantiene, a 
lo mejor los tipos no varí
an, pero si se disparan su
frirán un repunte". Llega
dos a este punto el subdi
rector de Caja Rural de Al
bacete aclaraba que "esta
mos en manos de Europa, 
ya que el poder de inter
vención del Estado es ca
da vez menor para ajustar 
el precio del dinero". Ha
ciendo una valoración al 
largo plazo, Fernández 
también apostaba porque 
los tipos se mantendrán, 
aunque "iremos a remol
que de las fluctuaciones 
de la deuda de los Estados 
Unidos". 

(.Esta información ha sido 
elaborada por Mónica More
no, A. I. Moreira, Alicia Sán
chez y Francisco Llana). 

La Rural de 
Cuenca fíima un 
convenio con la 

Camarade 
Comefdo 

REDACCIÓM 

Cuenca 

La Caja Rural de Cuenca 
ha firmado un cpnv?nio,(ip 
colaboración con la Cánda
ra Oficial de Comercio e 
Industria conquense, que 
tiene como objetivo funda
mental dotar a los electo
res de esta institución de 
los instrumentos necesa
rios que faciliten el desa
rrollo, ampliación y crea
ción de empresas en la 
provincia. 

Podrán beneficiarse de 
este acuefdo,, tqdgs a q u ^ 
Has empresas que estén 
inscritas en el censo de la 
Cámara y realicen inver-

«íSeneB'iap» «cubran las ne-
??si(Ml5g* ^ o p i a s de su 
actividad empresarial. 

Cada una de las líneas 
de crédito de las que se ha
bla en el convenio se finan
ciará con 1.000 millones de 
pesetas, ampliables. 

Economía y el 
BDCE firman un 

acuerdo para 
inversiones 
educativas 

WEDACCIÓW 

La consejera de Economía y 
Hacienda, María Luisa Ara-
újo, y el gobernador del 
Banco de Desarrollo del 
Consejo de Europa (BCDE), 
Raphaél Alomar, ha suscri
to un convenio por valor de 
3.000 millones de pesetas 
para la financiación de in
fraestructuras educativas 
en Castilla-La Mancha. 

El BCDE administra el 
denominado "Fondo de 
Desarrollo Social del Con
sejo de Europa" que es 
quien financia sus actuacio
nes. Dicho fondo se con
vierte en préstamos hacia 
los países integrados en el 
Consejo. 
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M.MORENO/REDACCIÓW 

Guadalajara 

El balance total de Caja 
Guadalajara se incrementó 
en el año 2000 un 9,36% 
más si se compara con el 
balance del año anterior. 
Así en el ejercicio pasado 
se obtuvo un balance de 
94.145 millones de pesetas 
(565,82 millones de euros) 
y en el 99 se contabilizaron 
86.016 millones (516, 9 mi
llones de euros). 

En lo que respecta a la 
inversión crediticia, según 
Caja Guadalajara, ésta cre
ció a un ritmo del 13,21%, 
con tasas de variación por 
encima del 14% en los 
corhp'onentes más relevan
tes (crédito comercial y 
préstamos hipotecarios), 
alcanzando los 69.137 mi
llones de pesetas (415,52 
millones de euros). 

En este capítulo inver
sor, ha destacado el des
censo de los Activos Du
dosos que, siguiendo la 
senda descendente de los 
últimos años, ha tenido 
una • disminución del 

El balance total de Cî a Guadak̂ aira 
aumentó un 9,36% en 2000 

El margen de intermediación y el ordinario aumentaron, 
m^ientras que el de explotación descendió en un 15,85% 

14,91%, finalizando el ejer
cicio en una cuantía que 
representa tan sólo el 
1,41% del total de la inver
sión crediticia. 

En cuanto a la cobertu
ra de los activos dudosos 
por fondos de insolvencias 
ha mejorado en el ejercicio 
2000, pues ha aumentado 
en el año en más de 16 
puntos, hasta situarse en el 
113,525%. Según la enti
dad bancada, este porcen
taje de cobertura alcanza
ría el 350%, si del saldo de 
activos dudosos se deduje
ra el correspondiente a 
aquellas operaciones que 
cuenta con garantías rea
les. 

En lo que atañe a resul
tados. Caja Guadalajara ha 

1 CAJA DE GUADALAJARA 1 
1 Cierre Ejercicio 2000 1 

Balance total 
Recursos propios 
Recursos ajenos 
Recursos totales adminis. 
Inversión crediticia 
índice de morosidad 
índice de cob. de morosos 
Inversiones totales 
Beneficio 
Cash-flow 

94.145 millones 
6.449 millones 
84.231 millones 
90.421 millones 
69.137 millones 

1,41% 
113,525% 

87.124 millones 
778 millones 

1.060 millones 

registrado a 31 de diciem
bre pasado un beneficio 
de 778 millones de pese
tas, cifra a la que habría 
que adicionar las dota
ciones especiales a que 

ha tenido que hacer fren
te la caja, entre las que 
destaca la cobertura del 
denominado FCEI -Fon
do de Cobertura Estadís
tica de Insolvencias-, im

plantado por la Autori
dad Monetaria el pasado 
mes de julio. 

Todos los márgenes se 
ha incrementado, excep
to el margen de explota
ción que ha descendido 
en un 15,85%, a pesar de 
que la estrategia de con
tención de gastos ha se
guido presidiendo, un 
año más, la política de la 
Caja. 

El margen de interme
diación ha aumentado en 
2000 un 5,99%, ascen
diendo a 3.133 millones 
de pesetas (18,83 millo
nes de euros). A la subida 
de este margen ha contri
buido la mayor actividad 
de la caja así como los ti
pos de interés. 

El otro margen básico 
del negocio, el Ordinario, 
también ha experimenta
do una mejora del 3,52%, 
a pesar de que el resulta
do proveniente de opera
ciones financieras se ha 
reducido como conse
cuencia de la evolución 
de los mercados financie
ros en el ejercicio, que no 
ha favorecido la realiza
ción de este tipo de ope
raciones. 

Por último hay que se
ñalar que los recursos 
propios dé la Cájá Kan al
canzado los 6.449 millo
nes de pesetas (38,76 mi
llones de euros), siendo 
la razón principal de esta 
mejora en el nivel de ca
pitalización la adecuada 
propuesta de gestión, 
que está encaminada al 
fortalecimiento y desa
rrollo de la entidad. 

de la Balsa 
mncwmm MB CLMIS DEL MERCADO 

El BCE no parece dispuesto a bajar los tipos, 
aunque posiblemente se vea forzado a ello en 
caso de desacelerarse la economía europea de
bido al parón norteamericano. Si los tipos no 
bajan el euro se podría ver aupado involunta
riamente a unos niveles no competitivos con el 
dólar. Hay que recordar que el euro bajo es 
francamente interesante desde el punto de vis
ta comercial. De hecho una gran parte del cre
cimiento europeo se debió a un euro débil que 
jjermitía fomentar la exportación y le daba una 
ventaja cornpetitiya frente al componente de 
inflacióri,*n6'presénte en el norte pero impor
tante en países como España. En España la 
convergencia debe provocar subidas de pre
cios, con lo cual tenemos una inflación supe
rior a la europea a la par que un crecimiento 
del PIB también superior. Para España no son 
convenientes unos intereses demasiado bara
tos pero "a ese mundo vamos". 

A largo plazo el euro adolece de una serie 
de deficiencias estructurales. Mientras países 
como Gran Bretaña y los nórdicos no se incor
poren a la moneda única y en cambio se incor

poren Polonia, Chequia o Hungría, la moneda 
resultante será más débil que el primitivo mar
co alemán que se tomó como modelo de sali
da. No obstante, a corto plazo es de prever que 
el euro y el dólar mantengan sus actuales ni
veles. Si se rompen es porque las debilidades 
estructurales son mayores de las que en este 
momento estamos viendo. 

¿Puede seguir cayendo el Nasdaq? Según 
un comentario económico del Washington 
Post, el Nasdaq 100 tiene un PER de 811. El 
PER de diciembre 99 era de 165, que ya está 
bien, pero dada la caída del índice debería ha

ber bajado. Lo que refleja este dato son las pér
didas del cuarto trimestre que supusieron casi 
una bajada del 90% y una brusca reducción de 
las valoraciones contables. Muchas compañías 
estaban contabilizando una serie de factores 
que no eran ortodoxos. Ahora han preferido 
aflorar la situación con lo cual las pérdidas son 
increíbles [pero puntuales e irrepetibles]. El 
Nasdaq está a punto de quedarse sin benefi
cios como el Dovi? en los años treinta, "-y a buen 
entendedor..." Todavía hay mucho precio en 
función de expectativíis de beneficio. 

Según los datos provisionales publicados 
por Euiostat, el superávit comercial europeo 
cayó de 51.200 millones de euros en 1999 a 
12.600 en 2000, debido a que las importaciones 

i J crecieron un 27 por ciento, hasta los 991.000 
millones de euros, principalmente debido al 
alza de los costes energéticos. Las exportacio
nes aumentaron un 21 por dentó hasta alcan
zar 1 billón de euros. Si se contabilizan los in
tercambios comerciales de los quince países de 
la Unión Europea, el déficit se ensanchó hasta 
los 8Z000 millones de euros. 

José Manuel Plaza 
Analista independiente 

Si la pasada semana decíamos que el Ibex se 
movía sin tendencia, la resistencia de los 10.200 y 
el soporte de los 9.750, pareciendo más fácil de 
romper el soporte, este martes hemos visto co
mo, efectivamente, el soporte se rompía. 

Por arriba hay una resistencia inmediata en 

10100 y otra mayor en 10.350. No menos impor
tante es la línea de tendencia bajista, que se vie
ne imponiendo desde marzo del pasado año y 
que ya se va imponiendo a las mencionadas re
sistencias horizontales. 

Por debajo, el soporte ronda los 8.800. 
Aunque hemos oido decir al reputado analis

ta D. José Luis Cava que desde estas fechas has

ta abril habrá un importante repunte previo a 
graves correcciones, no me parece a mi fácil su
perar estas resistencias. 

Donde si hay oportunidades es en el análisis 
aislado de valores donde una técnica de análisis 
y una técnica de operativa adecuadas, pueden 
proporcionar plusvalías. En el mercado siempre 
hay oportunidades, al alza o a la baja. 

ÁUREA concesiones, an
tes AUMAR, quiere íécú-
perar su gloria pasácfá,íó'¿' 
directivos quieren volver 
a situarla lo mas pronto 
posible nuevamente en el 
ibex 35 . 

Se rumorea que la empre
sa de capital riesgo MER-
CAPITAL quiere cotizar 
en el mercado continuo 
ya que ahora cotiza en el 
mercado de corros de Ma
drid. 

Gas Natural podría reto
mar la idea de hacerse 
con el control de Iberdro-
la. 
Dinamia saldrá de Isolux 
tras la fusión con Efacec. 
La sociedad de capital 
riesgo invirtió 2.400 mi
llones y ahora obtendrá 
unas plusvalías de 8.000 
millones de pesetas con la 
tecnológica 
OHL próxima candidata a 
entrar en el IBEX 35. 
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ALBACETE 

CONSTITUCIONES 

AGRICULTURA 

VIVEROS Y SERVICIOS EL 
CARRIZAL SL. 

Domicilio: C / Mayor, 102 
(Tobarra) 

Capital social: 1.250.000 ptas. 
Objeto social: Serviciós'agríco-
las, ganaderos, forestales y pes
queros. Cualquier tipo de acti
vidad agrícola, así como el co
mercio de los productos que se 
obtengan de dicha agricultura. 
Servicios de plantación y man
tenimiento de jardines y par
ques. Servicios forestales espe
cíficos, como luchas contra pla
gas. 

TEXTIL 

HEPUMOTEXSLL. 
Domicilio: Polígono Industrial 

San Rafael, vial c, número 9 
(Hellín) 

Capital social: 12.600.000 ptas. 
Objeto social: La fabricación, co
mercialización y venta de pren
das de vestir de todo tipo y la 
prestación de toda clase de servi
cios, incluyendo los administra
tivos. 

TEXTILES LEBISOSA SL. 
Domicilio: P° de la Libertad, s /n 

(Lezuza) 
Capital social: 3.020,00 euros 

Objeto social: La manufactura-
ción, fabricación y venta al por 
mayor y detall de prendas de 
vestir de señora, caballero y ni
ño. 

ARTES GRÁFICAS 

* ' JAM LIBROS SL. 
Domicilio: C / Espoz y Mina, 4 

(Albacete) 
Capital social: 12.000,00 euros 

Objeto social: La edición y distri
bución de libros, revistas, perió
dicos y artículos de papelería. 

ÁRIDOS 

SÍLEX MUÑOZ ALGUACIL SL. 
Domicilio: C / Arquitecto 

Fernández, 24, s/n. 
(Albacete) 

Capital social: 5.108,60 euros 
Objeto social: La extracción de 
gravas, arenas, guijarro y sílex, 
así como las actividades anexas a 
la extracción, como el dragado, 
pulverización y trituración; el 
comercio al por mayor de mine
rales, incluidos todos los produc
tos obtenidos de cantera. 

ENERGÍA 

WDMDSOLAR IBERIA SL 

Domicilio: C / Tesifonte Gallego, 
numero 5, 3°F 

(Albacete) 
Capital social: 3.006,00 euros 

Objeto social: La comercialización 
y construcción de instalaciones 
para el uso de energías renova
bles, el análisis, proyecto, cons
trucción y explotación de siste
mas de energía y el asesoramien-
to a la industria y a las autorida
des públicas, con la excepción del 
asesoramiento jurídico. 

HOSTELERÍA 

HOSTELERÍA DE FERIA SL. 
Domicilio: C / Feria, 95,5° G 

(Albacete) 
Capital social: 3.006,00 euros 

Objeto social: La explotación de 
establecimientos de cafés-bares, 
churrerías y otros de restaura
ción, así como cualesquiera 
otras operaciones derivadas o 
preparatorias de las anteriores, 
tanto en locales cerrados como 
al aire libre, y la adquisición, 
explotación y enanejación de 
bienes inmuebles. 

SERVICIOS 

AIRMANCHA SL. 
Domicilio: C/ Constitución, 2 

(Pozo-Lorente) 
•" 'Cápital'gMál': 3.305;57 étii&á'' 
Objeto social: El estudio, diseño, 
realización y ejecución de toda 
clase de proyectos para la cons
trucción, rehabilitación, repara
ción, mantenimiento y conserva
ción de toda clase de obras y 
construccions de cualquier tipo. 
La realización de obras, suminis
tros o servicios relacionados con 
el objeto social. 

SECISA CALIDAD MEDIO 
AMBIENTE Y FORMACIÓN 

Domicilio: Plaza del Altozano, 3 
(Albacete) 

Capital social: 21.000,00 euros 
Objeto social: Constituye el objeto 
social, por medio de personas físi
cas con titulación suficiente, en 
los casos en que sea necesario; la 
consultoría y asesoramiento en 
materia de calidad, medio am
biente y prevención de riesgos la
borales; el asesoramiento y con
sultoría en la implantación de sis
temas de calidad medioambienta
les. 

CONSTRUCCIÓN 

HIJOS DE GABRIEL LERMA 
Domicilio: C/ del Carmen, 2-3°A 

(Albacete) 
Capital social: 6.010,00 euros 

Objeto social: La promoción y 
construcción pwr cuenta propia o 
ajena, de toda clase de edificacio
nes, en régimen de protección ofi
cial o libre; la compraventa, arren
damiento y explotación de edifi
cios, locales y viviendas; la com

praventa, urbanización y parcela
ción de solares, terrenos y toda da
se de bienes inmuebles. 

PROYECTOS Y 
CONSTRUCCIONES SÁNCHEZ 

RODRGÍGUEZ 
Domicilio: C / Feria, 20 2° G 

(Albacete) 
Capital social: 3.100,00 euros 

Objeto social: Promoción, cons
trucción y reforma en general, 
por cuenta propia o ajena de to
da clase de edificios, locales y vi
viendas, permitida por la legisla
ción vigente; y aquellas opera
ciones con ellos relacionadas, co
mo adquisición de terrenos, su 
urbanización y parcelación, uso, 
arrendamiento y venta de vi
viendas. 

TRANSPORTE 

LOGÍSTICA ALCALÁ SL. 
Domicilio: C / Rosario, 16-1° 

(Albacete) 
Capital social: 3.006,00 euros 

Objeto social: El transporte de 
mercancías, intermediación y 
agencia de transportes tanto 
nacionales como internaciona
les y cualquier actividad auxi
liar del transporte. 

INMOBILIARIA 

ESPARCÍA PINAR SL. 
Domicilio: Francisco Pizarro, 

número 13 - 5° izquierda 
(Albacete) 

Capital social: 19.833,40 euros 
Objeto social: La intermedia
ción en la compra, venta o 
arrendamiento de terrenos, así 
como en la compra, venta, 
construcción o arrendamiento 
de inmuebles, o partes de in
muebles, tanto por cuenta pro
pia como por cuenta de terce
ros; la construcción completa, 
reparación y conservación de 
edificaciones. 

PROMOCIONES Y GESTIONES 
URBANÍSTICAS GUTIÉRREZ 

BLANCO SL. 
Domicilio: C / San Antonio, 34 

(Albacete) 
Capital social: 500.000 ptas. 

Objeto social: La promoción 
oficial como libres, sin limita
ción, así como locales de nego
cios y edificaciones, obras y 
construcciones de todo tipo; la 
compravente de solares, terre
nos y toda clase de fincas rús
ticas y urbanas, pisos, locales y 
edificaciones de todo género. 

CALZADO 

MILÁN SELECCIÓN 
SOCIEDAD LIMITADA 

Domicilio: Polígono Industrial 
El Mugrón, calle Carpinteros 

(Almansa) 
Capital social: 4.000,00 euros 

Objeto social: Fabricación me
cánica de calzado de señora, 
caballero y niño. Industria au
xiliar del calzado. Compraven
ta de calzado de señora, caba
llero y niño. Exportación e im
portación de la materia prima 
y auxiliar para la fabricación 
de calzado. Exportación e im
portación de calzado de seño
ra, caballero y niño. 

SUEDE CALZADO SL. 
Domicilio: C / Velázquez, 11 

(Almansa) 
Capital social: 3.010,00 euros 

Objeto social: El comercio al por 
mayor de calzado diverso, in
cluyendo la importación y ex
portación y cualquier otra acti
vidad consecuente y concor
dante con el objetó social y 
principal de esta actividad. 

Q CIUDAD REAL 

CONSTITUCIONES 

INMOBILIARIA 

EXPLOTACIONES 
AGRÍCOLAS AGROMORAL 

Domicilio: C / Herreros, 31 
- •-'-(Aforal.de Galatraya) ¡ 
Capital sbctaf: l&.€36,00-euros' 

Objeto social: La explotación 
de fincas rústicas, compraven
ta de productos agrícolas y 
prestación de servicios con 
ellos relacionados. Quedan ex
cluidas todas aquellas activi
dades para cuyo ejercicio la ley 
exija requisitos especiales que 
no cumpla la sociedad. 

ALIMENTACIÓN 

PEPINIERES VITICOLES 
BARNQUIN ESPAÑA 

Domicilio: C / Campo, 25 - 3°B 
(Tomelloso) 

Capital social: 500.000 ptas. 
Objeto social: La selección, 
producción, multiplicación y 
comercialización de plantas de 
viña y derivados de la agricul
tura. Las act ividades inte
grantes del objeto social po
drán ser igualmente desarro
lladas por la sociedad total o 
parcialmente de modo indirec
to, mediante la titularidad de 
acciones o participaciones. 

AGRARIO 

AGRORAMÍREZSL 
Domicilio: C / Soledad, 4 

(La Solana) 
Capital social: 500.000 ptas. 

Objeto social: La producción, co
mercialización, distribución, ex
portación e importación de toda 
clase de productos agrarios o ga
naderos. El almacenamiento y 

comercio al por mayor y al por 
menor de abonos, semillas, pro
ductos fitosanitarios, aceites y 
grasas lubricantes. La realiza
ción de servicios agrarios. 

GANADERÍA 

ALIMENTACIÓN JORMI 
Domicilio: C / Curtidores, 18, 

nave 49 
(Miguelturra) 

Capital social: 3.010,00 euros 
Objeto social: La compra y 
venta de ganado, cría, sacrifi
cio de animales y venta de car
ne resultante; compraventa de 
productos alimenticios para el 
consumo humano, así como su 
importación, exportación, al
macenamiento y comerciali
zación de sus derivados. 

COMERCIO 

FERRETERÍA SOCUÉLLAMOS 
Domicilio: C / José Ruiz, 42 

(Socuéllamos) 
Capital social: 3.015,00 euros 

Objeto social: La venta al por me
nor de herramientas, utensilios, 
motores y pequeña maquinaria 
para la industria y agricultura, y 
en general de todos losípipductófe 
propios de ferretería. ¡rr̂ ifí 

ELECTRODATOS INFORMÁTICA 
Donti'dfié:<D'/ MénéndezNuñez, 

3, bajo 
(Daimiel) 

Capital social; 6.020,0Q"^ros 
Objeto sodat'EL'domeiriójaDpor 
mayor y menor de muebles de 
oficina, máquinas, equipos de ofi
cina, material de oficina, libros, 
artículos de papelería y escritorio, 
artículos de dibujo y bellas artes, 
de material y aparatos eléctricos y 
electrónicos, electrodomésticos, 
etc. 

ENERGÍA 

CHACÓN E HIJC% « ^ 
C O M E R Q A L I ^ A C I Ó ^ j i , 

Domicilio: Plaza de feí 
Constitución, 16 - 2° 

(Puerto Lapice) 
Capital social: 500.000 ptas. 

Objeto social: La comerciali
zación de energía eléctrica, gas 
y todo tipo de productos ener
géticos, así como la comerciali
zación de todo tipo de señales 
de telecomunicación que se 
puedan realizar a través de lí
neas eléctricas o similares, y el 
montaje y mantenimiento de 
instalaciones eléctricas. 

CONSTRUCCIÓN 

INVERSIONES LA 
CARMELITA SL. 

Domicilio: C / Júpiter, 6-3°C 
(Alcázar de San Juan) 

Capital social: 13.879.000 ptas. 
Objeto social: La realización de 
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toda clase de construcciones, 
reparaciones, rehabilitaciones 
de edificios, viviendas, locales 
comerciales, naves industriales 
y, en general, fincas urbanas, 
su promoción y enajenación. 
La realización de toda clase de 
trabajos de albaftilería y deco-

PERHLES MANCHEGOS SL. 
Domicilio: Polígono Industrial 
La Estrella, c / Herreros, s /n 

(Miguelturra 
Capital social: 3.100,00 euros 

Objeto social: La compraventa 
y distribución de todo tipo de 
materiales para la construcción 
y derivados y montaje de fal
sos techos y aislamientos en 
general. 

SERVICIOS 

EUROCIO 61 
Domicilio: Polígono Alces, 

parcela 67 
(Alcázar de San Juan) 

Capital social: 500.000 ptas. 
Objeto social: La explotación, 
fabricación, importación, ex
portación, comercialización, 
distribución o reparación de 
todo u p o de máquinas recrea-
ftd^aübijritqle .ftzar o aparatos de 
similar construcción, dirigidos 
a actividades análogas. 

viniríiH«as!»fiMONTA}ES-ff' 
INDUSTRIALES 

Domicilio: Polígono Alces 
eont^loázar de San Juan) 

•tf-rClapitalsacial: 500.000 ptas. 
Objeto social: La instalación de 
todo tipo de montajes indus
triales en general. Instalacio
nes eléctrica? en general, insta
laciones de redes telegráficas, 
telefónicas, telefonía sin hilos 
y televisión, instalaciones de 
sistemas de balización de 
puertos y aeropuertos. Instala
ciones de fontanería. 

ñ CUENCA 
(No se han registrado cambios 
en los últimos boletines del Re
gistro Mercantil revisados) 

CONSTITUCIONES 

AGRÍCOLA 

CEREALES ROLDAN S.L. 
Domicilio: Plaza de España, 5 

(Horcajo de Santiago) 
Capital social: 500.000 ptas. 

Objeto social: Comercio al por 
menor de cereales, leguminosas, 
oleaginosas, abonos, plantas y 
semillas. 

AGROSERVICIOS 
MONTEALEGRE 

Domicilio: Sam Kiam, 60 
(Puebla de Almenara) 

Capital social: 3.012 euros 
Objeto social: La prestación de 
servicios agrícolas. 

CONSTRUCCIÓN 

LÓPEZ BLASCO 
CONSTRUCCIONES CUENCA 

Domicilio: La Alberca 4, 
1° Derecha 

(San Clemente) 
Capital social: 3.005 euros 

Objeto social: La construcción, 
reparación, construcción y pro
moción de todo tipo de edifica
ciones, trabajos de albañilería y 
alquiler de maquinaria para la 
construcción. 

VICEAN MATERIALES DE 
CONSTRUCCIÓN S.L. 

Domicilio: Circunvalación 3 
(Casas de Femando Alonso) 

Capital social: 3.005 euros 
Objeto social: La compraventa 
de materiales para la construc
ción. 

SERVICIOS 
VET & VET S.L. 

Domicilio: Mariano Catalina n° 
13, bajo 

(Cuenca) 
Objeto social: La realización de 
todo tipo de actividades relacio
nadas con los servicios veteri
narios, tales como peluquería, 
compfa,y,Kenta.<k;pBíáu^ios ve-
terinarftfeí^lé^dencia,' incine
ración, consultoría. 

HOSTELERÍA ONAYA S.L. 
Domicilio: Carretera Madrid-

Valencia, km 167 
(Honrubia) 

Capital social: 3.006 euros 
Objeto social: Las propias de 
hostelería. 

IDEART COMUNICACIÓN S.L. 
Domicilio: Pza de la Ajedrea 1 

(Cuenca) 
Capital social: 3.006 euros 

Objeto social: El diseño publici
tario y confección de todo tipo 
de publicaciones y soportes para 
imagen gráfica. La realización de 
carteles, logotipos, libros, foto
grafía, y rotulación en general. 
La edición de cualquier tipo de 
soportes magnéticos o digitales. 

CUENCA ROTULACIÓN S.L. 
Domicilio: Polígono Industrial 

Campsa Nave 6 C 
(Cuenca) 

Capital social: 3.100 euros 
Objeto social: El diseño, confec
ción y fijación de rótulos, seña
les y carteles, ya sean adhesi
vos, luminosos, en madera, pin
tados, plásticos, metálicos, en 
aluminio en cualquier otro ma
terial, la comercialización y dis
tribución de los mismos, así co
mo la importación y exporta
ción de los productos termina
dos. 

Q u i A DE EMPRESAS 

¡ ^ GUADALAIARA 

ECONOMÍA Y EMPRESAS / 23 

(No se han registrado cambios 
en los últimos boletines del Re
gistro Mercantil revisados) 

CONSTITUCIONES 

CONSTRUCCIÓN 

HPM PETRONS S.A. 
Domicilio: Avda Milán, nave F 4-1 

(Azuqueca de Henares) 
Capital social: 41.596.500 ptas. 

Objeto social: Realización de to
da clase de obras civiles, mante
nimiento, corwtrucción y monta
je de instalaciones industriales, 
tanto eléctricas como electróni
cas. La promición, construcción, 
reconstrucción, reforma, remo
delación, etc. 

PANDOR ASESORÍA SL 
Domicilio: C/Pastrana, 5 5°B 

(Guadalajara) 
Capital social: 500.822 pesetas 

Objeto social: La compra, venta, 
permuta y aportación de parce
las, terrenos o solares y alquile
res. Construcción y venta de vi
viendas o locales de cualquier ti
po, realizando las oportunas ac
tividades materiales y adminis
trativas de parcelación, reparce
lación y urbanización de las au
toridades competentes. 

INDUSTRIA 

BARNILEMA SL. 
Domicilio: C/Méjico, 15 Nave 7 

(Guadalajara) 
Capital Social: 500.156 ptas. 

Objeto social: El tratamiento de 
todo tipo de superficies con pin
turas, lacas y barnices. La venta 
de todo tipo de materiales de 
pintura. La compraventa, comer
cialización, distribución y repa
ración de maquinaria de pintura 
para el tratamiento de superfi
cies. La compra venta de mue
bles. 

AGROPECUARIO 

MULTISERVICIOS AGRARIOS 
COTEC S.R.L.L. 

Etomicilio: Plaza de los Caídos, 
12 2° oficina 7 (Guadalajara) 

Capital social: 3.125,99 euros. 
Objeto social: La compra y venta 
al pwr mayor de cereales, abonos 
y semillas. 

ñ TOLEDO 
CONSTrrUCIONES 

CONSTRUCCIÓN 

DIFORMA 2000 SL 

Domicilio: C / Regido^ 17 
(Madridejos) 

Capital social: 3.009,00 euros 
Objeto social: Promoción, cons
trucción, rehabilitación, reforma 
de edificaciones y compraventa 
de materiales de construcción. 
Adquisición, enajenación y ges
tión de bienes inmuebles y valo
res mobiliarios, sin perjuicio de 
lo dispuesto en las leyes especia
les y legislación del mercado de 
valores de inversión colectiva. 

FINANZAS 

SEBOMIAN SLL. 
Domicilio: Centro Comercial 

Ronda de Buenavista, 29, local 6 
(Toledo) 

Capital social: 6.000,00 euros 
Objeto social: Actuación habi
tual en negociación o formali-
zación de operaciones típicas 
de una entidad de crédito, en 
nombre y por cuenta de ésta, 
con el carácter de agente de en
tidad de crédito en condicio
nes y requisitos establecidos 
en el artículo 22 del R.D. 
1245/95 de 14 de julio. 

HOSTELERÍA 

J. M. ZAMORANO 
SÁNCHEZ SLL. 

Domicilio: C / del Regidor, 43 
(Madridejos) 

Capital social: 3.900,00 euros 
Objeto, social: cServicios deHoar, 
cafetería y hostelería. Compra, 
venta, arrendamiento y explota
ción de bienes inmuebles, tanto 
rústicos como urbanos, quedan
do excluido el arrendamiento 
financiero que está sujeto a re
gulación especial. 

ALIMENTACIÓN 

BODEGAS MARTUE LA 
GUARDIA SA. 

Domicilio: C / Calvo Sotelo, 10 
(La Guardia) 

Capital social: 300.000,00 euros 
Objeto social: Plantación, cul
tivo y explotación de viñedos; 
explotación y comercio de ac-

. t ividades relacionadas con la 
agr icul tura ; p roducc ión , 

crianza y comercio de vinos, 
aguardientes y bebidas espiri
tuosas; adquisición, comercio 
y conservación de alimentos, 
bebidas y productos del sector 
alimenticio. 

INMOBILIARIA 

INVERSIONES HOTELERAS 
TOLEDO SL. 

Domicilio: Carretera Toledo-
Ávila, km. 2,750 

(Toledo) 
Capital sodal: 1.200.000.000 ptas. 

Objeto social: Toda clase de 
operaciones sobre bienes in
muebles, así como su compra
venta. Promoción, construc
ción, urbanización y explota

ción de toda clase de inmue
bles y de concesiones o adjudi
caciones de obras. Comercio y 
explotación de negocios de 
hostelería. 

PROMOCIONES TOURAL SL. 
Domicilio: C / Londres, 7 

(Toledo) 
Capital social: 3.006,00 euros 

Objeto social: Promoción y de
sarrollo de operaciones inmo
biliarias y urbanísticas y la 
enajenación y explotación de 
inmuebles en general , por 
cuenta propia o de terceros. 
Servicios y asesoramiento in
mobiliario. Trabajos de albañi
lería. Compraventa de fincas 
rústicas y su transformación y 
aprovechamiento. 

ASESORÍA 

ARRANZ ASESORES . 
ECONOMISTAS SL. 

Domicilio: Plaza República 
Dominicana, 1 

(Toledo) 
Capital social: 6.010,00 euros 

Objeto social: Asesoramiento 
económico y mercantil en to
das sus manifestaciones, así 
como la realización de infor
mes, dictámenes y trabajos ju
rídicos y económicos. La acti
vidad de agencia de seguros, 
con sujecdpn,específica, a ]fíj¿-
gislación. 

SERVICIOS 

CONSTRUCCIONES Y 
PROMOCIONES MOLAÍR 
Domicilio: C / Silos de la 

Magdalena, 19 
(Madridejos) 

Capital social: 4.000,00 euros 
Objeto social: Estudio y ejecu
ción de albañilería, montaje de 
estructuras, escayolas, fonta
nería, carpintería, cerrajería, 
cristal, pintura y electricidad. 
Fabricación, compraventa, al
macén y transporte por carre
tera de materiales de construc
ción. Compravente , arrenda
miento, explotación de bienes 
inmuebles, excepto el financie
ro. 

ESPECTÁCULOS 

REAL COSO TAURINO SL. 
Domicilio: Ronda de Buenavista, 4 

Bloque A, piso 5° 
(Toledo) 

Capital social: 3.006,00 euros 
Objeto social: Organización, 
promoción y celebración de to
da clase de espectáculos cómi
co-taurinos y taurinos, bece
rradas, capeas, novilladas con 
o sin picadores, corridas de to
ros y de rejones, festivales be
néficos y además todos los que 
autorice la legislación vigente 
sobre espectáculos taurinos. 
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• OPORTUNIDADES 
DE NEGOCIO ( Para 
más información: 
Nombre: Ángeles Río. 
Dirección General de 

Política de la Pyme. 
Paseo Castellana 162 
Planta 11 Despacho 21 
28046 Madrid 
TeUFax: 91 583.75.89 
Nombre: 

Pedro A. Morejón 
Dirección Regional de 
Comercio de Toledo .Ca
lle Alfonso X el Sabio, 1 
45071 Toledo 
Tfito: 925 28 53 90 

'Egipto 

REF-1803/00 
Empresa egipcia de tec
nologías de la informa
ción y software, busca 
cooperación en el sector, 
mediante la prestación 
de servicios de apoyo, 
franquicia y distribu
ción, así como la presta
ción de servicios de lo
gística para proyectos in
formáticos. 

REF-1834/00 
Empresa egipcia de ges
tión y reciclaje de resi
duos, y teenólogíás;w^ • 
dioambientales, busca 
ampliar sus contactos en 
todo el mundo. La empre
sa organiza en la actuali

dad una mega exposición 
relativa a los siguientes 
aspectos: * Reciclaje * Re
siduos municipales sóli
dos y aguas residuales * 
Residuos sólidos indus
triales * Residuos peligro
sos * Residuos hospitala
rios e infecciosos * Resi
duos radiactivos * Resi
duos de industrias agríco
las y alimenticias * Resi
duos de la construcción * 
Contaminación del aire * 
Eficacia energética * Con
trol del cambio climático 
y de emisiones. Las em
presas dedicadas a estos 
campos e interesadas en 
el mercado egipcio, están 
invitadas a ponerse en 
contacto con nosotros. 

REF-1802/00 
Empresa egipcia de servi
cios científicos, busca co
operación comercial y de 
marketing en el campo de 
equipamiento para labo
ratorios. 

REF-1897/01 
Fábrica egipcia de artesa
nía y ornamentos orienta
les, busca cooperación in
ternacional. 1. La empre
sa desea encoíitráí'un-stí-* 
ció, o socios, especializa
do en la producción de 
artículos de cristal y de 
cristal de ópalo hechos a 

mano con el fin de am
pliar la gama de produc
tos de la empresa; 2. Se 
necesita asistencia técnica 
para el corte y coloreado 
de los productos; 3. La 
empresa desea compro
meter su fábrica, su mano 
de obra y maquinaria pa
ra apoyar la cooperación 
solicitada. 

REF-1954/01 
Empresa egipcia especia
lizada en la fabricación de 
puertas y ventanas de 
madera, busca coopera
ción con fabricantes de 
artículos similares. Esta 
cooperación puede utili
zarse posteriormente pa
ra establecer una fábrica 
en Egipto. 

REF-2003/01 
Empresa agrícola egipcia 
busca cooperación co
mercial para cultivos or
gánicos y biológicos. La 
empresa también está in
teresada en identificar 
un socio para ampliar y 
desarrollar sus activida
des. 

REF-2004/01 
Empi%8a legipcia. especiar.. ~ 
lizada'en la fabricación dé 
hierbas medicinales y 
aceites esenciales, con 25 
años de experiencia. Bus

ca cooperación comercial 
o general en el mismo 
sector. 

REF-2005/01 
Empresa egipcia con ex
periencia en la industria 
de procesamiento de ali
mentos, desearía encon
trar socios potenciales 
en el mismo sector y 
quiere importar sus pro
ductos. 

REF-2006/01 
Empresa egipcia que des
taca en el embalaje de fru
tas y verduras frescas, 
busca cooperación ex
tranjera. 

REF-2007/01 
Empresa egipcia especia
lizada en la producción 
de artículos de fitofarma-
cia, solicita cooperación 
extranjera en el mismo 
campo. 

REF-2009/01 
Empresa egipcia especia
lizada en prendas de ves
tir acabadas, busca coope
ración o importadores en 
todo el mundo. 

REEr2035/fll . . . _ , 
Empre"sá- 'egipi la "^bien-
posicionada de tecnolo
gías de la información, 
busca empresas europe

as del sector para diver
sas propuestas comer
ciales. 

REF-1302/00 
Asociación egipcia de 
viajes busca cooperación 
internacional. La aso
ciación consiste en la ser
vicios independientes, re
servas, transporte, cruce
ros por el Nilo y mucho 
más. Busca agentes de 
viajes que operen como 
intermediarios con gru
pos turísticos visitantes. 

REF-1607/00 
Fabricante egipcio de to
do tipo de persianas (bajo 
licencia de una famosa 
marca), busca socio(s) ex
tranjeros para actuar co
mo distribuidor de estos 
productos. La empresa 
posee un sensacional his
torial y está acreditada 
con el certificado ISO 
9000. Ofrece precios muy 
competitivos, sin bajar 
por ello la calidad, flexibi
lidad y puntualidad en la 
entrega de pedidos. 

REF-1644/00 
Empresa egipcia de inver
s ión^ busca cooperación . 
para construit en-Egipto- ' 
de un balneario en Sinaí, 
en el Mar Rojo. Se estima 
el año 2002 para la aper

tura del establecimiento 
con inversiones de hasta 
60 millones de dólares 
americanos. La parte inte
resada tendría que tener 
alguna experiencia en es
te campo y ser capaz de 
financiar el proyecto con 
10 millones de dólares. 

REF-1645/00 . 
Ingeniero egipcio con ex
periencia en mecánica 
marina, busca ampliar las 
actividades de la empresa 
a través de nuevos socios. 
La empresa busca socios 
para establecer una red 
de barcos de pasajeros y 
de suministros en el área 
del Mar Rojo. Los-spci^.*^ 
potenciales deben ser -
fuertes desde un punto 
de vista financiero y con 
algún tipo de experiencia 
en gestión de negocios 
marítimos. Serán bienve
nidas las empresas priva
das, bancos de inversión, 
organismos gubernamen
tales o cualquier otra or
ganización que esté inte
resada. 

.0001 OIDÍD 

REF-1647/00 . -.brlHOa 
Empresa egipcia de im
portación y exportación l-
deseaíesía^eern&japte* -
lazos comerciales con 
otras empresas dedica,d§s¿_^ 
a la mism^?cyiYífÍ%i4jainim 

." ••':' ..J-s'tiJe.'sD .ns 

MmCIASDELlC^ 
í T ^ ^ rsTr 

•y, 
Energía y equipamiento mimidpal son los sectores que el Gobierno egipcio ha seleccionada .v. La UNCFAD ha elaborado un informe en el que critica duramente la política de in-
con carácter prioritario para la inversión y las exportaciones españolas que se financiarán con ,y^ versiones del gobierno egipcio. Este documento, que ha sido elaborado en colabora-
c^lgp al programa de cooperación económica bilateral firmado el año pasado. España y Egip 
to impulsarán la cieadón de un comité empresarial conjunto para dar continuidad a la colabo
ración comercial entre ambos países, informó el secretario de Estado de Comercio y Turismo 
español, Juan Costa, tras reunirse en El Cairo con dirigentes de la Federación de la Industria 
egipcia. Por otra parte, el presidente de la Agencia para la Inver
sión del Gobierno egipdo, Mohamed Ghamrawy, informó al se
cretario de Estado español del proceso de privatización econó
mica que se lleva a cabo en Egipto, un país en el que el 70% de 
la industria es todavía estatal y en el que se abren interesantes 
oportunidades para las empresas españolas en los sectores de te
lecomunicaciones, generación de electricidad y obras públicas. 

El Banco Europeo de Inversión (BEI) ha aprobado un nue
vo préstamo para Egipto de 153 millones de euros. La ma
yor parte de esta cantidad se invertirá en el área del petró
leo y el gas. Dois tercios del préstamo han sido asignado a 
Mobico (Misr Petroleum Company) para que perfeccione 
la refinería de petróleo El-Nasr Company, cerca de la ciu
dad de Suez, y disminuir así el consumo de energía y au
mentar la calidad del petróleo producido. Los restantes 25 millones se han asignado ^ 
Banco Nacional de Egipto para que éste pueda renovar los préstamos en otros campos, 
como los proyectos medioambientales en el Golfo de Suez, Aqaba y el Mar Rojo o de 
desarrollo del turismo. Egipto es uno de los países que más se están beneficiando del 
programa de préstamos que el BEI ofrece a doce países del Mediterráneo; en los últi
mos cinco años ha recibido más de mil millones de euros de la entidad financiera. 

A finales del próximo año 2002, u n total d e 137 
compañías estatales egipcias pasarán a manos pri
vadas. Según fuentes oficiales, en 1999 fueron pri 
vatízadas 42 empresas y, entre este año y el si
guiente, estaba previsto desligar 94 y 43 empresas, 
respectivamente. La liberalización se centrará en el 
sector financiero, l íneas aéreas e infraestructuras 
El gobierno egipcio mantendrá su participación 
mayorítaria en las compañías farmacéuticas, trans
porte y alimentación básica, con el objetivo de ase
gurar precios razonable%^ara Ip^ ciudadanos. Tam
poco se contempla la privatización del canal de 
Suez. 

ción con el Foro de Investigación Económica, denuncia la reducción de la inversión di
recta extranjera en Egipto, que en los años 70 era de un 3% y en el 96 sólo alcanzó un 
1%. El sistema impositivo, las tarifas y derechos arancelarios, el sistema de arbitraje y 
las pocas garantías de la propiedad intelectual son las principales barreras. Se consi^ 

dera también que la política medioamljientai del país es 
parcialmente responsable de esta tendencia desfavorable 
El informe sugiere que Egipto podría atraer más inversión 
si se simplificaran las normas y procedimientos para el es
tablecimiento de empresas conjuntas y si la autoridad 
egipcia intensificara sus esfuerzos para promocionar las 
oportunidades de negocio en Egipto. 

; 

El nuevo Ministro egipdo de Comunicación y Tecnologías de.In-
formación, Ahmed Nazif, planea convertir eLsector de tecnolo
gías de la Infoxmadón en una de las mayores industrias del pa
ís. Para ello, el gobiemo-planea incrementar el número de espe-
dalistas en el sectoi^ aumentar su productividad y formar a 
200.000 usuarios al año. Asimismo, tratará de aumentar la de
manda de software produddo localmente, para poder exportai 

en un futuro, aimque las mayores empresas del sector consideran que esto no se conseguirá a 
corto plazo. Con el fin de modernizar el sistema.de comunicadones se han creado grupos de 
trabajo para llevar a cabo la reestructuradón de las operadoneS internas de Telecom Egypt Por 
ahora, se han reduddo los precios de las llamadas intemadonales y de las líneas cedidas a los 
servidores de intemet El siguiente paso será la privatizadón de Telecom Egypt La primera 
parte de las acdones será vendidas a los inversores interesados por 600 millones de dólares. -
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A continuación, se resu
men las novedades legis
lativas y los decretos más 
importantes publicados 
en el Boletín Oficial del 
Estado con incidencia en 
el ámbito económico y 
empresarial. 

• MINISTERIO DE ECONOMÍA 

* Resolución de 20 de 
diciembre de 2000, de la 
Dirección General de 
Seguros y Fondos de 
Pensiones, por la que se 
publican las condiciones 
especiales y las tarifas de 
primas del seguro de 
rendimientos, ante con
diciones climáticas ad
versas, en uva de vinifi
cación y su complemen
tario, incluido en el Plan 
de Seguros. Agrarios 
Combinados para el ejer
cicio 2000. 

BOE15 de febrero de 2001. 

• MINISTERIO DE HACIENDA 

* Resolución d« la Dele
gación Especial de la 
Agencia Estatal de Ad
ministración Tributaria 
en Castilla-La Mancha 
por la que se anuncia con
curso público número 
2001/01, para la contrata
ción del servicio de lim
pieza de la Delegación de 
la A.E.A.T. en Guadalaja-
ra. 

BOE 15 de febrero de 2001. 

• MINISTERIO DE SANIDAD 

Y CONSUMO 

* Resolución de la Direc
ción Gerencia del Hospi
tal General Universitario 
de Guadalajara por la 
que se hace pública la ad
judicación del C.A. 
BOE 15 de febrero de 2001. 

* Resolución de la Di
rección Gerencia del 
Hospital General Uni
versitario de Guadala
jara por la que se con
vocan diversos concur
sos abiertos de suminis
tros. 

BOE 15 de febrero de 2001. 

• COMUNIDAD AUTÓNOMA 

DE CASTILLA-LA MANCHA 

* Resolución de la Secre
taría General Técnica, de 
25 de enero de 2001, por 
la que se da publicidad a 

la licitación, mediante 
concurso, procedimiento 
abierto, para la adjudica
ción del servicio de al
macenamiento, gestión 
de expediciones y distri
bución con entrega en 
destino del material ad
quirido por la Consejería 
de Educación para el 
equipamiento de los cen
tros dependientes de la 
misma. 
BOE 15 de febrero de 2001. 

• MINISTERIO DE TRABAJO Y 

ASUNTOS SOCIALES 

* Anuncio de la Direc
ción General de Traba
jo, Subdirección Gene
ral de Programación y 
Actuación Administrati
va, sobre depósito de la 
modificación de Estatu
tos, de la organización 
patronal "Federación 
Empresarial de la Indus
tria Eléctrica" (expedien
te 442). 

BOE 15 de febrero de 2001. 

* Anuncio de la Direc
ción General de Traba
jo, Subdirección Gene
ral de Programación y 
Actuación Administrati
va, sobre depósito del 
acta de constitución y 
Estatutos de la organiza
ción patronal "Aso
ciación de Empresas de 
Iniciativa Social y Servi
cios Sociales" (expedien
te número 7.802). 

BOE 15 de febrero de 2001. 

• MINISTERIO DE MEDIO 

AMBIENTE 

* Resolución de la Con
federación Hidrográfica 
del Guadiana sobre ex
propiación forzosa moti
vada por las obras del 
proyecto de abasteci
miento de emergencia a 
Alcoba de los Montes y 
Santa Quiteria (Ciudad 
Real). 

BOE 15 de febrero de 2001. 

• MINISTERIO DE 

ADMINISTRACIONES PÚBLICAS 

* Resolución de la De
legación del Gobierno 
en Castilla-La Mancha 
por la que se contrata el 
servicio de limpieza en 
distintas dependencias 
de la Delegación del Go
bierno en Castilla-La 
Mancha y Subdelega-
ción del Gobierno de 
Toledo. 

BOE 14 de febrero de 2001. 

• MINISTERIO DE SANIDAD Y 

CONSUMO 

* Resolución de la Di

rección del Complejo 
Hospitalario de Ciudad 
Real por la que, en cum
plimiento del artículo 93 
del Real Decreto Legisla
tivo 2/2000, de 16 de ju
nio, por el que se aprue
ba el texto refundido de 
la Ley de Contratos de 
las Administraciones Pú
blicas, se hacen públicas 
las siguientes adjudica
ciones definitivas del ex
pediente C.A. 2001-0-1 
para el suministro de 
material para esteriliza
ción. 
BOE 14 de febrero de 2001. 

* Resolución de la Direc
ción Gerencia del Hospi
tal "Virgen de la Luz", de 
Cuenca, por la que se 
convoca concurso de su
ministro. 
BOE 16 de febrero de 2001. 

* Resolución del Direc-
toi^Gerente del Comple
jo Hospitalario "La Man
cha-Centro", adjudican
do concurso" expediente 
CA-18/2000. 
BOE 19 de febrero de 2001. 

• MINISTERIO DE CIENCIA Y 

TECNOLOGÍA 

* Resolución de 23 de 
enero de 2001, del Insti
tuto Nacional de Investi
gación y Tecnología 
Agraria y Alimentaria 
(INIA), por la que se dis
pone la publicación de las 
ayudas concedidas por la 
Dirección General del 
INIA para la realización 
de proyectos de investi
gación científica y desa
rrollo e innovación tecno
lógica, a desarrollar en el 
período 2000-2002, en el 
marco de la acción estra
tégica "Conservación de 
los recursos genéticos de 
interés agroalimentario", 
del Programa Nacional 
de Recursos y Tecnologí
as Agrarias del Plan Na
cional de Investigación 
Científica, Desarrollo e 
Innovación Tecnológica 
2000-2003. 

BOE 17de febrero de 2001. 

• JEFATURA DEL ESTADO 

* Real Decreto-Ley 
4/2001, de 16 de febre
ro, sobre el régimen de 
intervención adminis
trativa aplicable a la va
lorización energética de 
harinas de origen ai\i-
mal procedentes de la 
transformación de des
pojos y cadáveres de 
animales. 

BOE 17 de febrero de 2001. 

Semanalmente, se edita un 
resumen con algunas de las 
principales normas y reso
luciones de la Administra
ción autonómica que han 
sido publicadas en el Dia
rio Oficial de la Junta de 
Castilla-La Mancha. 

• CONSEJERÍA DE AGRICULTURA 

Y MEDIO AMBIENTE 

* Medio Ambiente. Reso
lución 31 de enero de 
2001, de la Dirección Ge
neral de Calidad Ambien
tal sobre la Declaración de 
Impacto Ambiental del 
proyecto denominado 
Planta de tratamiento de 
purines y línea eléctrica, 
cuyo promotor es Becosa, 
Energías Renovables, S.A., 
en ei término municipal de 
Gálvez (Toledo). 
D.O.C.M. 13 de febrero de 
2001. 

* Medio Ambiente. Res*-' 
lucían de 31 de enero de 
2001, de la Dirección Gene
ral de Calidad Ambiental 
de la Consejería de Agri
cultura y Medio Ambiente 
por la que se ordena la pu
blicación del anuncio sobre 
apertura del plazo de infor
mación pública del Estudio 
de Impacto Ambiental del 
proyecto denominado Pro
grama de Actuación Urba-
nizadora - Polígono Indus
trial de Borox, en Borox (To
ledo). 

D.O.C.M. 13 de febrero de 
2001. 

* Ayudas y Subvenciones. 
Orden de 31 de enero de 
2001, de la Consejería de 
Agricultura y Medio Am
biente, por la que se regu
lan las ayudas para fomen
tar la forestación de tierras 
agrícolas. 
D.O.C.M. 13 de febrero de 
2001. 

• CONSEJERÍA DE INDUSTRIA Y 

TRABAJO 

* Cooperativas. Orden de 
29 de enero de 2001, de la 
Consejería de Industria y 
Trabajo, por la que se modi-
fíca la de 16 de diciembre de 
1999 (DOCM del 24), para 
la promoción, el empleo y el 
desarrollo de las cooperati
vas y sociedades laborales 
de Castilla-La Mancha. 

D.O.C.M. 13 de febrero de 
2001. 

* Ayudas y Subvenciones. 
Corrección de errores a la 
Resolución de 16 de enero 
de 2001, del Director Ge
neral de Promoción Em
presarial e Innovación, 
por la que se daba publici
dad a los promotores se
leccionados en primera fa
se del primer concurso de 
ayudas para emprende
dores de empresas de base 
tecnológica (EBT). 
D.O.C.M. 16 de febrero de 
2001. 

* Premios. Orden de 5 de 
febrero de 2001, de la Con
sejería de Industria y Tra
bajo, por la que se convoca 
el IX Concurso de Restaura
ción de Castilla-La Mancha. 
D.O.C.M. 13 de febrero de 
2001. 

* Anuncio de 15 de enero 
de 2001, de la Delegación 
Provincial de Industria y 
Trabajo de Guadalajara. 
Información pública de so
licitud de autorización ad
ministrativa de amplia
ción de la subestación a 
400 kV de Trillo. Expedien
te 19240100017. 
D.O.C.M. 13 de febrero de 
2001. 

* Anuncio de 30 de enero 
de 2001, de la Delegación 
Provincial de Industria y 
Trabajo de Cuenca. Reso
lución por la que se convo
ca para el levantamiento 
de actas previas a la ocu
pación de determinadas 
fincas, afectadas por la 
construcción de la línea aé
rea de media tensión a 20 
kV. Circunvalación Villar 
de Cañas (Cuenca). Re
ferencia: 16211000622. 
D.O.C.M. 16 de febrero de 
2001. 

• CONSEJERÍA DE EDUCAOÓN 

* Resolución de 2 de febre
ro de 2001, de la Secretaria 
General Técnica de la Con-
sejeria de Educación, por la 
que se da publicidad a la ad
judicación del concurso con
vocado para la obra de cons
trucción de edificio formati-
vo en el I.E.S. Azuer en Man
zanares, (Ciudad Real). 
D.O.C.M. 13 de febrero de 
2001. 

* Resolución de 8 de fe
brero de 2001, de la Secre
taria General Técnica, por 
la que se anuncia la lici
tación pot concurso públi
co, procedimiento abierto. 

tramitación urgente de va
rios contratos de obra. 
D.O.C.M. 16 de febrero de 
2001. 

* Resolución de 6 de febre
ro de 2001, de la Delega
ción Provincial de Educa
ción de Toledo, por la que 
se publica la adjudicación 
del concurso, procedimien
to abierto, para el servicio 
de comedor escolar en el 
C.P Hernán Cortes en Tala-
vera de la Reina (Toledo). 
D.O.C.M. 16 de febrero de 
2001. 

• AYUNTAMIENTO DE 

TOMELLOSO 

* Anuncio de 5 de enero de 
2001, sobre aprobación y 
adjudicación del Programa 
de actuación urbanizadora 
del sector este del suelo ur-: 
banizable del Plan General 
de Ordenación Urbana. 
D.O.C.M. 13 de febrero de 
2001. 

• AYUNTAMIENTO DE 

GUADALAJARA 

* Anuncio de 18 de enero 
de 2001, por la que se 
acuerda apertura del trámi
te de información pública 
para alegaciones, respeco 
del proyecto de división de 
la Unidad de Actuación 
SUE 5 en dos suburúdades 
SUE E A) y SUE 5 B). 
D.O.C.M. 13 de febrero de 
2001. 

• CONSEJERÍA DE SANIDAD 

* Corrección de errores de 
la Resolución de 30 de ene
ro de 2001, de la Dirección 
General de Planificación, 
Ordenación y Coordina
ción, por la que se acuerda 
el inicio del procedimiento 
y la convocatoria del con
curso público para el otor
gamiento de las autoriza
ciones de creación e instala
ción de nuevas Oficinas de 
Farmacia. 

D.O.C.M. 16 de febrero de 
2001. 

• CONSEJERÍA DE OBRAS 

PÚBUCAS 

* Anuncio de 25 de enero 
de 2001, de la Comisión 
Provincial de Urbanismo 
de Albacete, relativo a ex
posición pública de expe
diente n° 29/00 de cons
trucción de subestación 
transformadora en suelo 
rústico. Emplazamiento: 
Polígono 69, parcela 6. lo
calidad: Chinchilla. Pro
motor: Energías Eólicas 
Europeas, S.A. 
D.O.C.M. 16 de febrero de 
2001. 
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Más de 10772 millones^c 

Cuenca invertirá 12.275 
millones en el nuevo viñedo 

CÉSAR ARMUÑA 

Cuenca 

Algo más de 12.275 millones 
de pesetas se van a invertir 
en la provincia de Cuenca en 
los planes de reconversión, 
reestructuración y transfor
mación de viñedo que han 
sido aproba
dos por la 
Consejería de 
Agricultura y 
M e d i o 
Ambiente, de 
los que más 
de 10.772 mi
llones de pe
setas corres
ponderán a 
las ' subveri-

Se han aprobado 50 délos 51 planes presentados, de los que 
se beneficiarán un total de 2*519 agricultores de Cuenca 

El primer año de 
aplicación del 
Plan, Cuenca 
recibirá 2,621 

millones de 
pesetas 

dones que van a recibir los 
viticultores beneficiados a lo 
largo de su aplicación. 

En la provincia de 
Cuenca se han aprobado un 
total de 50 planes de los 51 
que se presentaron (en tanto 
que el restante se rechazó 
porque no reunía los requisi
tos exigidos), que en conjun
to van a afectar a 2.519 viti
cultores y a vma superficie 
total de 8.620 hectáreas de vi
ñedo, según datos facilitados 
por el delegado provincial 
de la Consejería de 
Agricultura y Medio 
Ambiente en Cuenca, José 
Carricondo. 

La mayor parte de los 50 

planes aprobados en la pro
vincia de Cuenca son de ca
rácter colectivo (es decir que 
tienen como mínimo 20 viti

cultores y 25 
hectáreas a re
convertir), que 
han sido pro
movidos por 
cooperativas, 
organizacio
nes agrarias y 
otras entida
des, los cuales 
recibirán unas 
subvenciones 

que llegarán al 75% de la in
versión total prevista, A su 
vez, las ayudas que se entre
garán a los planes individua
les presentados (que deben 
tener al menos un viticultor 
con un mírtímo de 10 hectá
reas) serán del 63,75% del 
coste total del proyecto. 

De esta forma, en este pri
mer año de aplicación del 
plan las subvenciones que 
van a percibir los viticultores 
conquenses serán de 
2.621.893.709 pesetas, una ci
fra muy importante si se tie
ne en cuenta que, al igual 
que ocurre en el corq'unto de 
la región, el viñedo viene a 
suponer el 30% de la renta 

En Cuenca se reestructurarán 8.620 hectáreas. 

total agraria de la provincia. 
En cuanto a las distintas 

modalidades, la mayor parte 
de la superficie incluida en 
los planes en la provincia 
conquense se ha acogido a la 
de reestructuración (arran
que y replantación del viñe
do), que afectará a 7.727 hec
táreas. En segundo lugar fi
guran las solicitudes acogi
das al programa de transfor
mación (que consiste en ade
cuar los viñedos actuales for
mados en vaso al sistema de 

espaldera), en el que se in
cluyen 761 hectáreas, en tan
to que al programa de recon
versión (que plantea el cam
bio varielal mediante una 
operación de sobreinjerto) 
solo se han acogido 132 hec
táreas. 

Se espera que los planes 
sean resueltos de forma defi
nitiva en la última semana 
de febrero por la Dirección 
General de Producción 
Agraria de la Consqería de 
Agricultura, por lo que se

gún Carricondo, una vez in
cluidos en el sistema integra
do de gestión se va a proce
der a comunicar a los repre
sentantes de cada uno de 
ellos que han sido aproba
dos. 

Sin embargo, animaba a 
todos los viticultores que ya 
saben que su plan no tiene 
problemas para su aproba
ción y han recibido la comu
nicación de la Delegación de 
Agricultura de Cuenca auto
rizando el arranque -si ha es
cogido la modalidad de rees-
bitcturaoión-, a 
las prácticas agronómicas lo 
antes posible, porque no hay 
límite de dinero para poder 
ejecutar todos los planes que 
van a aprobarse en la regióa 

En este sentido, 
Carricondo recordaba que 
Castílla-La Mancha tiene pa
ra aplicar el plan en este eijer-
cicio una asignación irücial 

de 9533 millones de pese
tas, de los 20.317 millones de 
pesetas que la UE ha destina
do a todo el Estado español. 
No obstante, esta cantidad 
puede incrementarse o dis
minuir de acuerdo con el ni
vel de ejecución de cada una 
de las comunidades. 

El presupuesto 
de la D.O. 

Valdepeñas 
asciende a 

193 millones 
REDACCIÓN 

Valdepeñas (Ciudad Real) 

El presupuesto del 
Consejo Regulador de la 
Den'ominación de Origen 
"Valdepeñas" para el pre
sente ejercicio económico 
asciende a 193,9 millones 
de pesetas, un 3% más res
pecto al año pasado. 

Según explicó en rueda 
de prensa el presidente del 
Consejo, Fernando Prieto, 
del total del presupuesto, 
166,6 millones de pesetas 
se ingresarán a través de 
las exacciones parafisca-
les, como las tasas de ela-. 
boración, viñedo y,>en(ibo7 
tellado, mientras . que el 
resto procederán de los in-

í- l&ysés'y divírsaSíSufeveifc 
ciones. 

En lo que respecta al ca
pítulo de gastos. Prieto; jrt-
dició que la mayor'partida 
-que cifró en 77 millones 
de pesetas- corresponde a 
la partida de promoción y 
creación de imagen, segui
da de la de personal que 
supone un gasfo de 42,5 
millones, mientras que el 
resto hasta alcanzar el 
montante global se distri
buirá entre las partidas co
rrespondientes a servicios, 
controles reglamentarios, 
estudios, reuniones, con
gresos y subvenciones, en
tre otras. 

REDACCIÓN 

C-LM 

En la comparecencia del 
consejero de Agricultura y 
Medio Ambiente, 

Alejandro Alonso, ante las 
Cortes, el ntóximo respon
sable de la cartera indicó 
que España es el primer pa
ís productor de forrajes eje-
secados, siendo Aragón, la 
primera región productora, 
seguida de Cataluña y 
Castilla-La Mancha en ter
cer lugar con 368.000 tm. 

El consejero explicó que, 
en los tres últimos años se 
ha incrementado la produc
ción de forrajes en cinco co-

Castillá-La Mancha es la tercera 
productora de forrsyes con 368.000 tm. 

La comunidad que más ha incrementado la producdán de 
cúfiúfa es Castíüa y León, en un 267% en los últimos tres años 
munidades autónomas, 
siendo Castilla y León la 
que más ha crecido pwrcen-
tualmente (un 267%), segui
da de Andalucía (59%), 
Castilla-La Mancha (26%), 
Aragón (20%) y Navarra, 
con un incremento mucho 
menor. Según explicó 
Alonso, en nuestra región 

las plantas forrajeras ocu
pan en la actualidad unas 
36.000 hectáreas, de las que 
la alfalfa supone una 
25.700. 

En los tres años que la 
Consejería lleva gestionan
do las ayudas a este sector 
hay que destacar que la su
perficie dedicada a la alfalfa 

ha pasado de 21.500 a 
25.700 hectáreas. Este incre
mento se ha producido en 
las provincias de 
Guadalajara, Ciudad Real y 
Albacete, sobre todo en esta 
última debido a las mejores 
condiciones del regadío y 
de la estructura de la pro
piedad para su cultivo. 

Alonso señaló que la or
ganización del sector pro
ductor es escasa. "Sólo una 
cooperativa en Albacete tie
ne entre sus actividades la 
comercialización de la pro
ducción de alfalfa deshidra
tada y en Ciudad Real exis
te otra de menor importan-

En cuanto a la deshidra-
tación de los forrajes, en 
Castilla-La Mancha existen 
actualmente 22 estableci
mientos autorizados para la 
transformación de los forra
jes, de los que 10 están en la 
provincia de Albacete, 6 en 
Ciudad Real, 5 en Toledo y 
1 . en Guadalajara. 
Asimismo, existen dos 
compradores autorizados, 
uno en Albacete y otro en 
Guadalajara. 

La cantidad de forraje 
deshidratado ha pasado de 
221.930 toneladas en la 
campaña 97/98 a 368.000 
tm. en la presente. 

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Economía y Empresas de Castilla-La Mancha. 23/2/2001.



VIERNES. 23 DE FEBRERO DE 2001 A GRICULTURA 
ECONOMÍA Y EMPRESAS / 27 

F. J . LLANA NIETO 

C-LM 

La agricultura ecológica 
está experimentando un 
importante crecimiento en 
los últimos años y cada vez 
son más los profesionales 
del sector que apuestan por 
este método de producción 
que, aunque suponga un 
coste mayor que el tradicio
nal, reporta a la larga mayo
res beneficios, tanto desde el 
punto de vista económico 
como desde el del consumi
dor. 

Según datos facilitados 
por la Consejería de Agri
cultura y Medio Ambiente, 
la superficie inscrita en el 
registro de agricultura eco
lógica a finales del pasado 
año ascendía a 12.129 hectá
reas, lo que supone duplicar 
la cantidad registrada hace 
dos años, que apenas supe
raba las 6.000 hectáreas. 

La mayor 
parte de esta 
s u p e r f i c i e 
corresponde a 
herbáceos de 
secano, con 
3.274 hectáreas, 
yodrpastos" y 
forrajes, con 
2.247 hectáreas. 

En los Últimos dos â ^̂ ^ 

La agricultura ecológica atrae 
a 369 operadores en la región 

La mayor parte de estos corresponde a productores, 
mientras que sólo 37 son empresas comercializadoras 

tras que tan sólo 37 corres
ponden a empresas comer
cializadoras de los produc
tos obtenidos a partir de 
esta actividad. 

Para el presidente de la 
Asociación Castellana de 
Agricultura Biológica, Dio
nisio de Nova, este escaso 
número de empresas indus
triales ecológicas es el prin
cipal causante de que esta 
actividad todavía no esté 

muy desa
rrollada en 
Castilla-La 
Mancha, ya 
que en 

e s t o s 
momentos 
la superfi-

representa el 3% "^ ^^'^^-
^.^., ..^^u...^i..,. -Y^ j : í~ daestapro-

La superficie 
dedicada a la 
agricultura 
ecóloga 

Los herbáceos de secano concentran la mayor parte de los cultivos ecológicos en la reglón. 

reparte entre 
barbecho y abono verde 
-2IO08:Í ihectáreas-; olivar 

-ItóTOqhertároisi;--viñedo 
-1.31á' hectáreas-; frutos 
secos -699 hectáreas-; herbá
ceos de regadío -397,7 hectá
reas-; y hortalizas y frutales, 
con 37 y 23 hectáreas, res
pectivamente. 

El número de operadores 
dedicados a agricultura eco
lógica también ha sufrido 
un espectacular crecimien
to, pasando de 220 en 1998 a 
369 en el pasado año. Den-
titO'de-'Biite último" grupo, 
332 son'productore-s, mien-

representa 
el 3% del total nacional, y en 
cuanto al número de opera
dores, apenas suponen el 
2,6% de los 14.040 registra
dos en España. 

Dionisio de Nova es el 
propietario de la empresa 
Dionisos, que es la que más 
productos distintos de agri
cultura ecológica produce 
en Castilla-La Mancha, con
cretamente seis, entre vinos, 
vinagres, zumo de uvas, 
aceitunas de mesa, aceite de 
oliva, arrope y mostillo. 

De Nova considera nece
sario un mayor apoyo a 

nivel institucional, que con-
tc^Müfaj^ a^aaiseguir t r ^ ^ 
bt^SuiS, fiSStetferiitále^ 
fomentar la comerciali
zación de los productos eco
lógicos también en el merca
do nacional, ya que actual
mente cerca del 85% se 
vende en el exterior; una 
mayor concienciación y una 
mejor distinción por parte 
del consumidor de lo que 
son productos biológicos y 
los que no lo son; y, por últi
mo, incrementar el número 
de empresas regionales 
dedicadas a la comerciali
zación, algo que podría 
lograrse a través de ayudas 
e incentivos económicos. 

En este último punto. 

desde la Consejería de Agri-
Jüi^H^ ae seíiala. gye, el, 
"GoSlIiTÍo'" regional "viene'' 
apoyando la agricultura 
ecológica desde el año 1996, 
con una línea específica de 
ayudas. 

El presidente de la Aso
ciación Castellana de Agri
cultura Ecológica no cree 
que el mayor coste de esta 
actividad con respecto a la 
tradicional justifique el poco 
desarrollo en la comunidad 
castellano-manchega, "ya 
que los mercados de este 
tipo de productos suelen 
pagar precios más altos por 
los mismos", afirma. 

De las 37 empresas 
comercializadoras registra

das en Castilla-La Mancha, 
13.se:iledicanLal vino; 11 a 
aceite de oliva; 6 a produc
tos de la huerta; 3 a vinagre; 
dos a queso y yogur; otros 
tantos a legumbres, y el 
mismo número a huevos y a 
planificación y cereales. Por 
último, hay una industria 
de conservas vegetales, otra 
de zumos y una más de 
miel. 

El hecho de que no coin
cida el número total de 
empresas con las especifica
das por sectores tiene su 
explicación en que algunas 
de éstas comercializan 
varios productos, como por 
ejemplo vinos, vinagres y 
zumos. 

Albacete es la 
provincia con 
más f^ranjas 
ecológicas 

La crisis de las vacas 
locas ha ayudado a 
poner de moda la gana
dería ecológica, que no 
afecta sólo a la especie 
bovina, sino también a 
todas aquellas cuyo 
destino final sea el 
canal alimentario. En 
las explotaciones de 
este tipo, la normativa 
exige, entre otros requi
sitos, que la alimenta
ción del ganado se rea
lice con productos que 
no sean químicos y que 
no se rompa el ciclo 
vital de los animales, es 
decir, que estos estén 
en espacios abiertos. En 
Castilla-La Mancha' a - ' ' 
finales del pasado año 
había inscritos en Alba
cete 10 expedientes, 
que incluyen 34 vacas, 
1.292 ovejas, 780 cabras 
y 750 aves; en Ciudad 
Real, seis, con un total 
de 119 vacas y 823 ove
jas; en Cuenca, dos 
expedientes de explota
ciones apícolas, con un 
total de 215 colmenas; 
en Guadalajara, una 
explotación ap.ícola,'<fon, 
580 colmenas; y en 
Toledo, tres expedien
tes, que incluyen 44 
vacas, 190 ovejas y 
1.500 aves. 

DAVID GARCÍA 

Albacete 

El presidente de la Mesa 
Nacional del Ajo, José 
Santiago Rodríguez, ha 
solicitado del Gobierno 
español y Comunitar ia el 
establecimiento de medi
das de protección frente 
al riesgo que supone la 
entrada del ajo chino en 
el mercado internacional, 
tras la candidatura que 
se promueve a este nivel 
para facilitar el ingreso 
de ese país en la Organi
zación Mundial del 
Comercio. 

Rodríguez, que se 

El sector del syo pide medidas de 
pirotección frente al mercado chino 

Organizaciones erarios lian indicado la necesidad de mantener un 
contingentéÁe 36.000 toneladas, con un arancel disuasorio 

entrevistó en Albacete 
con el secretario general 
de Comercio Exterior del 
Ministerio de Economía, 
Francisco Utrera Mora, 
puso de manifiesto la 
necesidad urgente de lle
var a cabo un plan en el 
que se contemplen medi
das relacionadas con el 

control de aduanas, aran
celes y contingentes. 

Estas medidas, que se 
tienen que establecer 
también desde Europa, 
facilitarían la- supervi
vencia de este sector en el 
mercado actual, donde 
España, a una distancia 
muy lejana de Francia o 

Italia, es el principal país 
productor por excelencia. 

El secretario de 
Comercio reconoció en 
rueda de prensa que en la 
última década el precio 
del ajo ha caído por 
debajo de los límites pre
visibles, aunque desde el 
99 se ha notado un 

pequeño remonte a pesar 
de la reducción también 
en el número de superfi
cies cultivables, cuya dis
minución ha supues to 
una caída de hasta el 
30%. 

Ese volumen de 
exportación que decreció 
en esa década, comenzó a 

finales de la misma una 
tendencia positiva que 
supuso dupl icar el 
número de toneladas del 
año 95 cifrada en 25.000 a 
las 57.000 del año 1999. 

Representantes de 
organizaciones agrarias 
como Asaja, que se reunie
ron en este encuentro con 
el secretario de Comercio 
del Ministerio de Econo
mía, planteó esta misma 
cuestión indicando la 
necesidad de mantener un 
contingente de 36.000 
toneladas, con un arancel 
disuasorio de 1.350 euros 
por tonelada. 
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En las Últimas conyersâ ^̂ ^ ha quedado definido el sistema que se arbitrará 

El sector ovino ^̂ expectante" ante 
la recogida de los cadáveres 

ALICIA SÁNCHEZ 

C-LM 

El Real Decreto 1911/2000 
de 24 de Noviembre estable
ce la "eliminación de deter
minados órganos y tejidos 
(Materiales Específico de 
Riesgo, MER) de los anima
les de la especie bovina, 
ovina y 

caprina". éf9tí 
En Casti- -^^^^^ 

Ha-La Man- Los empresos de 
cha, dentro hosura 
de estas ^~~. i 
actuaciones, murUClpcdes 

el Programa podríon encorgarse 
de Vigilancia Je la recogida de 
de Temblade-
ra (dirigido a _ 
evitar la 
Encefalopatía Espongifor
me Transmisible en el ovino 
y caprino) comenzará en 
marzo a tomar medidas 
como la recogida de los 
cadáveres de estos anima
les. 

A este respecto, el presi
dente de la 

Cogama pide que los gobiernos '^financien el 50% del coste de la 
medidaf que oscilará entre las 500 y 2.000 pesetas por animaV' 

animcdes 

Cooperativa 
G a n a d e r a 
M a n c h e g a 
( C o g a m a ) 
de Heren
cia, Juan de 
Dios Berrio, 
s e ñ a l a b a 
que la medi' 
da "nos'haír 
Sdi^reíwJido •• 
y lo peor es que no sabemos 
aún nada de qué sistemas se 
van a habilitar para la reco
gida de los cadáveres". 

Hasta la fecha, según 

La empresa 
avícola invertirá 
entre 1 y cuatro 

millones para 
instalar sus 

incineradoras 

Berrio, las conversaciones 
que se han mantenido en la 
Consejería de Agricultura 
para hacer frente a estas 
nuevas medidas "apuntan 

la posibilidad 
de llegar a 
acuerdos con 
las empresas 
que recogen 
la basura en 
los munici
pios... pero 
hasta el 
momento no 
hay nada en 
firme". Tam

bién las conversaciones han 
recogido la posibilidad de 
habilitar salas crematorias y 
habilitar un vehículo para la 

está en marcha, los ganade
ros del sector ovino y capri

no "continua
remos echan
do los anima
les a una zanja 
con cal". 
Respecto al 
coste de la 
r e c o g i d a , 
"aunque no 
hay tampoco 
nada confir
mado, se bara

ja que el coste pueda oscilar ' 
entre las 500 y las 2.000" 
pesetas por la recogida de 
un animal". En ese caso, 
Cogama exigirá una ayuda 

El sector ovino pondrá en marzo 

compensatoria de al menos 
0%!)i¿l gasto.'Vüfmimii'msiimtf 

Aunque la obligatorie
dad de esta medida sólo 
afecta al sector ovino y 
caprino, el sector avícola 
también ha comenzado a 

medidas contra la EET. 

estudiar futuras medidas 
SHEE|SBa»n mayofres] 
al medio ambiente", señala
ba el presidente de la Aso
ciación Provincial de Avi
cultores, Juan Julián Sán
chez. Las estimaciones 

VIQÍLANCIA DE TEMBLADERA 

' Se llevará a cabo una investigación sobre los ovi
nos y caprinos de más de doce meses que presenten 
síntomas neurológicos. 

' Ovinos y caprinos de más de doce meses; moribundos 
que no presenten ningún signo clínico de enfermedad in
fecciosa o traumática. 

' Ovinos y caprinos de más de doce meses que presen
ten otras patologías progresivas. 

Originarios de países con casos nativos de Tembladera. 
~ Animales que pudieran haber consumido alimentos 

potencíalmente contaminados. 

hechas desde la asociación 
apuntan a que el coste que 
las empresas avícolas ten
drán que realizar para 
adquirir sus propias incine
radoras (el peso de una 
gallina de de poco más de 
un kilo, por lo que su mani
pulación es asumible por el 
empresario) oscilará entre el 
millón y los cuatro millones 
de pesetas. 

Juan Julián Sánchez 
señalaba que en Castilla-La 
Mancha mueren diariamen
te una media de 3.000 galli
nas "lo que no nos supon
drá mucho esfuerzo econó
mico ni logístico", matizaba. 

Por otro lado, el presi
dente de la Asociación 
Regional de Ganaderos de 

rcin(ÉgaaÜ-LiiÉrnCnwfa 

Perrero, señalaba a Econo
mía y Empresas que "noso
tros no tenemos obligatorie
dad, por el momento de 
incinerar los cadáveres de 
cerdos, aunque esto no 
implica que no cumplamos 
con las normativas medio
ambientales vigentes". Así, 
mientras el sector se rees
tructura tras la aparición de 
la crisis de las vacas locas, 
García señalaba que "los 
altos precios del porcino 
(240 pesetas/kilo) no dejan 

- de ser alarmantes por que 
responden a una balanza 
poco equilibrada, dond? hi 
demanda está saturada'*, i 

DAVID GARCÍA 

Albacete 

El sector avícola español ini
ciará movilizaciones y paros 
intermitentes a partir de la 
próxima semana si no se 
atienden las demandas de 
los productores que pasan 
por poner en marcha y apro
bar una normativa para 
regular el sector, así'como 
contar con un contrato tipo 
homologado que normalice 
las relaciones entre produc
tos y compañía integradora 
y garantizar un precio base 
para el agriculfor, que en la 
actualidad está percibiendo 
unos precios que están por 

El sector avícola se movilizairá en 
demanda de una normativa reguladora 

debajo de los costes de pro
ducción. 

El portavoz dé la Plata
forma Avícola Estatal, Javier 
López, que se desplazó 
hasta Albacete hace unos 
días para mantener un 
encuentro con los granjeros 
de aves en la localidad de La 
Roda precisó que'4a nego
ciación está siendo difícil 
porque la patronal del sector 
está dividida o el presidente 
•de las. Compañías Integra-

doras, Federico Félix, es 
débil en la organización y no 
es capaz de hacer cumplir 
sus compromisos; 

Mientras que las relacio
nes con el Ministerio son 
buenas, • explicó Javier 
López, la patronal del sector 
está poniendo muchas difi
cultades en el plano econó
mico que impiden regulari
zar la situación general de 
los granjeros y establecer un 
sistema de regulación. 

Los paros previstos para 
el pasado 12 de diciembre 
que se aplazaron en aras a 
un diálogo podrían iniciarse 
nuevamente el 2 de marzo, 
si las compañías integra-
doras, encargadas de sumi
nistrar los pollos a los gran
jeros para su-engorde, ÍTO 
atienden las peticiones del 
sector que'se plasmaron en 
una tabla reivindicativa qué 
rio ha terüdo respuesta. 

Castilla-La - • ' Mancha 

supone el:5%de la came.de 
pollo que sé produce en el 
país, con una cantidad anual 
de 30 millones de animales 
al año y 60.000 toneladas de 
carne en el mismo periodo. 

En la comunidad existen 
entre las provincias de Alba
cete, Toledo y Guadalajara 
225 explotaciones de pollo, 
aunque es en Torrijos (Tole
do) y La Roda' (Albacete), 
.donde se concentra la nwyor 
producción. 

Badiola no 
descarta 

el incremento 
de los MER de 

vacuno 

ANGELES S . INFANTES 

Ciudad Real 

La enfermedad de las 
vacas locas preocupa gra
vemente a la ciudadanía, 
ha provocado una grave 
reducción del consumo de 
carne en España y una 
alarma social como nin
gún otro problema alimen
tario en la historia î de 
nuestro país. De todo' ésto 
es consciente el director 
del Laboratorio de estudio 
de la Encefalopatía Espon
giforme Bovina (EEB), de 
Zaragoza, José Badiola, 
que considera que la crisis 
es real y hay que poner 
todas las medidas posibles 
al alcance de las adminis
traciones para conseguir 
atajar el problema. 

Juan José Badiola no 
descarta la pp6ibilidádi(fte 
que puedan ampliáráe^lofe 
llamados Materiales Espe-
rcííüoos.ide iJUesgo,.i.pacá 
conseguir incrementar 'o 
mejorar la seguridad y la 
salud pública, .11 -jb «ji 
., Badiolbifiscde lafaDpinMn 

de que los ME&iBei eslám 
destruyendo eficazmente 
y que las medidas puestas 
en marcha por las admi
nistraciones públicas son 
las más adecuadas, por el 
momento, aunque siem
pre se puede hacer más 
para mejorar la seguridad 
sanitaria. 

El profesor Badiola es 
partidario de que se porir 
gan )^n^ malchdj tadásiriáb 

. m'ediklasro jmosábl^fif jpara 
asegurar la seguridad ciu
dadana, entre ellas la 
investigación que han rea
lizado dos científicos espa
ñoles que han elaborado 
un test que se realizará en 
animales vivos; un análisis 
de sangre,capaz dé d^térs-

-rtiinar ái: loS> animales han 
comido o no harinas ani
males. Unos tests a los que 
Badiola no es contrario, 
aunque reconoce.que "no 
sé si tienen la suficiente 
legitimidad o están • sufi
cientemente comprobados 
•para darles una fiabilidad 
total, algo que hay . que 
conseguir", ya que no se 
puede jugar -a su juicio-
con la seguridad sanitaria 
de la ciudadara'a. • 
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Los fabricantes de máqui
nas expendedoras auto
máticas han tenido que re
alizar también una impor
tante adaptación de sus 
maquinarias al euro. En la 
mayoría de los casos se 
trata únicamente de cam
biar el software dado que 
estos aparatos son ya lo 
suficientemente sofistica
dos como para poder so
portar los dos tipos de 
monedas. 

Desde el Ministerio de 
Economía, en sus folletes 
sobre la moneda única, se 
reconoce que las máqui
nas expendedoras ocupan 
una parcela de entidad 
notable en el entramado 
comercial, así como que 
son un factor relevante 
para dotar de fluidez al 
comercio en euros desde 
el primer momento. 

Por. este motivo, desde 
•efljihúíjd'dél proyecto para 
Ja!fabricación de la mone
da metálica del euro, la re-
¡lacipn^iCflajlas aacciaiortes ; 
de industrias fabricantes, 
distribuidores u operado
res de máquinas acepta-
mfdrHSjrdelnioneda^ha sido 
muy estrécKa. 

El Ministerio explica 
que tanto con la aso
ciación nacional de em
presas de distribucción 
automática como con la 
correspondiente europea 
se han mantenido múlti
ples reuniones a nivel co
munitario que han permi
tido alcar\zar un elevado 
consenso respecto a la de
finición de las especifi
caciones técnicas de las 
monedas. 

Dada la importancia de 
esta adaptación al euro, se 
puso en marcha en el ve
rano del 99, los Test Cen-
ters. Son seis centros, si
tuados en Finlandia, Fran
cia, Alemania (2), Holan
da y España donde los in
dustriales del sector pue
den acceder a realizar 
pruebas con sus aparatos 
utilizando monedas euro. 

En estos centros se pue
de disponer de cualquiera 
de los faciales fabricados 
hasta la fecha, con una 
cantidad mínima de 1.000 
piezas por denominación 
y país, de manera total
mente gratuita y mínimos 
requisitos de acceso. 

l^empresstó de paridme^ 

Las máquinas de monedas podrán 
aceptar tanto euros como pesetas 

Telefónica empezará en abril de este año a cambiar los 
validadores de las cabinas para adaptarlas 

Las máquinas de monedas forman parte de muchos actos cotidianos de nuestra vida. 

A partir del 1 de enero 
próximo año muchos há
bitos normales como lla
mar por teléfono desde 
una cabina, utilizar un 
parkímetro o jugar a las 
máquinas tragaperras se
guirá siendo igual de ha
bitual pero con la particu
laridad de que se aceptará 
otra mone-

teUfónicas 
compatihilizarán las se puedan si 

dos monedas en m u l t a n e a r 

el período de 

conviencia 

da. 
En este 

repor ta je , 
h e m o s 
q u e r i d o 
c o n o c e r 
cómo se 
enf ren tan 

diferentes 
e m p r e s a s 
que utili
zan máquinas de mone
das a este cambio y curio
samente, algunas de ellas, 
como la de los parkime-
tros están a expensar de 
reuniones y las de las má
quinas tragaperras, de 
una normativa. 

Telefónica tiene esta
blecido un plan de ade
cuación de todos los telé
fonos públicos, de tal ma
nera que los primeros va
lidadores adaptados al 

euro comenzarán a insta
larse en abril de 2001. La 
adaptación técnica consis
te en cambiar tanto los 
programas como los equi
pos informáticos además 
de los validadores (apara
tos que reconocen las mo
nedas). 

Según el departamento 

< S t > de Telefónica 
^ 4 ^ B P ^ Te l ecomuní -

Las cabinas ""°"^« P"" 
blicas el plan 
establece que 

durante los 
dos primeros 
meses ambas 
monedas (eu
ros y f>esetas). 

Los nuevos validadores, 
durante el tiempo que 
convivan euros y pesetas, 
serán capaces de recono
cer hasta 14 tipos de mo
neda de ios que siete se
rán piezas de pesetas. 

En cuanto a las mone
das euros que reconoce
rán los teléfonos públicos 
éstos aceptarán siete de 
las ocho monedas euro, 
que no admitirán la pieza 
de un céntimo. 

En todos los teléfonos 
públicos de la zona euro 
podrán ser utilizadas las 
mismas monedas , pero 
no pasará lo mismo con 
las tarjetas, por lo que ya 
se están fabricando las 
primeras tarjetas que po
drían ser usadas en todos 
los países 
de la zona 
euro, que 
serán ven
didas bajo 
el nombre 
de callback. 

En la ac
t ú a 1 i d a d.. 
T e l e f ó n i c a 
cuenta con 
más dé 
100.000 teléfonos públi
cos, 67.500 situados en 
vías públicas y 38.000 en 
recintos privados. 

Economía y Empresas 
ha consultado también a 
la Federación de Aso
ciaciones Recreativas de 
Castilla-La Mancha, Fa-
macasman, cuyo secreta
rio, Jesús Molina, señala
ba que "existe una verda
dera preocupación en el 
sector sobre la introduc
ción del euro". 

haasoáaáón 
demácfiúnas 

recreatwas asefmra 
que existe una 

verdadera 
pr&Kupación 

A diez meses para que 
entre en circulación la 
moneda euro, "en Espa
ña no existen máquinas 
recreativas homologadas 
para euros". Esto se tra
duce que en que "los em
presarios no tienen segu
ridad de que las máqui

nas que es
tán com
prando hoy 
(por un cos
te medio de 
450.000 pe
setas) pue
dan utili
zarlas el 
p r ó x i m o 
año" . Por 
este motivo, 

Famacasman pide celeri
dad a las administracio
nes para que saquen una 
norma que regule el sec
tor. 

. Por su parte, los fabri
cantes de máquinas re
creativas están aseguran
do que con un kit nuevo 
que están introduciendo 
desde hace dos años se 
podrá hacerse la conver
sión fácilmente. 

A pesar de esto, el pro
blema no desaparece por 

completo ya que por la 
idiosincracia del negocio 
de las tragaperras, aun
que los depósi tos , ra
nuras, paneles, etc estén 
adpatados al euro, sigue 
existiendo un problema 
y es que, para dar los 
premios necesitan las 
máquinas utilizar tres 
monedas de euros: de 10 
de 20 y de un euro, y has
ta ahora las máquinas, 
todas, están preparadas 
para dos canales diferen
tes de monedas. 

A este problema se su
ma que para que el coste 
de la partida sea el mis
mo que la actual la má
quina debería devolver 
0,10 euros, y esto técnica
mente no es posible..,P.oj 
esoi- Famacaáman pide 
que "al usuario se le per
mita o jugar una partida 
reducida (con la mitad 
de premios) o la comple
te con 0,20 euros. 

Las máquinas encar
gadas de controlar el Or
denamiento de Regula
ción del Aparcamiento 
(ORA) también van a 
verse afectadas con la en
trada en circulación de la 
moneda europea. 

Desde la empresa 
Dornier -que tiene adju
dicada la gestión de este 
servicio en las ciudades 
de Cuenca y Toledo- se 
informa que las máqui
nas expendedoras de tic
kets ya están adaptadas 
al euro y tan sólo hay 
que modificarlas el soft
ware. 

El gerente de la em
presa, Óscar Mareque, 
explica que a finales de 
marzo se van a reunir 
con los ayuntamientos 
donde el aparcamiento 
está regulado por este 
sistema, ya que depende 
de estos decidir cómo se 
va a llevar a cabo la tran
sición. 

Esta información ha sido 
realizada por Ménica More
no, Francisco J. Llana y 
Alicia Sánchez. 
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Marcelinp Alonso 
Ucenciado en Dê ^̂ ^ 

Elgenoma humano y 
los seguros de vida 

Parece ser que la posibili
dad de lectura de los carac
teres que conforman nues
tra vida va a revolucionar 
nuestra existencia futura. 
Sin duda explicar- muchas 
de las incógnitas que hasta 
ahora constituían secretos 
de la naturaleza y que 
cuando tratábamos de dar
les una solución, lo único 
que se nos ocurría era a-
chacarlo a la buena o mala 
suerte; cuando al parecer, 
la predeterminación de 
muchos de los hechos que 
nos ocurrirán en la vida ya 
estaban impresos en los 
genes en el momento de 
nacer o incluso al ser con
cebidos. 

Sin duda este es un a-
vance importantísimo, que 
aportará muchos benefi
cios a la humanidad. Pero 
surgen algunas incógnitas 
respecto a la utilización in
teresada por parte de los 
Estados o empresas que 
lleguen a dominar infor
maciones sensibles y ac-
tuair en consecuencia. E-
jemplos en el pasado nos 
hacen ser suspicaces. De
jando las cuestiones mora
les, e incluso cualquier o-
tra, me voy a centrar en las 
consecuencias que para los 
contratos sobre la vida hu
mana puede tener el cono
cimiento anticipado de las 
enfermedades que uno va 
a padecer. 

El seguro es un contrato 
aleatorio, esto es, que la o-
currencia del hecho asegu
rado depende de un cálcu
lo de probabilidades, que 
en definitiva es una base 
científica general que per
mite la asunción de riesgos 
individuales. En el mo
mento que hay una certeza 
tanto positiva como nega
tiva, ya no cabe hablar de 
contrato de seguro. 

El seguro, al ser una ac
tividad humana, está en 

íntima relación con los a-
vances sociales y técnicos a 
los que favorece y de los 
que recibe estímulos que le 
obligan a evolucionar, así 
ha sido en el pasado y así-
será en el futuro. Pero di
cho esto, no es menos cier
to que puede llegar un mo
mento en el que la predic
ción del futuro en vez de 
ser una interpretación eso
térica, llegue a ser en cier-

El seguro es un 
conirato 

deaUmo, puesXa 
ocurrenda del 

hecho depende de 
la prohabüidad 

tos casos una ciencia exac
ta que en lugar de estar al 
servicio de la sociedad lo 
sea en beneficio de unos 
pocos. 

Las compañías de segu
ros, están sometidas a un 
régimen de control estatal, 
que supervisa su activi
dad. No estaría de mas que 

La compañía puede 
exigir la reaUzación 

de pruebas o 
reconocimientos 

vnédkos 
complementarios 

se iniciara un debate sobre 
los límites que en el futuro 
se deberán marcar, de mo
do que el componente de 
aleatoriedad siga como e-
sencial en el contrato de 
seguro sobre la vida huma
na en cualquiera de sus va
riedades. 

En el momento de la 
contratación de un seguro 

sea de vida, dependencia o 
de salud, es obligatorio re
llenar un cuestionario en el 
que el tomador contesta a 
una serie de preguntas so
bre su salud pasada y pre
sente. Según su edad, el ca
pital asegurado o las res
puestas, la compañía pue
de exigir la realización de 
pruebas o reconocimientos 
médicos complementarios. 
Según los resultados pue
de limitar los capitales o 
garantías, establecer con
diciones o recargos en la 
prima. 

Hasta ahora, lo único 
••"cjue se podía corifirmai'-era 

el estado de salud actual y 
como mucho intuir la evo
lución futura, pero nunca 
determinar que una perso
na sana, llevaba impreso 
en algún sitio de su natu
raleza que en un momento 
de su devenir, iba a desa
rrollar un determinado pa
decimiento. 

Yo confío que las com
pañías se autorregulen y li
miten voluntariamente las 
pruebas que van a practi
car a los solicitantes de se
guros, renunciando a la 
posibilidad de adivinar el 
futuro. Si así no fuera, la 
competencia entre unas y 
otras puede favorecer la 
defensa de los intereses in
dividuales de los asegura
dos; pero de no ser así, 
ser- preciso que los Esta
dos les obliguen a ello. Si 
no, serán los propios Esta
dos quienes cargarán con 
los desechados por los a-
seguradores privados y se 
producirá un retroceso 
importante en una cultura 
de la previsión que repre
senta el tratar de cubrirse 
económicamente de las 
consecuencias negativas 
de un evento, con la consi
guiente mejora de la 
conciencia social de los in
dividuos. 

Ignacio FelpetoSant^^^ 
Técnico del Euro In̂ ^̂  

Societas Europae (y H) 
Por otro lado, 
¿qué beneficios 
le puede repor
tar a una com
pañía el hecho 
de constituirse 
como sociedad 
europea? 

El hecho de 
constituirse en 
sociedad euro
pea no implica 
que las compa
ñías tengan una 
fiscalidad o se
guridad social 
armonizada, ya 
que estos ámbi
tos se manten
drán HJttr̂ âOaofi:: IgmciQ 
de las legislaciones de 
cada país, si bien se re
ducirán los trámites pa
ra el resgistro de las 
compañías. El Ministe
rio de Trabajo español 
ha insistido en la im
portancia que puede te
ner para una empresa 
llevar la etiqueta euro
pea aunque se tratase 
simplemente de eso, sin 
embargo, se puede se
ñalar en contra de este 
sistema que el Consejo 
no ha tenido en cuenta 
que esta figura difícil
mente puede ser accesi
ble a las PYMEs. Lógi
camente se está pensan
do en una gran empresa 
de carácter transna
cional como beneficia
rio principal de la nor
mativa, pero cuando las 
prioridades del nuevo 
programa multianual 
de política empresarial 
(2001-2005) hablan de 
favorecer un entorno 
económico y adminis
trativo adecuado para 
las PYMEs tal vez se de
bería haber considerado 
el impacto que esta fi
gura podía tener sobre 
la PYME. 

En cualquier caso, es
ta figura puede reportar 

importantes beneficios 
fiscales para las empre-
"~- que estén inmatricu-

ac on un estado 
sas I 
ladas en 

La nueva sociedad 
constituida por 
fusión podrá 

beneficiarse de 
le^laciones 

fiscales 

miembro y ejerzan su 
actividad a través de fi
liales situadas en dife
rentes estados miem
bros. La nueva sociedad 
constituida por fusión o 

Urm sociedad 
transnaciorud va 
a poder ostentar 
por primera vez 
la denominación 

"europea*' 

la filial común, podrá 
beneficiarse de legisla
ciones fiscales que auto

rizan la com
pensación de 
pérdidas de u-
nos estableci
mientos con los 
beneficios de la 
sociedad esta
blecida en otro 
estado miem
bro. Por otro la
do, la "sociedad 
europea" podrá 
transferir su 
domicilio esta
tuario en otro 
estado miem
bro, sin necesi
dad de disol
verse en el esta
do de partida, y 

reconstituirse en otro 
estado miembro con el 
consiguiente ahorro fis
cal que esto supone. 

Beneficios sin duda 
destacables, pero que 
en realidad son lo de 
menos si tenemos en 
cuenta que, por prime
ra vez en la historia, u-
na sociedad transna
cional va a poder os
tentar la denominación 
"europea" lo que supo
ne un paso de gigante 
en la construcción de 

un modelo de so¿ledad' 
común que jiermita el 
acercamiento, no solo 
entre economías, sino 
entre los pueblos que 
formamos parte de este 
gran proyecto. 

No debemos incurrir 
en falsos triunfalismos, 
pero la realidad es que 
ha supuesto un impor
tante paso adelante, si 
bien el hecho de que no 
constituya una catego
ría adecuada para las 
PYMEs puede que le 
haya restado un poco 
de impacto, y debamos 
esperar todavía algu
nos años para valorar 
las consecuencias rea
les de este aconteci
miento. 
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F. J . LLANA NIETO 

C-LM 

La Línea Pyme del Insti
tuto de Crédito Oficial 
(ICO) se ha convertido en 
uno de los principales 
instrumentos de inver
sión util izados por las 
pequeñas y medianas 
empresas castellano-
manchegas, ya que es la 
que mejor se adapta al te
jido empresarial de la re
gión. Durante el pasado 
año, el volumen global 
de préstamos concedidos 
ascendió a 7.601 millones 
de pesetas, lo que repre
senta un descenso del 
36,5% respecto a 1999, 
cuando se superaron to
das las expectativas, con 
11.984 millones de pese
tas en créditos preferen-
ciales para inversiones 
en inmovilizado. 

En total, se han benefi
ciado de esta línea 828 
empresas castellano-
manchegas, un número 
muy similar al registrado 
eri T999"-849^, "pero bas
tante superior al del año 
1998, que apenas alcan
zaba las 664. 

Según los datos sobre 
la Línea Pyme 2000 facili
tados por el ICO, la fi
nanciación concedida ha 
servido de base para 
unas inversiones estima
das de 13.717 millones de 
pesetas en Castilla-La 
Mancha y 707.235 millo
nes en todo el territorio 
nacional. Esto supone 
que el % medio financia
do sobre inversión esti
mada se situó 
en el 55,4% en 
la comunidad 
c a s t e l l a n o -
manchega y 
en el 53% en 
España. 

Para poder 
b e n e f i c i a r s e 
de este pro
grama, se exi
ge que la pe
queña y mediana empre
sa tenga una plantilla de 
menos de 250 trabajado
res y un volumen de fac
turación anual igual o in
ferior a 6.655 millones de 
pesetas. Asimismo, se es
tablece que la pyme no 
esté participada por em
presa o conjunto de éstas 

El yolumen de préstoo 

La Línea Pyme 2000 generó una 
inversión de 13.717 millones 

En totcdf 828 empresas casteUano^manchegas solicitaron estos créditoSf 
cuyo importe medio fue de 9,2 múiones de pesetas 

que no cumplan con las 
anteriores condiciones, 
en un porcentaje igual o 
superior al 25% del capi
tal. 

Una de las principales 
^ ^ ^ v e n t a j a s 

^ J ^ que ofre-

Esta línea 

el 55,41% de la 
inversión media 

estimada por 
el ICO 

cen estos 
c r é d i t o s 

financió de media preferen-
ciales pa
ra las pe
queñas y 
medianas 
empresas 
que los 
s o l i c i t a n 

es que las entidades fi
nancieras no pueden co
brar ningún tipo de can
tidad en concepto de co
misión de apertura, gas
tos de estudio y comisión 
de disponibilidad. 

El pequeño tamaño de 
las empresas de la región 
y el hecho de que este 

proyecto únicamente fi
nancie inversiones en in
movilizado han sido los 
motivos por los que el 
préstamo medio solicita
do haya sido de 9,2 mi
llones de pesetas. Este 
importe es inferior en 3,3 
millones a los créditos 
solicitados en 1999 y en 
2,8 millones de pesetas a 
los demandados en el 
año 1998. 

Por sectores, fueron 
las pymes del textil, pa
pel e industria química 
las que más recurrieron a 
esta línea de financiación 
del ICO, concentrando el 
15,8% del total de présta
mos concedidos en la re
gión. A pesar de ello, este 
porcentaje supone un 
descenso en casi dos 
puntos respecto a 1999, 
convirtiéndose en uno de 
los sectores de Castilla-
La Mancha en los que 

más disminuyó la de
manda de este tipo de 
créditos. 

Por importancia, le si
guen el sector de meta
lurgia y minerales no me
tálicos, con 
el 14%, y co
mercio al por 
mayor y me
nor, con un 
13,9%. In
dustria agro-
al imentaria 
y transporte, 
a l m a c e n a 
miento y co
m u n i c a c i o 
nes fueron otras activida
des económicas que con
centraron gran parte de 
los préstamos formaliza
dos. 

En esta distribución 
sectorial, destaca el im
portante descenso regis
trado en las peticiones de 
créditos por parte de em-

Las empresas de 
textü, pápele 

industria (fuírnica 
fueron las cfue más 
demandaron esta 

financiación 

presas agrícolas y gana
deras. Así, mientras que 
en 1999, éstas representa
ban el 13,21% del total de 
préstamos solicitados en 
Castilla-La Mancha, en 

2000, ape
nas alcan
zaba el 
8,8%, lo 
que pone 
de mani
fiesto al in
d u s t r i a l i 
zación ca
da vez ma
yor de la 
e c o n o m í a 

de la región. 

Por su parte, produc
ción y distribución de 
energía eléctrica, gas y 
agua, y la hostelería han 
sido los que menos han 
participado en esta línea 
de financiación para py
mes del Instituto de Cré
dito Oficial. 

Una Unea de 
SOOmOmíüones 

para 2001 
La Línea Pyme del ICO 
facilita financiación en 
condiciones preferen
tes para el desarrollo 
de proyectos de inver
sión de pequeñas y me
dianas empresas de Es
paña. De cara al pre
sente año, esta línea ha 
puesto a disposición de 
las pymes 500.000 mi
llones de pesetas, de 
los que 350.000 proce
den de fondos del ICO 
y 150.000 millones de 
la titulación de activos. 
El programa se limita a 
inversiones en inmovi
lizado, excluyendo de 
la financiación la rees
tructuración de pasivo 
o refinanciaciones, el 
circulante y el IVA y 
otros impuestos liga
dos a la inversión. Uno 
de los principales 
atractivos de esta línea 
se refiere a las condi
ciones de financiación 
del préstamo. Así, por 
ejemplo, el empresario 
puede elegir de plazo 
de amortización, bien 5 
años (sin carencia o con 
un periodo de carencia 
de 1 año) ó 7 (sin ca
rencia o con un periodo 
de carencia de 2 años). 
En cuanto al tipo de in
terés aplicable, tam
bién puede optar entre 
uno fijo -durante toda 
la vida del préstamo, 
según el tipo referencia 
del ICO+0,50 puntos 
porcentuales- o uno va
riable -referenciado a 
euribor a 6 meses+0,50 
puntos porcentuales-. 
El importe máximo de 
financiación con fon
dos de la Lfnea Pyme 
asciende a 250 millones 
de pesetas por benefi
ciario y año. 
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El acceso a una vivienda en 
Castilla-La Mancha suponía 
un esfuerzo del 26,7% del 
salario bruto a finales del 
año pasada, el segundo por
centaje más bajo respecto al 
resto de comunidades autó
nomas. Según se recoge en 
el estudio realizado por el 
BBVA sobre la situación 
inmobiliaria, la media 
nacional en este sentido es 
de casi el 40% aunque hay 
regiones como País Vasco, 
Baleares, Cataluña y la 
Comunidad de Madrid, 
donde este esfuerzo para 
acceder a una vivienda 
supera el 50% del salario 
bruto. 

En el último ejercido este 
parámetro se ha incremen
tado en la región en tres 
puntos y medio mientras 
que la media nacional regis
tra un incremento de seis 
puntos y medio. 

En el citado estudio se 
hace una prospección gene
ral respecto a este año y se 
afirma que "dada la tenden
cia actual de los precios de 
la vivienda, la mejora de los 
tipos hipotecarios no se tras
ladará por completo a la 
accesibilidad que se man
tendrá en los niveles simila
res a los actuales a lo largo 
de 2001". 

No obstante, sí que reco
noce que "el descenso de 
los tipos hipotecarios 
supondrán menores pagos 
de las cuotas hipotecarias, lo 
que mejorará la renta de los 

E CONOMIA 
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Castilla-La Mancĥ ^ 

El acceso a una vivienda 
supone un esfuerzo del 26,7% 

A nivel nacional, el grado de esfuerzo es de casi el 40% del 
salario bruto aunque hay regiones que sobrepasan el 50% 

LaVPO prevista 

hogares que tienen deuda 
hipotecaria". 

En lo que a Castilla-La 
Mancha se refiere, en los 
precios de mercado que 
aporta el BBVA, esta región 
es la segunda más barata 
tras Murcia. Como se puede 
comprobar en el cuadro que 
se adjunta con esta informa
ción en millones de pesetas 
el precio medio es de 8,65 
millones en la región por 
15,10 millones a nivel 
nacional. El incremento de 
un año a otro en el caso de la 
región ha sido de unas 
700.000 pesetas mientras 
que la media del país es de 
dos millones. 

En el informe del BBVA 
se augura que a nivel 
nacional el sector de la cons
trucción crecerá a un ritmo 
del 3,9% este año y que se 
registrará un aumento de la 
ejecución de la obra civil 
Además, se prevé también 
una ralentización de la edifi
cación, especialmente la 
residencial. 

En cuanto a actividad 
constructora, la buena mar
cha de la cartera de pedidos 
hace que se mantenga la 
confianza de los empresa
rios del sector. 

ACCESIBILIDAD A LA VIVIENDA 

CC.AA nBsfuerzo bruto||Vivienda adquiíiblel 
1999 2000 •1999 2000 

% •(millones de pts.) 

Vivienda Mercado 
1999 2000 I 

¡(millones de pts.) 

ANDALUCÍA 

ARAGÓN 

ASTURIAS 

ISLAS BALEARES 

CANARIAS 

CANTABRIA 

CASÜLLA-LAMANCHA 

CASTILLA-LEÓN 

CATALUÑA 

C m i . VALENCIANA 

EXTREMAEJURA 

GAUOA 

MADRID 

MURGA 

NAVARRA 

PAÍSVASCO 

MOJA (LA) 

TCnTALNAaONAL 

26,6 

27,6 

27,0 

41,0 

40,7 

35,9 

23,2 

34,5 

44,0 

26,4 

21,1 

29,0 

42,9 

25,6 

35,6 

43,8 

33,1 

32,9 

31,7 

35,5 

32,5 

62,9 

48,7 

42,8 

26,7 1 

40,9 

52,51 

32,11 

23,5 1 

33,51 

50,2| 

28,8] 

43,4] 

56,7 

30,6 1 

39,4 

|l3,26 

14,31 

|l5,46 

|l3,68 

12,16 

12,67 

12,39 

12,67 

|l3,79 

13,26 

12,15 

12,70 

16,44 

[11,26 

14,00 

16,03 

12,23 

12,24Í 

12,73 

14,30 

12,50 

11,52 

11,92 

11,52 

11,92 

13,02 

12,06 

11,511 

11,651 

15,60 

• 10,^2' 

12,94 1 

14,37 1 

11,52 1 

p,80 

10,95 

|l2,00 

|l5,55 

13,72 

12,81 

k96 

12,13 

16,84 

k70 

kio 
10,21 

19,58 

^,00 

13,84 

19,47 

[11,22 

11,04 

12,80 

13,21 

19,18 

16,00 

14,581 

8,65 1 

13,62 

19,461 

10,981 

7,63| 

ii,oo| 

22,401 

•8,85 1 

16,131 

23,53 

13,16| 

¡14,45 13,43 • 1 3 , 1 8 15,10 

Fuente: BBVA 

en 2000, a un 
32% de 

cumtMmiervto 

En su informe el Banco 
Bilbao Vizcaya Argen
tarla incluye también 
datos sobre el grado de 
cumplimiento del Plan 
de VPO de 1998 a 2001. 
Así asegura que el con
venio firmado por la 
Administración y las 
entidades de crédito 
para la financiación del 
mismo el año pasado 
alcanzó un grado de 
cumplimiento a finales 
de 2000 del 32%. El 
importe del convenio 
en Castilla-La Mancha 
es dé 30.140 millones, 
de los que 6.807 millo
nes es la financiación 
conjunta de las entidá^^ 
des y la del ÉlBVA es de 
2.613, el 38,5% del total. 
A nivel nacional el 
importe total de este 
convenio es de 780.000 
millones. 

ECONOMÍA Y EMPRESAS 
iSjeinári^Fio de Ififormación Financiera DE CASTILLA-LA MANCHA 

ya está en los mejores kioskos de Madrid 
ALENZA, 20 
STA. ENGRACIA-BRAVO MURILLO 
BRAVO MURILLO, 98 
COMANDANTE ZORITA, 30 
ORENSE, 2 
ORAL. PERÓN, 16 
P° CASTELLANA, 164 
PL. CUZCO 
FCO. GERVÁS, 8 
C. HAYA-B. MURILLO 
PL DE CASTILLA 
AGUSTÍN DE FOXÁ, 32 
SERRANO. 108 
DIEGO DE LEÓN, 24 
DIEGO DE LEÓN, 46 
JUAN BRAVO, 40 

CONDE DE PENALVER, 62 
CONDE DE PENALVER, 30 
GOYA, 63 
GOYA, 51 
ALCALÁ, 131 
NARVAEZ, 2 
ALCALÁ, 185 
RÍOS ROSAS, 57 
JOSÉ ABASCAL, 58 
EDUARDO DATO, 19 
PL. STA. BARBARA, 4 
RECOLETOS, 1 
PL. DE LA INDEPENDENCIA, 2 
PL. DE LA INDEPENDENCIA, 10 
CIBELES-CORREOS 
CIBELES P° DEL PRADO 

- PL. DE LAS CORTES, 6 
- ALCALÁ, 25 
-PTA. DELSOL, 13 
- PTA. DEL SOL, 11 
- PTA. DEL SOL, 8 
- R DE ISABEL II, 8 
- QUINTANA - FERRAZ 
- PRINCESA, 82 
- PRINCESA, 70 
- PRINCESA, 56 
- PRINCESA, 23 
- GRAN VIA, 78 
- GRAN VIA, 38 
- MONTERA-GRAN VIA 
• ALCALÁ, 46 
- KIOSCO DE AUTO RES 
- GLTA. DE CUATRO CAMINOS, 5 
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ALICIA SANCHEZ 

C-LM 
En Castilla-La Mancha se 
contabilizaron en el año 
2000 un total de 7.814 
extranjeros dados de alta 
en la Tesorería de la 
Seguridad Social (S.S.) de 
esta región. El 98% de 
ellos son trabajadores por 
cuenta ajena (laboreo, 
construcción, hogar...) y 
el resto, personas que se 
han montado su propio 
negocio "en su amplia 
mayoría comercios y 
tareas de mercadillos", 
explicaba el director 
Territorial de Trabajo en 
Cas t i l l a -La 
M a n c h a , 
L a m b e r t o 
García. 

Su trabajo 
ha dejado en 
las Arcas 
más de 3.000 
millones de 
p e s e t a s , 
según las 

primeras estimaciones de 
la Dirección Territorial. 

Con la'regularizacw 1.100 millones 

Los inmigrantes aportaron a la 
S.S. más de 3.000 millones 

Los extranjeros representan en la Tesorería de la Seguridad 
Social un 1,46% sobre el total en Castilla-La Mancha 

antiguos y nuevos inmi
grantes que cotizan, 
representan el 1,46% 
sobre el total de los caste-
l lano-manchegos, que 

eran a 31 
d i c i e m b r e 
de 2000 un 
total de 
536.165 per
sonas. 
Otro dato a 
destacar es 
que tan sólo 
el 13% de 
los inmi

grantes que cotizan son 
de la Unión Europea, el 
resto, en cifras absolutas 
6.877, son inmigrantes de 
fuera de la U.E. 

Por otro lado, el últi
mo Consejo de Ministros 

rriarch_q,.el „p^54da áñij j aipreloirn niíévei cAp>ode 
desde el mes de marzo a inmigrantes de 60.000 
juliOj Los datos arrojan personas. Será a través de 

De los 12,739 
residentes 

extranjeros en la 
Comunidad el 
61% paga sus 

impuestos 

Es muy significativo 
que el 33% de este volu« 
men.ae alcanzase a través 
de la "masiva" regulari-
zación que se puso en 

El 98% de los extranjeros trabajan por cuenta ajena 

1999 y demuestren que 
en la última regulariza-
ción intentaron conseguir 

AFILIADOS EXTRANJEROS A LA SEGURIDAD SOCIAL 

PAÍSEB'OE" Jr 

DICiEM. 99 

ENERO 00 

FEBRERO 00 

MARZO 00 

ABRIL 00 

MAYO 00 

JUNIO 00 

JULIO 00 

AGOSTO 00 

SEPT. 00 

OCTU.OO 

NOVIEM. 00 

PAi5E§irE"ir"pArsEsÑo"üE¡ rTOTÁTCi 

847 

853 

883 

872 

883 

900 

834 

872 

827 

851 

932 

947 

937 

II 
II 
II 
II 
II 
II 
II 
II 
II 
II 
II 

II 
II 
II 
II 
M 
II 
II 
II 
II 
II 
II 
II 
II 
II 
II 

4.389 

4.361 

4.524 

4.639 

4.755 

5.075 

5.483 

5.780 

6.025 

6.458 

6.749 

7.028 

6.877 

5.236 

5.214 

5.407 

5.511 

5.638 

5.976 

6.317 

6.652 

6.852 

7.309 

7.681 

7.975 

7.814 
Fuente: Dirección Territorial de Trabajo en C-LM 

RESIDENTES EXTRANJEROS EN C-LM POR CONTINENTES 

^dichpff^ííp-i,, 
do^ 2.626 
inmigrantes 
se dieron de 
alta en la 
S e g u r i d a d 
Social (S.S.) 
tras el pro
ceso de 
r e g u l a r i z a -
ción, apor
tando 1.100 millones de 
pesetas en el año 2000 en 

! ¿ t a Comunidad. 
En su conjunto, los 

Unas 200 
personas 

este R.D. 
1 4 6 / 2 0 0 1 , 
de 16 de 
febrero, por 
el que en 
Cast i l la -La 

conseguirán Mancha se 

permiso de trabajo regularicen 
I / j . en Trabajo 

tras la ultima , e r c a d e 2 0 0 

p e r s o n a s . 
"Los inmi^ 

grantes que conseguirán 
este permiso serán los 
que presenten que vivían 
en España desde junio de 

regularización 

su peAtílko de'lraBaJót*' 
pero fue denegado" , 
señalaba Lamberto Gar
cía. 

De otro lado, hay que 
señalar que el número 
total de extranjeros en 
Castilla-La Mancha con 
permiso de residencia era 
de 12.739 personas, de las 
cuales, como indicába
mos, 7.814 tenían permi
so de trabajo. Estas cifras 
demuestran que aún hay 
mucho por hacer por la 
reagrupación familiar, ya 
que, el 61% de los inmi
grantes que están en Cas
tilla-La Mancha trabajan. 

r ii"!!:!.— 
H—3.323 ' ' 

1 C - L M Ü 455 

! ALBAC. 11 460 

¡ CIUD.R. ¡¡ 274 

¡ CUENC. ¡ ¡ 9 7 0 

! GUAD. II 1.164 
1 II 

Fuente: Ministerio de Trd 

~AMtMC." 

i:9á3 

477 

394 

264 

682 

1.116 

ibajo 

-ATRrcx— 

• "5.4^0 ' '" 

650 

780 

679 

1.176 

2.205 

" " 7 V 5 T Á " — 

' '^62 " 

135 

189 

76 

135 

447 

"ÓCEANÍA" 

• • ' 9 

0 

2 

1 

1 

5 

12.73$ 1 
1 

1.717 

1.819 

1.236 
1 

2.956 1 
1 

4.942 

siendo el resto, por regla 
general, un miembro de 
la familia. 

Haciendo un análisis 
de inmigrantes por conti
nentes (ver cuadro) se 
aprecia que el 43% de los 
mismos proceden de 
África, en cifras absolu
tas, un total de 5.490 per

sonas. Le sigue Europa 
con 3.323, América, con 
2.933, Asia con 962 y 
Decanía con 9 personas 
en toda Castilla-La Man
cha. 

Por provincias, Toledo 
es en Castilla-La Mancha 
la que mayor número de 
extranjeros emplea y 

registra en la Seguridad 
Social -a fecha 31 de 
2000-, con un total de 
3.182 personas. Le ha 
seguido Guadalajara 'cón 
1.336, Albacete y Ciudad 
Real, con cifras muy 
parecidas, 1.233 y 1.281, 
respectivamente, y Cuen
ca con 782 personas. 

"REGULARIZACIÓN 2000" DE LOS INMIGRANTES EN CASTILLA-LA MANCHA A 31 DE DICIEMBRE DE 2000 

1 ALBACETE ¡ 

I CIUDAD.R. I 

i CUENCA j 

I GUADALAJ ¡ 

I TOLEDO j 

¡ C-LM ¡ 

[•""PHíMliibS""] ¡"""p£R\fig5S"" 
I SOLICITADOS ¡ 1 RESUELTOS 
1 DE TRABAJO Y1 1 FAVORABLES 
1 RESIDENCIA 1 1 DE TRABAJO Y 
¡ ¡ ¡ RESIDENCIA 
1 1 1 
1 1 1 

1 592 II 514 

¡ 486 ¡¡ 382 

¡ 444 ¡¡ 323 
1 11 

1 336 II 286 
1 11 
I 1 1 

1 1.099 1! 787 

¡ 2.957 | ¡ 2.292 

1 Fuente: Dirección Territorial de Trabajo en C-LM 

\ CARACTERÍSTICAS PERMISOS SOLICITADOS 
1 

TRABAJO Y RESIDENCIA | 

¡ CTA. AJENA ¡ ¡ CTA. PROPIA ¡ 

¡ 583 ¡ ¡ 9 ¡ 

¡ 475 ¡ ¡ 11 ¡ 

I 439 j j 5 j 

1 324 1 1 12 1 

1 1.058 I I 41 ¡ 

¡ 2.879 ¡ ¡ 78 ¡ 

L j L J 

j RESIDENCIA TARJETA TOTAL 
¡ COMUNITARIA 

¡ 36 ¡ ¡ 9 ¡ ¡ 637 

! • ! 1 - I I 486 

j 42 11 24 ¡ j 510 

I 70 11 15 ¡ I 421 

1 140 1 ! 45 I I 1.284 

1 288 ¡ ¡ 93 ¡ ¡ 3.338 

L J L -1 L 

1 
1 
1 

TOTAL 1 

CONCEDIDOSl 

! 548 1 

! 382 ¡ 

376 ¡ 

! 371 ! 

1 950 ! 

! 2.627 ¡ 

|_ _¡ 
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MóiMiCA M O R E N O 

C-LM 
En el año 2000 la Agencia 
Tributaria de Castilla-La 
Mancha ha hecho un espe
cial esfuerzo por el control 
del fraude y por la deten
ción de los imcumplimien
tos tributarios, que según el 
Director General de la 
Agencia Tributaria, Ignacio 
Ruiz-Jarabo, se ha saldado 
con unos resultados muy 
positivos. 

Además Ruiz-Jarabo 
resaltó que en el ejercicio 
pasado, "Castilla-La Man
cha ha participado de unos 
resultados significativamen
te positivos, tanto en actua
ciones de ayuda como en 
lucha contra el fraude". 

La Agencia Tributaria 
descubrió en esta comuni
dad fraude e incumplimien
tos tributarios 
por valor de 
24.751 millo
nes de pese
tas, cifra que 
representa un 
aumento del 
23% sobre los 
20.110 millo
nes de pesetas 
de resultados 
ordinarios en 
1999. 

La mayor parte de esta 
cantidad corresponde a 
actuaciones del área de ins
pección, que descubrió frau
de por 15.781 millones de 
pesetas; seguido de gestión 
con 6370 millones de pese
tas; y de aduanas, con 2.100 
millones de píeselas. 

En cuanto a las actuacio
nes de recaudación de 
deuda- cuya función es 
recuperar las deudas no 
ingresadas por los contribu
yentes en los plazos de pago 
voluntarios de cada impues
to- obtuvo un resultado de 
8.400 millones de pesetas, 
de los cuales 6.118 millones 

E 
El 98% de las solicitudes preŝ ^̂ ^ 

Los incumplimientos tributarios 
supusieiron 24.751 miUones en 2000 

IJX Administración 
ha reforzado 

las actuaciones 
contra el 
fraude 

de pesetas corresponden a 
ingresos en ejecutivas (canti
dades ingresadas por las 
deudas que la administra
ción liquida y que el contri
buyente no ingresa). 

A nivel nacional, según 
puso de manifiesto el direc
tor general de la Agencia 
Tributaria, Ignacio Ruiz-
Jarabo, el fraude ascendió a 
1 ,4 billón es de pesetas, un 
7,6% más que en el año ante
rior. A esta cifra hay que 
añadir 63.000 millones adi

cionales de 
f r a u d e s 
extraordina
rios. 

Una de las 
c a r a c t e r í s 
ticas del con
trol del frau
de en Casti
lla-La Man
cha es que el 
número de 

iriíractores ha descendido 
pero también se han reforza
dos las actuaciones contra el 
fraude tributario. "Los con
tribuyentes cumplen cada 
vez más con sus obligacio
nes fiscales. Así la recauda-

• ción a nivel nacional ha cre
cido en un 8,3%, por encima 
del crecimiento de la econo
mía del país", manifestó 
Ruiz-Jarabo. 

En lo que respecta a las 
declaraciones realizadas con 
programas de ayuda éstas 
fueron 636.176, de las que el 
84% correspondieron decla
raciones del IRPE La cifra 
total ha descendido en un 
11,9% con respecto al año 

trUhutario 

^l 84% de las 636*176 declaraciones realizadas con 
programas de ayuda correspondieron al IRPF 

ACTUACIONES DE APOYO AL COXTRIBUYENTE 

MÓDULOS 

CÁLCULOS A NODECLAR 

1 1999 

1 Número 

612.618 

88.667 

-

%s/tot. 

91% 

-

-

2000 

Númeio 

539.630 

%.546 

75.926 

% s/tot. 

98% 

-

100% 

pasado, debido a que se exi
mió de la obligación de 
declarar a los contribuyen
tes con rentas más bajas. 
Para este colectivo, la Agen
da gestionó en esta comuni
dad 76.00 solicitudes de 
Devolución Rápida. 

A pesar del descenso de 
número de declaraciones de 
renta, el porcentaje de con
tribuyentes que utilizan el 
Programa Padre para con
feccionar sus declaraciones 

subió hasta el 98%. 'Trácti-
camente todos los contribu
yentes castellano-manche-
gos uscín ya este programa 
de ayuda de la Agencia Tri
butaria", señaló el director 
general. 

Las declaraciones sin el 
programa Padre fueron 
9.697, un 2% del total de 
modelos de renta presenta
dos. 

El método tradicional de 
presentación de declaracio

nes en el año 2000 va dejan
do paso a las nuevas tecno
logías. Así se recibieron por 
vía telemática 21.700 decla
raciones, un 55% por enci
ma de las que se registraron 
en el año 1999. El fwrcentaje 
mayor se registró en las pre
sentadas por las grandes 
empresas, que representan 
el 47% del total 

Frente a esta cifras tam
bién se han mejorado los 
plazos de devoluciones, se 

Novedades en 
la red 

para 2001 
* " CINCO MODELOS 
NUEVOS EN INTERNET. 
Entre ellos: 
/ Declaraciones anuales 
de rentaciones del trabaja
dor 
/ Declaración de arrenda
mientos inmobiliarios -
modelo 193. 
/ Se podrán interponer 
recursos de reposición. 
/ Realizar solicitudes de 
aplazamiento de deudas. 
/ Participación en las su
bastas que realicen las 
agencias tributarias. 

* • SE VAN A POTEN
CIAR LOS SERVICIOS' ' 
TELEMÁTICOS QUE'YA) 
SE UTILIZAN POR EL 
CONTRIBUYENTE 

"•"REDUCCIÓN DE í & ^ 
PLAZOS DE DEVOLU
CIÓN SIN REDUCIR LA 
EFICACIA DEL, 
SERVICIO ' •.il'nyjh 

han pasado de los 36 días en 
el año 1999 a los 28 días de 
plazo medio registrado en el 
año 2000. 

Para el presente ejercicio 
la Agencia Tributaria se ha 
marcado como objetivos: 
mejorar la eficacia; conti
nuar en la lucha contra el 
fraude; incrementar la cali
dad; e incorporar nuevos 
servicios qué hagan inás 
fácil la obligación de todos 
los españoles. 

El importe de los "impagados'* en 
diciembre aumentó en un 14,5% 

REDACCIÓN 

C-LM 

El número de efectos de 
comercio devueltos impa
gados en diciembre de 
2000, según el Instituto 
Nacional de Estadística 
(INE), ascendió a 11.758, 
cifra que descendió leve
mente con respecto a 
noviembre del mismo año, 
que alcanzó los 10.272. 
Este mismo comporta
miento lo experimentó el 

importe suscrito por los 
efectos de comercio, que 
aumentó en un 21%, 
pasando de los 2.337 
millones de pesetas en 
noviembre a los 2.829 en el 
último año de 2000. 

Toledo y Albacete, con 
4.623 y 3.574, respectiva
mente, son las provincias 
de Castilla.-La Mancha que 
más efectos registran, 
seguidas de Ciudad con 
2.452, Cuenca con 636 y 

Guadalajara con 473. 
A nivel nacional el 

número de efectos de 
comercio devueltos impa
gados en noviembre es de 
445.669, con importe de 
95-655 millones de pesetas. 

Las comunidades que 
han registrado mayor 
número de impagados han 
sido Cataluña y Madrid, 
con 132.701 y 70.401 res
pectivamente. 

En cuanto al total de 

entidades financieras los 
bancos y cajas de ahorro 
han sido las que más han 
aumentado su prestacio
nes en un 12,13% cada una 
de ellas. Por su parte las 
cooperativas de crédito 
aumentaron con respecto 
al mes anterior en un 
10,81%. Con respecto al 
mismo mes d e l a ñ o ante
rior las que más han baja
do han sido los bancos con 
un 10,69%: 
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Están estudiando combustibles alternativos, c^ 

Los CTC's condicionan la 
supervivencia de Elcogás 

La central térmica proyecta revalorizar la 
tecnología QICC y sus residuos de refinería 

ÁNGELES S. INFANTES 

Ciudad Real 

Conseguir operar con una 
central térmica rentable en 
el Mercado Eléctrico Espa
ñol, el funcionamiento con 
garantías medioambienta
les muy superiores al resto 
de las Centrales Térmicas 
españolas, la optimización 
y válorizaclóh de la tecno
logía específica y única en 
España que tiene Elcogás 
(GICC), Gasificación Inte
grada de Ciclo Combinado, 
o sea, la combustión de car
bón para la generación de 
energía eléctrica, son los 
principales objetivos de la 
empresa Elcogás, de Puer-
tollano, que últimamente 
ve peligrar su futuro debi
do a los cambios en, los 
Cqsíí^pjflFílJfap^iqiqrj a la 
QúffTSpBítHciaí} más conoci
dos' en el mundo de las 
empresas eléctricas como 
í í T C ' a r ! •.'•r>-~- •TI - • : ' ' ^ ' 

Los responsables de 
Elcogás reconocen que el 
decreto ley cmá ,'iRiprime 
cambios en estos CTC's 
hacen peligrar la viabilidad 
económica de un proyecto 
que funciona desde el año 
1992 y que inició realmente 
su actividad en el año 1996. 

Los CTC's son decisivos 
para el desarrollo de Elco
gás y desde la central se 

. está solicitando insistente
mente para que se aplique 
lo pactado en su momento, 

;. Ja r^íepcjón (^e unos 57.000 
rn\llofies de pesetas por la 
aplicación de la tecnología 
GICC y otros 52.000 millo-

Elcogás quiere optimizar la energía que está utilizando la planta. 

ísetárp^"cnrgr'Tafíffir«r ?in g-egündc» fro-
El director de administra- yecto de generación de ner 
ción y finanzas de Elcogás gía eléctrica, 
reconoció que 

Los CTC's 
son decisivos 

para el 

los costes de la 
central son difí
cilmente recu
perables si no se 
reciben las ayu
das adecuadas 
del Gobierno en 
un mercado 
liberalizado. 

Elcogás quie
re optimizar la 
energía que está utilizando, 
las tecnologías que se están 
desarrollando y las instala
ciones en las que ha inver
tido, por lo que están traba- emisión. 

I g u a l 
m e n t e 
e s t á n 
estudian
do com
bust ibles 
alternati-
v o s , 
como la 
cogasif i -
cación de 
b i o m a s a 

(residuos sólidos urba
nos), basándose en los 
compromisos de reduc
ción de los niveles de 

desarrollo de 
laempresa 

Elcogás 

"-' En éstos momentos 
Elcogás está cogasifican-
do residuos de refinería 
con carbón y en esta 
línea se están realizando 
estudios de viabilidad 
con los residuos sólidos 
urbanos. El objetivo de 
esta cogasificación es 
producir gas limpio pero 
para ello reclama las sub
venciones necesarias del 
Gobierno para poder 
hacer frente a los gastos 
fijos de una central que 
aún utilizando un pro
ducto barato, el carbón,' 
emplea unos métodos de 
gasificación combinada 
bastante costosos. 

Subvención para aprovechar el 
uso de energías renovables 

REDACCIÓN 

C-LM 

La Consejería de Indus
tria y Trabajo de Casti
lla-La Mancha ha apro
bado una nueva Orden 
para promocionar y sub
vencionar la puesta en 
marcha en la comunidad 
autónoma, de proyectos 
para el aprovechamiento 
de energías renovables 
de origen solar, térmica 

o fotovoltáica, mixta 
eólico-fotovoltáica y bio
masa. 

A las ayudas contem
pladas en esta Orden, 
que aparece publicada 
en el Diario Oficial de 
Castilla-La Mancha de 6 
de febrero de 2001, pue
den acogerse personas 
físicas o jurídicas, ayun
tamientos, instituciones 
sin án imo de lucro y 
comunidades de vecinos 

en régimen de propie
dad horizontal. 

La cuantía de las sub
venciones previstas 
p u e d e alcanzar los 3 
millones, de pesetas y 
está destinada a proyec
tos de energía solar tér
mica para calefacción y 
producción de agua 
caliente sanitaria, usos 
industr iales y agrope
cuarios. 

También pueden aco

gerse a esta línea de ayu
das los proyectos que 
utilizan la energía solar 
fotovoltáica, en instala
ciones aisladas -o de 
bombeo directo y en las 
que están conectadas a 
red; la energía cólico 
fotovoltáica, en instala
ciones mixtas; y la ener
gía procedente de la bio
masa para instalaciones 
de calefacción y agua 
caliente sanitaria. 

El CREA potenciará 
el uso sostenible 

del agua 
El Centro Regional de Estudios del Agua 

se ha presentado en Albacete 
DAVID GARCÍA 

Albacete 

El Centro Regional de 
Estudios del Agua (CREA) 
potenciará el desarrollo de 
iniciativas encaminadas al 

del uso sostenible del agua 
favoreciendo asi la cor^er-
vación del medio natural y 
buscando la máxima coor
dinación con el sector 
público y privado. 

El Centro Regional se 
crea en el seno de la Uni
versidad de Castilla-La 
Mancha, dependiendo del 
v icer rec torado 
de investigación 
para el cumpli
miento de unos 
fines que pasan 
por suministrar 
apoyo científico 
y técnico a las 
i n s t i t u c i o n e s 
públicas y priva
das, a empresas 
y usuarios del 
agua, y contribuir paralela
mente a satisfacer las 
demandas de tecnología, 
productos y servicios capa
ces de favorecer la innova
ción y mejorar la compe-
titividad. 

El rector de la Universi
dad, Luis Arroyo, recordó 
que el carácter de recurso 
natural y escaso del agua 
ha provocado, sobre todo 
en regiones áridas y semiá-
ridas, la concienciación y 
preocupación social en la 
toma de decisiones para 
una adecuada gestión inte
gral de los recursos hídri-
cos, así como la considera

ción de aspectos relativos a 
la eficiencia y equidad en 
la asignación del agua y de 
las concesiones entre dis
tintos tipos de usuarios y 
de regiones. 

Para coordinar y Siste
matizar los esfuerzos y tra
bajos que se vienen reali
zando desde la Universi
dad de Castilla-La Man
cha, pareció conveniente la 
creación en su seno del 
Centro Regional de Estu
dios del Agua, que con 
carácter interdisciplinario 

^ ^ ^ e inter-

El centro estará 
íújicado en el 

campus de 
Albacete y se 

estructurará en 
siete secciones 

c a m p u s , 
sostenga 
e íníenti-
iíeíá'áhi-
v i d a d 
investiga
dora, ase
sora y 
docen te , 
p r o c u -
rando la 

más alta eficiencia y efica
cia social. 

En cualquier caso, expli
caron tanto el rector como 
el director de estudios del 
Agua, José María Tarjuelo, 
el objetivo final del CREA 
es propiciar un mejor cono
cimiento y aplicación efi
ciente de los recursos hídri-
cos, pudiendo realizar 
entre otras actividades la 
promoción y ejecución de 
estudios de investigación, 
la realización de activida
des docentes, la creación 
de un fondo bibliográfico o 
el apoyo y asesoramiento a 
instituciones privadas. 
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ALICIA SÁNCHEZ 

C-IM 

El ritmo de adhesión de las 
empresas de Castilla-La 
Mancha a Ecovidrio (Siste
ma Integrado de Gestión 
de Residuos, sin ánimo de 
lucro) ha disminuido en el 
año 2000 en 19 puntos. 
Concretamente, a fecha 31 
de diciembre del pasado 
año, el número de empre
sas adheridas en la región 
era de 115. 

Aunque el número d̂̂  

El ritmo de adhesión a Ecovidrio 
disminuye en 19 puntos en 2000 

Hay que 
decir que en 
2000, aun- Castiüa'La 

de nuevas empresas que 
han reciclado sus envases a 
través de este sistema han 
sido 18 en el año 2000. El 

99% de ellas 
pertenecen al 
sector del 
vino, excep-

queeinúme- Manchaocupacl *°',""" 'i"^ 
ro de firmas esta en el 
c a s t e l l a n o - séptimO lugOT e n el apartado de 

m a n c h e g a s ranUing nOCJorud otros (ver 

de recicladores de 
vidrio 

que recicla-
ron sus 
envases con 
E c o v i d r i o 
incrementó con respecto al 
año anterior un 13%, en 
1999 lo hizo en un 32%, res
pecto a 1998. 

Para hacer una lectura 
amplia y explicativa de 
estos datos se debe señalar 
que existen otros sistemas 
y empresas de reciclaje 
pero, es muy significativo 
apuntar qué 
E c o v i d r i o 
aglutina, a 
n i v e l 
nacional, el 
95% de los 
fabricantes 
de envases 
de vidrio, el 
70% de los 
envasadores 
y el 95% de 
los recuperadores, por lo 
que se: desprende que, 
todavía, queda mucho por 
hacer en Castilla-La Man
cha en materia de reciclaje 
de vidrio. 

Según datos facilitados 
por Ecovidrio, el número 

La provincia con 
mayor número de 
contenedores es 
Ciudad Real, 

aunque Toledo 
recicla más 

Durante el año 2000, 14 nuevas empresas se sumaron 
al Sistema Integrado de Qestión de Residuos 

NUEVAS EMPRESAS ADHERIDAS EN 2000 

IMPR^K' 

TOTAL EMPRESAS EN EL ANO 2000 

c u a d r o 
a n e x o ) . 
Durante el 
año 2000, el 

número de nuevas empre
sas que se sumaron a Eco-
vidrio a nivel nacional fue 
de 305. 

Castilla-La Mancha 
ocupa la séptima posición 
en cuanto a comunidades 
recicladoras, con 115. En su 
conjunto, en España exis
ten 1.859 firmas, lo que 

fé^re'S^ti ' t^ ' ' 
que en esta 
región se reci
cla el 6,18% 
del total 
nacional. 
Según infor
ma Ecovi
drio, una de 
las cuestiones 
que cambia
rán en el año 

2002 para las empresas es 
el sistema de pago que rea
lizan para que se lleve a 
cabo el reciclaje y la recu
peración de envases. 

En este sentido, con el 
cambio de moneda, la uni
dad de referencia para la 

"'••TOCsnTyÁO"-"" 

AUGUSTO ANGORA QUIROS 

BODEGA SEÑORÍO DEL ÍUCAR 

CODEGÁS LA CERCA S.A. 

BODEGAS NARANJO, S.L. -

BODEGAS PABLO ROPÁNX S.L, 

COOE DULCE NOMBRE DE PSÚS 

COOP. LA INVENCIBLE 

COOP. LOS POZOS, S.CL. 

COOP. NTRA. SRA. DE RVS 

COOP. ÑTRA, SEÑORA Dl̂ L EGIDÓ 

V I N Í C O L A S LOS. CANDIALES 

INMACULADA CONEPCION 

JESyS SÁNCHEZ MATEOS 

JOSÉ M. UGENA MARTÍNEZ 

LUIS FERNANDEZ FERNANDEZ 

S.A,TA 6154 EXAVISABA 

S.A.T. VIRGEN DE LORETO 

Fuente: Ecoüidrio 

• » 

I Alcázar de S. Juan 
I •" 

I Madrigueras 

¡ Casairubios 
I 

¡Carrión de Calatra. 

I Torrenueva 

! Villarta 
I 

¡ Valdepeñas 
I 

• Daimiel 

I San Clemente 

¡ Puebla de Almo. 

¡ Daimiel 

iMotilla del Palan.j 

lAlcázar de S. Juaiu 

¡ Pedro Muñoz 
I 

¡Los Navalmorales 

Pedro Muííór' 

I Malagón 

I Socuéllamos 
I 
I 
I 

"SECTOTf 

VINO 

VINO 

VINO 

VINO 

VINO 

VINO 

VINO 

VINO 

VINO 

VINO 

VINO 

VINO 

VINO 

VINO 

OTROS 

VINO 

VINO 

VINO 

rcommmKSEB 

ANDALUCÍA 

ARAGÓN 

BALEARES 

CANARIAS 

CANTABRIA 

cotización pasa de ser los 
miles de envases. 

De este modo, si antes 
se abonaba 0,4 pesetas por 
cada envase de vidrio de 
más de medio litro, este 
año se pagará 2,40 euros 
por cada mil envases de las 
mismas características. Lo 
mismo ocurre con los 
envases de entre 0,125 y 
0,50 (1,20 euros el millar) y 
de menos de 0,125 litros 
(0,90 euros el millar). 

Por otro lado, el núme
ro de contenedores que 
existen en la región para 
el reciclaje de vidrio (la 
última actualización es de 
1999) es de 1.994 unida
des. 

Los kilos de envases de 
vidrio recogidos en el 
total de contenedores de 
cada pueblo al cabo del 
año 99 fue de 7,5 millones 
de kilos en Castilla-La 
Mancha. 

"[ I 

!! 
-I I 
I I 
• I 
I I 
• I 
I I 
I I 
I I 
I I 
I I 
I I 

CASTILtA-LAMA.i | 

CASTILLA Y LEÓN¡ j 
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CATALUÑA 

EXTRANJEROS 

EXTREMADURA 

GALICIA 

LARIOJA . 

MADRID 

MURCIA 

NAVARRA 

P A Í S VASCO . 

ASTURIAS 

VALENCIA • ¡ [ 
• '. ..'^.r- nri 'JIJ¡IÍ 

Fuente:., Ecovidxio^ •'- LJ ¡L 

TOTM:-' 
AÑO 2000 

135 

58 

25 

60 

4 

115 

164 

420 

3 

37 

209 

140 

.. ::2T 

76 

22^ 

32 

Por provincias, en la 
que existe un mayor 
número de contenedores 
es Ciudad Real, que cuen
ta con 604. Le sigue Tole
do, con 569, resaltando 
que, aunque tiene a dispo
sición de las empresas 
menos contenedores, éstas 
han reciclado más canti
dad que en Ciudad Real. 
Concretamente, en Tole
do, se recicló en 1999 un 
total de 1,7 millones de 

kilos y en Ciudad Real 1,4 
millones de kilos. 

La tercera provincia 
con mayor número de 
contenedores es Albacete, 
que cuenta con 462 unida
des, reciclando un total de 
684.632 kilos de envases 
de vidrio. Guadalajara 
cuenta con 224 contenedo
res, reciclando 701.127 de 
kilos y Cuenca con 135 
contenedores y 383.100 
kilos de vidrio reciclado. 

J.M.MlRANDA 

Guadalajara 

El PSOE ha iniciado una 
campaña que tiene como 
eje central el medio 
ambiente. Bajo el lema 
"La ciudad a debate", el 
partido socialistas de 
Guadalajara ha plasmado 
en un tríptico sus princi
pales objetivos de cara a 
confeccionar una Guada
lajara integrada en un 
Plan Verde que combina
ría ideas cotidianas como 
el cuidado de parques 
con la creación del citado 
"Pasillo Verde", que per
mitiría a los ciudadanos 

Proponen la creación de un 
^Ta^ülo Verde'' en Guadaliyara 

Esta zona de recreo tendría unos 8,5 kilómetros y rodearía 
la ciudad conectando con las vías pecuarias 

I naturaleza puedan verse implicados les y de las cañadas, también pi disfrutar de la naturaleza 
a pocos metros de casa. 
Este "Pasillo Verde" 
rodearía la ciudad y 
conectaría con el poblado 
de Villaflores. 

El PSOE va a celebrar 
reuniones a lo largo de 
todo este mes con aso
ciaciones de vecinos y 
algunos colectivos que 

puedan verse implicados 
de una u otra manera, 
con el fin de que aporta
se sugerencias al Plan 
Verde. 

El "Pasillo Verde" pro
puesto por los socialistas 
tendría unos 8,5 kilóme
tros, rodearía la ciudad y 
se aprovecharía de las 
vías pecuarias tradiciona

les y de las cañadas, 
conectaría también con la 
ribera del río, la finca de 
Castillejos y el poblado 
de Villaflores mediante 
mediante veredas que se 
habilitarían como paseos 
naturales. 

Pero esta no es la única 
propuesta de los socialis
tas de esta capital, ya que 

también pretende que el 
río Henares, que consti
tuye un "pulmón" verde 
para Guadalajara, se 
recupere para hacer de él 
un espacio o zona de 
recreo integrada en la 
ciudad, a la que puedan 
acudir los ciudadanos 
para disfrutar de la natu
raleza. 

Para vigilar que el res
peto al entorno natural 
sea una realidad y no una 
utopía consideran que 
áería necesario recuperar 
la figura de la "Policía 
Verde", que se encargaría 
del cuidado de los par
ques y jardines de la ciu
dad, evitaría los vertidos 
contaminantes al río 
Henares, impediría que 
los animales de compañía 
dedicasen en la calle y 
vigilaría el exceso de rui
dos en la ciudad. Se trata
ría de una pplicía que 
velaría por la convivencia 
y por conseguir una vida 
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NFORMATICA-- I 
Ofrecen un servicio on-line para realiẑ ^̂  

Administratel ha instalado 21 
tenniíiales de búsqueda de empleo 
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mmímformas 
Cernear 

MóNiCA MORENO 

C-LM 

Las cinco federaciones 
empresariales de Castilla-
La Mancha van a ofrecer 
un nuevo servicio para 
acercar la administración a 
los profesionales, los 
empresarios y toda Ir 
población en genera!. A. 
e-it;' nuevo servicio se 
puede acceder a tra\ és di-
un terminal telemiítico 
cuya principal función es e! 
acceso a las ofertas de 
empleo. Esta 
pos ib i l i dad 
ha sido gra
cias a un 
acuerdo que 
se ha llegado 
entre la Con
sejería de 
industria; y 
Tfabajo y la 
C o n f e d e r a 
ción de 

Empresarios de Castilla-La 
Mancha (Cecam) y la Fun
dación Universitaria de 
España, que ha supuesto 
un total de 184 millones de 
pesetas. 

Aparte de la búsqueda 
de empleo esta red de ser
vicios on-line se podrán 
realizar gestiones adminis
trativas, así como navegar 
por internet. Según la 
empresa Administratel, 
encargada de la gestión e 
instalación de estos termi
nales, con una larga serie 
de-aplicaciones y progra-

' mas, ei sistema permite 
realizar algunas gestiones 

Se van a instalar en las Delegaciones de Industria y Trabajo de la 
Junta y en las Federaciones Empresariales de la región 

sin ninguna dificultad, 
facilitando realmente la 
comunicación de prescri-
tor/cliente. 

También se puede acce
der de forma enteramente 
gratuita a servicios de 
inlominción y navegar por 
'n'ucrnet en los portales 
esne.-inlizados hasta para 
las pe-sonas que nunca 
han utilizado la informáti-

En los tres meses 
cfueXíevan 

funciorwaiiohs 
temúncAjes han 
ofrecido 7.778 

puestos de trabajo 
1 * ! 

ca, ya que, 
por ejemplo, 
los termina
les no inte
gran teclado 
físico. 
Estos termi
nales infor
máticos faci
litan la loca-
lización del 

,^ ,m p.J et^„ 
público, privado y la solici
tud on-line de los puestos 
de trabajo. En los tres 
meses que llevan funcio
nando en algunas delega
ciones tanto de la Junta 
como de la Cecam los ter
minales han ofrecido 7.778 
puestos de trabajo. Igual
mente se han ofrecido 921 
prácticas en empresas y 
557 puestos de voluntaria
do. Según Administratel 
los puestos de trabajo, las 
prácticas en empresas y 
los puestos de voluntaria
do son actualizados dia
riamente, además todos 
estos servicios son directa-

La Consejería de Industria es uno de 

mente accesibles y entera
mente gratuitos para los 
usuarios. 

Igualmente estos termi
nales perrrtíten desde cada 
uno de los terminales dialo
gar a distancia y en directo 
con la sede de la Consejería 
de Industria y Trabajo. 
También se puede enviar el 
curriculum a las empresas 
que así lo soliciten a tra
vés de Internet, estando 
agrupadas las diferentes 
ofertas y demandas de 
empleo por zonas geográ
ficas y titulaciones. 

En Castilla-La Mancha 
se han instalado 21 termi-

los prínieros organismos en in$tal^.^stos tenqinales. 

nales, que han sido finan- tel, los terminales ya los 
ciados al 50% por la Fun
dación Universitaria 
Europea y por la Junta de 
Comunidades de Castilla-
La Mancha. 

Las entidades privadas 
y otras administraciones 
que deseen instalarlo cuen
tan también con subven
ciones de la Fundación 
Universitaria Europea y de 
los Fondos Europeos. 

Castilla-La Mancha ha 
sido pionera, junto con 
Castilla-León, en este tipo 
de servicios, aunque según 
ha señalado a este semana
rio la empresa Administra

ban solicitado varias 
comunidades autónomas y 
organismos de la Unión 
Europea. 

Estos terminales interac
tivos integran las nuevas 
aplicaciones "SellersScre-
en" y "EasyWritter-2.7" 
con los últimos avances de 
la tecnología. 

Administratel es una 
empresa, con sede en 
Madrid, que realiza pro
gramas informáticos para 
las Administraciones 

públicas, así como páginas 
web y rrmntenimiento de 
las mismas. 

xíís^ií^r^^; f:-^^ 
Hosic» MOROSO 

Las nuevas 
teatdo^asse 
están adap
tando a nutis-
tra forma de 
vida y noso
tros también 
hemos ido 
adaptando nuestra vláa a 
ellas. Se pTixluwf un fw^-Itack 
entre unos v obfis, pero que 
en todornomenl" riv>sbeiU'fi 
da. Ha lli-''.'::ido ,. ia iiLisqutda 
deemplcti, rr.ie V/i no KÍ¡,> se 

reduce a mandar curricula 
por correo ind;.-.criminada 
mente ccano se hacía antaño o 
a buscar anuncios en la pren
sa. Ahora la Administradán 
Fil>!ica y la Cecam acercan las 
ofertas de anpleo al deman
dante y también al empresa
rio, que tiene un lugar concie-
b.\ c^pcofío) y centralizado, 
donde tsKontrar candidatub 
para su puesto de trabajo. 
Tanto a los que piden como a 
tos que ofrecen se les da 
mucha fadUdad. Tal y como 
lo describe la empresa Admi
nístrate!, que ha sido la artífice 
de la idea, nn parece que sea 
muy difídl, y además para 
toda empresa, institudón que 
decida ponerlo en sus iniítaL»-
doncs no resulta caio. Casi 
diría yo que oon un poco de 

gratis, pues cuenta con finan-
dadán de la Fundadán Uni
versitaria Europea y4e los 
Fondos Europeos, que de 
monusitn los tEnenus y hay 
que aprovedvulos para cuan
do no k» haya. Son irúdativas 
baratas que nos ayudan a 
mejorar nuestra viám. 

M. MORENO 

Toledo 

La Cámara de Comeirio e 
Industria de Toledo puso en 

ntaicha en octubre del año 
pasado una página web con . 
informadón de los polígonos 
industriales que hay en la 
provincia de Toledo. En los 
dnco meses que lleva en fun-
donarttíento, a pesar de no 
haberse hecho promodón de 
esta web, sé han registrado 
375 entradas. 

En la actualidad en 
www.poligcmos-toledo.org están 
representados 51 zonas 
industriales de Toledo. Esta 
página contiene una aplica-

wwmpoligonos-toledfKorg ha irecibido 
375 mitradas desde octabre de 2000 

Bsuxux expenendapíkito cfue hapuesto en marcha laCámma de 
Comercio de Toledo y c/ue pretende extenderse a ntvel regional 

un portal único que reunifi-
que todas las páginas web, 
como esta de los polígonos, 
que promueve la institu
ción cameral. 

don de búsqueda siguiendo 
varios criterios como es el pre-
do y la superfide en la que se 
está interesado. El objetivo de 
esta web es dar informadón a 
promotores de inversiones e 
-nstitudones inlsresadas en 
•as zonas industriales. No 
había ningún espado ni vir
tual ni rtwterial en el que esta

ba centralizada la infórrrw-
dón de pol^nos. "Se preten
día tener centralizada todas 
laS'irüciativas que se promue-

^ ven por parte de los ayunta
mientos/ los . particulares, 
SEPES u otras institudones", 
añade Femando Sánchez' 
Beato. -

La Cámara de Comerdo e 

Industria de Toledo ha sido 
pionera en este tipo de pági
nas en Castilla-La Mancha. 
"En Toledo es una' expe
riencia' piloto, ya que el 
Consejo Regiorial de 
Cámaras pretende ponerlo 
en marcha a nivel de toda 
Castilla-La Mancha", 
comenta Sánchez Beato. 

Esta página que se basa 
en una tecnología SIG (que 
utiliza una metodología 
con datos georeferenciados» 
con planos y mapas).La 

-actualizacion.de ésta web. 
se realiza cada seis meses. . 

En la- actualidad la 
Cámara de Comercio de 
Toledo está trabajando en 

NOTA DE REDACCIÓN 

En la iriformadón publicada la 
semana pasada en la página 37 
sobre las páginas web de las 
Federadones Empresariales de 
Castilla-La Mancha se decía 
que la web de la Asodadón de 
Hosteleros de Guadalajara era 
mim flOTníTCíogiwíia.com, sien
do ésta la de la'Asodadón de 
Comerdo. La página de la Aso
dadón de Hosteleros es 
www.guadalurdcaki£s., • 
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]U procedencia de los d̂ ^ 

La tranquilidad tiene su 
sede en Hostal Artiga 

Se construyó hace algo más de dos años en el murúcipio 
de Alborea y cuenta con 12 habitaciones dobles 

MóNiCA MORENO 
Alborea (Albacete) 

En una pequeña pobla
ción de Albacete, en Al
borea, se encuentra el 
Hostal Artiga, u n esta
blecimiento que presu
me de dar tranquil idad 
y confort a los clientes 
que acuden a este muni
cipio para disfrutar del 
descanso y de la natura
leza. El Hostal Artiga se 
puso en marcha hace a-
proximadamente dos a-
ños, "por lo que nues
tras instalaciones son 
nuevas y tiene todos los 
servicios necesarios pa
ra que el cliente se en
cuentre agusto" , comen
ta el gerente de este es
tablecimiento hotelero, 
Julio Martínez. 

Artiga cuenta con do
ce habitaciones dobles, 
dotadas de calefacción, 
baño con ducha y televi
sión. Aunque no ofrecen 
comidas si dan al visi
tante todas las referen
cias necesarias, en mate
ria de restaurantes y ba
res, para que no tenga 
n ingún problema en su 
estancia en este Hostal . 
"Normalmente los clien
tes vienen a dormir pues 
por el día recorren los 
parajes na tura les que 
hay a l rededor" , mani 
fiesta Julio Martínez. 

El Hostal está dividi
do en dos plantas y tiene 
una decoración de u n 
estilo rústico, con mobi-

Hostal Artiga está decorado en un estilo castellano, con 

liarlo castellano y camas partir del mes de mayo 
de forja, "dando una i-
magen tradicional, sin 
mucho mode rn i smo , 
que se acoge a lo que es 
el estilo de 
esta zona de 
Albacete". 

La ocupa
ción de Arti
ga varía de 
invierno a 
verano, pues 
en la época 
de más frió 
sólo los fines 
de semana 
tienen alguna visita, pe
ro cuando comienza el 
buen t iempo la ocupa
ción supera el 60%. "A 

empieza a haber más 
trabajo, pues es cuando 
el paisaje es más bonito. 
Sin embargo cuando hay 

más ocu-
p a c i o n 
son los 

Se puede disfrutar puentes 
y los fi
nes de 

ede dis] 
del paisaje 

de las Hoces del 
Gabriel y de los 
Balnearios de 

Villatoya 

s e m a -
na", aña
de Mar
tínez. 
La pro
cedencia 

de las personas, la ma
yoría de ellos matrimo
nios y grupos de ami
gos, que se alojan en 

camas de forja. 

• Hostal Ax-tiga\e^. fun<ia'> 
mentalmente de Murcia 
y de Alicante, habiendo 
un índice muy bajo de 
clientes de Castilla-La 
Mancha. 

Entre los paisajes que 
se pueden disfrutar por 
la zona de Alborea se 
encuent ran las Hoces 
del Gabriel, Alcalá del 
Júcar o los Balnearios de 
Villatoya. 

Hostal Artiga 
Plaza Maestro 

Artiga, 2 
Telf. 967 47 71 52/ 

636 38 28 93 
Alborea 

(Albacete) 

Este establecimiento es también una casa rural con 7 habitaciones. 

Casa Beimeja, paira 
disfrutar de la 
comida casera 

Este restaurante tiene capacidad 
para unos 22 comensales 

M.M. ALONSO 

Valdeverdeja (Toledo) 

La comida casera tiene un en
cuentro en una de las casas 
rurales con más renombre de 
la provincia de Toledo, Casa 
Bermeja, ubicada en la locali
dad de Valdeverdeja. Se ofre
ce todo tipo platos caseros, 
cojt^,Qarí\^^- ^^i^f • 
sadas, cocinadas 
con los alimen
tos que se crían 
en los campos de 
la comarca de O-
ropesa. "Ade
más ofrecemos 
un menú que 
consta de dos 
primeros y dos 
segundos, y en 
todos ellos se incluyen verdu
ras", manifiesta la encargada 
de Casa Bermeja, Ana Ban-
drés 

El restaurante tiene capa
cidad para acoger a 22 perso-
ras, "y aunque está abierto 
todo el £iño es recomendable 
que avisen antes de venir, pa-

Ofrecen un 
menú variado, 
con posibilidad 
de elegir entre 
2 primeros y 2 

segundos 

ra poder ofrecer un buen ser
vido a todos los clientes", a-
ñade Ana Bandrés. 

Normalmente dan comi
das a las personas que se alo
jan en Casa jj^rmga, ¡g^ie^^ 
ne siete hal?itgi(pppp&,;̂ lf^gs 
con cuarto de baño cada un^, 
aunque está abierto a todo ti-

"Normalmente 
son matrimo
nios que vie
nen a pasa» un 
fin de semana 
en esta comar
ca, aunque 
también se al
quila a grupos, 
pues ofrece
mos un servi

do pareddo a un hotel, pues 
este lugar está calificado co
mo Hotel-Casa", manifiesta 
Ana Bandrés. 

Casa Rural-Restaurante 
Bermeja 

Plaza del Pilondllo, 9 
Telf. 925 45 45 86 

Valdeverdeja (Toledo) 

BOLETÍN DE SUSCRIPCIÓN ECONOMÍA Y EMPRESAS 
FORMA DE PAGO 

PRECIO ANUAL: 8 . 0 0 0 péselas 
Talón banca r i o 
G i r o o transferencia 
Domic i l iac ión banca r i a 

N O T A ; Esta suscripción tendrá carácter anual, salvo orden expresa en contra, sin lo cual quedará automáticamente renovada. 

B a n c o o C o j o d e A h o r r o s 

O f i c i n a 

N o m b r e de l t i t u l a r . 

C I F / D N I 

D i r e c c i ó n 

P o b l a c i ó n Telf.: 

F i rmo a u t o r i z a d o 

I DE CASTILLA-LA M.<VNCHA«I 

RECIBO BANCARIO 
Muy S e ñ o r m í o : Le r u e g o se s i rva ca rga r e n m ' 
Cuen ta Corr iente / t- ibreta de Ahor ros , los recibos 
q u e le s e a n p r e s e n t a d o s p o r E C O N O M Í A Y 
E M P R E S A S e n c o n c e p t o d e C o n t r a t o d e 
Suscr ipc ión 

E N T I D A D O F I C I N A D J C . NB C U E N T A 

v^ Si Vd. desea suscribirse por correo,: Uene este cupón y envíelo a: 

E C O N O M Í A Y E M P R E S A S . Apartado de correos, 139. Cuenca. 

Tan pronto nos llegue le comenzaremos a enviar el periódico. 
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Congresos • Cursos • Ferias 

• INTERNOGA 
Fecha: Del 9 al 14 de 
marzo 
Sector: Feria Interna
cional de Hotelería, 
Restauración, Catering, 
Panadería y Confitería 
Lugar: Stuttgart 
(Alemania) 

•FIRATAST GIRONA 
Fecha: 3 de marzo 
Sector: Feria de degus
tación y venta de pro
ductos de alimentación 
de calidad 
Lugar: Girona 
(España) 

www.firagirona.com 

•Vm AUSTRU 2 0 0 1 
Fecha: 3 de marzo 
Sector: Feria Interna
cional del Vino, Sidra y 
Espirituosas 
Lugar: Salzburg 
(Alemania) 

•ARAPORC 
Fecha: Del 23 al 25 de 
marzo de 2001 
Sector: Feria Aragonesa 
del Porcino 
Lugar: Calamocha 
(Teruel) 
www.feriadecalamocha. 
com/sanja.htm 

• Libros 

A CURSO: Aplicación Práctica del IVA 

PARANINFO 

MADRID 

La obra se divide en cinco gran
des unidades o secciones. En la 
unidad 1 se establecen compa-
radones entre la agricultura y 
la industria agropecuaria, que 
constituyen el principal escena
rio de este libro. Se hace una 
breve exposición de la histo
ria de la agricultura, del 
desarrollo de la industria 
agropecuaria y del nivel de 
la tecnología que se emplea 
en el sector. El negocio agro
pecuario se expone y analiza 
gráficamente empleando un 
"Diagrama General" de 
todo el sector en el que figu
ra la interrelación existente 
entre la explotación agrícola 
y la ciencia agropecuaria. 
También se estudia el enor-

Dirigido: A trabajadores, empresarios y personas interesadas en este tema. 
Fecha: Del 26 de febrero al 2 de marzo. 
Duración: 20 horas lectivas. 
Matrícula: 16.000 pesetas. 
Horario: 18.00 a 22.00 horas. 
Teléfono: 967 59 01 80 
Información e Inscripciones: Centro de formación de la Cámara de Comercio 
Albacete. C/ Dionisio Guardiola, 19-bajo 
Lugar de celebración: Albacete 

• CURSO: Contabilidad Media 

Dir ig ido: Trabajadores y empresarios 
Fecha: Del 5 al 23 de marzo 
Durac ión: 30 horas lectivas 
Coste: 15.000 pts . 
Horario: 20 a 22 horas 
Inscripción: Cámara de Comercio e Industria de Ciudad Real. 
C / La Lanza, 2 

Lugar de Celebración: Ciudad Real 
Teléfono: 926 27 44 44 

• CURSO: Presentaciones Gráfícas Power Point 

Dir ig ido: Trabajadores de empresas pertenecientes al censo de la Cámara; 
Desempleados con la tarjeta del INEM; estudiantes con su correspondiente 
carnet acreditativo. 
Fecha: del 28 de febrero al 6 de marzo 
Duración: 20 horas 
Horar io: Lunes a Viernes de 18 a 22 horas 
Coste del Curso: 17.000 pesetas. Con descuento 13.000 pts. 
Información e Inscripción: Centro de formación de la Cámara de Comercio 
d e Toledo. Avenida Reyes Católicos s / n . Telef. 925 211 820 
Lugar de Celebración: Toledo 

AGUICULTURA 
Introducción al 
Negocio de la. 
Agricultura 

C RlCKETTS Y O. RAWLINS 

me impacto de este sector en 
la economía global. La uni
dad 2 consta de cuatro capí
tulos en los que se expone 
cómo empezar y poner en 
marcha un negocio agrope
cuario. La unidad 3 se centra 
en analizar aspectos relacio
nados con el consumo de los 
bienes y servicios necesarios 
para la producción. En la uni
dad 4 se abordan diferentes 
negocios que comercializan 
aquellos productos que lla
maremos bienes finales, los 
que ya están preparados para 
pasar directamente al consu
mo. En la unidad 5 se incluye 
un estudio de los fundamen
tos económicos básicos de los 
negocios agropecuarios. 

EMPRESAS 
El Arte de ser 

Líder 

Empresarial hoy 

D. ARANZADI TELLERÍA 

UNIVERSIDAD DE DEUSTO 

BILBAO 

El líder es el motor de las 
nuevas orientaciones de 
gestión. Por otra parte, las 

• Horario AVE 

EJ Arte de ser Líder 
Empresarial hoy 

exigencias de la compe
tencia global, la desregu
lación y la aceleración del 

SONSECA 

X FERIA REGIONAL DEL MUEBLE Y 
AFINES DE CASTILLA-LA MANCHA 

Fecha de celebración: 
Del 16 al 19 de marzo 

Sector: 
Estarán representados todos los sectores 
relacionados con el sector de la madera y 

derivados de Castilla-La Mancha 
Lugar: 

Sonseca 
(Toledo) 

Teléfono: 925 25 49 83 
Organiza: Asociación de Empresas del 

Mueble de Sonseca 

BILBAO 

PROMA 

Fecha de celebración: 
Del 27 de febrero al 2 de marzo 

Actividad: 
Feria Internacional del Medio Ambiente, 

mobiliario urbano, consultoras 
medioambientales y sectores relacionados 

con el medio ambiente 
Lugar: 

Recinto Ferial de Bilbao 
(Bilbao) 

Teléfono: 94 4285400 
web: www.feriaint-bilbao.es 
e-mail: fib@feriaint-bilbao.es 

cambio tecnológico 
demandan la presencia 
del líder empresarial. Esté 
o no de moda, no hay 
empresa excelente sin un 
buen líder o varios líderes 
y es que el liderazgo es el 
factor clve para el triunfo 
de la empresa. El Dr. 
Aranzadi, en la primera 
parte titulada Introduc
ción al liderazgo, nos con
duce de los temas trata
dos en su libro hacia la 
meta del liderazgo. En la 

segunda parte se expo
nen las tareas principales 
del líder transformador y 
en la tercera parte se ana
liza cómo debe ser el 
líder. Se legitima el lide
razgo contra las objecio
nes que se presentan con
tra él. Se destacan algu
nas de sus cual idades 
más importantes . Y se 
buscan algunos caminos 
para llegar a ser líder, 
porque "los líderes se 
hacen, no nacen". 

MADRID Puerta de Atocha • CIUDAD REAL • PUERTOLLANO 

^fí^mm^ 

M A D R I D Punía <k «Ddia 

aUlMOREM. 

punrmLLAMo 

^^V!^H 
1714 
(I) 

UHJVS-
OTiOS 

07;5< 

oa i io 

17é4 

m 
OTlSO 

uao 
0ai33 

UOIV-
OftiO 

09:01 

09i20 

t/n 

uuuv» 
10135 

1 1 l 2 * 

11I4S 

•ni 
uuuv» 

13:30 

14:21 

1 « 4 0 

•7M 

UUJV» 
1Sl30 

10:21 

lOrfO 

«714 

UUUV« 
1TI2S 

10:10 

10:35 

UUUV» 
lOi '^j 

20rf>a 

2 0 0 5 

m 
uuuv-

20:0O 

20:50 

21 « 4 

^ ^ ^ ^ F V 

UUUVSD 
22:19 

23ril9 

23:29 

PUERTOLLANO • CIUDAD REAL • MADRID Puerta de Atocha 

ios»— - T ' * — - a - ; ! : t ^ 
-:Í-. :•:•: • Í . ,5?VÑÍ«-.- ' * 'J*Í '~-- ' ' *«^-•; , . . ' 

p u o r r o L L A M O 

aUOADREAL 

M A D R I D Puerta da Aludía 

I I I 
UOIV-

oedo 

0Oa4T 

0T>4O 

f7IS 

uuuvs-
07:15 

07:32 

OOdS 

«717 

uonsB 
00»45 

09:02 

09:55 

«711 

uuuv-
lOHM 

10:17 

11:10 

UUUV» 
12:30 

12:47 

13í4a 

«711 

UUUV» 
1 5 0 0 

19M7 

19:40 

«7U 

UUUVS» 
17:15 

17:32 

19:25 

«71« 

19:30 

10M7 

20:40 

«741 

m 
UUJ-21:24 

21:39 

22:30 

«741 

—VSD 

21:47 

22>40 

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Economía y Empresas de Castilla-La Mancha. 23/2/2001.



ECONOMÍA Y EMPRESAS 
Año IV. Número 117 CASTILLA-LA MANCHA: Viernes, 23 de febrero de 2001 

Nombres propios 
Juan José Badidaf 

Dtor. Lcbor, de Referencia de Zaragpzcí 

El director del Laboratorio de Referencia 
de Zaragoza, Juan José Badiola, ha im
partido una conferencia en Ciudad Real. 
Badiola no descarta la posibilidad de 
que puedan ampliarse los llamados Ma
teriales Específicos de Riesgo, para con
seguir incrementar o mejorar la seguri
dad y la salud pública. Asimismo, consi

dera necesario que se adopten todas las medidas posibles 
al alcance de las administraciones para conseguir atajar el 
problema. 

Isidro Hernández PerUneSf 
Consejero de Ciencia y Tecndogía 

El nuevo consejero de Cienca y Tecno
logía, Isidro Hernández Perlines, ha 
anunciado que la primera actuación 
que Uevará a cabo será crear un plan de 
tecnologías de la información, teleco
municaciones y audiovisuales, cuyo 
borrador ya se encuentra bastante 
avanzado. Perlines ha afirmado que ha

brá direcciones generales para los campos de las teleco
municaciones, información, investigación e innovación. 

Ag^stín de Leórif 
Presidente de h FAEC 

El presidente de la Federación de 
Asociaciones de Empresarios Con
quenses (FAEC), Agustín de León, 
ha firmado un convenio de colabora
ción con al vicerrector del campus 
conquense de la Universidad de 
Castilla-La Mancha, Joaquín Saúl, 

para los próximos cuatro años, en el que se establece 
un programa marco muy extenso. 

Jesús OrteRa, 
Presidente de Caja Quadalajara 

Caja Guadalajara, cuyo presidente es Jesús Ortega, incre
mentó su balance total en el año 2000 un 9^6% más si se 
compara con el balance del año anterior. Así en el ejercicio 
pasado se obtuvo un balance de 94.145 millones de píese-
tas (565^2 millones de euros) y en el 99 se contabilizaron 
86.016 millones (516,9 millones de euros). En lo que res
pecta a la inversión crediticia, según Caja Guadalajara, és
ta creció a un ritmo del 13,21%. El margen de explotación 
ha descendido un 15,85%. 

Jesús Molina, 
Secretario de Famacasman 

H secretario de la federación de Asociaciones Recreativas 
de Castilla-La Mancha (Famacasman), Jesús Molina, afirma 
que en estos momentos hay una gran preocupación en el 
sector sobre la introducción del euro a partir del próximo 
año. Según afirma, a diez meses de que entre en circulación 
la moneda europea, en España no existen máquinas recrea
tivas homologadas para euros, con lo que los empresarios 
no tienen seguridad de que las máquinas que están com
prando hoy puedan ser utilizadas en 2002. 

Juan Julián Sánchez 
Presidente de la Asociación de Avicultores de Castilla-La Mancha 

''La noirma sobire el bienestar 
de las ¿allinas es un erroír" 
F. J . LLANA NIETO 

Toledo 

El pasado viernes, 16 de febre
ro, se constituyó en Toledo la 
Asociación de Avicultores de 
Castilla-La Mancha, con el ob
jetivo de representar y de
fender los intereses de los em
presarios de este sector en la 
región, que concentra alrede
dor del 25% de todos los hue
vos que se producen en España 
y que factura anualmente más 
de 26.000 millones de pesetas. 
Juan Julián Sánchez fue elegi
do por unanimidad presidente 
de la Asociación por un perio
do de cuatro años, durante los 
cuales va a centrar sus esfuer
zos en que el sector avícola cas-
tellano-manchego siga estando 
a la cabeza de todo el territorio 
nacional desde el punto de vis
ta tecnológico. 

Pregunta.- ¿Cuáles son los 
principales retos que se ha 
fijado para estos próximos 
cuatro años? 

Respuesta.- En estos mo
mentos el sector avícola tiene 
necesidades importantes pa
ra afrontar el medio y largo 
plazo con mayores posibili
dades competitivas. Básica
mente, le podría decir que 
las actuaciones de la Aso
ciación van a centrarse en la 
creación de un centro experi
mental, un laboratorio de re
ferencia, un comité veteri
nario y, sobre todo, plantas 
de tratamiento de los resi
duos de las gallinas. 

?.- ¿Y cuál es la situación 
actual de este último pro
yecto? 

R.- En estos momentos 
estamos en fase de nego
ciación con varias empresas 
para que financien la cons
trucción de este tipo de plan
tas, que permitirían transfor
mar la gallinaza que se gene
ra en las granjas en electrici
dad, mediante un proceso de 
cogeneración. 

P.- ¿Cómo afrontan la 
normativa europea sobre el 
"bienestar de las gallinas"? 

R.- Este es un tema muy 
importante, que puede pro
vocar una reestructuración 
del sector y el cierre de mu-

"Este tema puede producir una 
reestructuración del sector y el 

cierre de muchas empresas, ya que 
los costes van a crecer en im 30%" 

Juan Julián Sánchez ha sido elegido presidente de la Asodación. 

chas empresas, ya que los 
costes se van a incrementar 
entre un 20 y un 30%. El 
principal problema radica en 
que a partir del 2003 sólo se 
van a poder montar jaulas 
e n r i q u e c i d a s 
-que se caracteri
zan por tener 
más centímetros 
cuadrados por 
animal y ser más 
caras que las 
normales-, pero 
la legislación ac
tual impide a las 
granjas quitar 
las que tienen ahora. Es de
cir, entre el 2003 y el 2012 van 
a coexistir en el mercado es
tos dos modelos de jaulas, 
con el consiguiente perjuicio 
económico que esto supone 
para el empresario que haya 
montado las nuevas, ya que 
el coste de producir un hue
vo será mucho mayor, pero 
el precio del mercado no se 
podrá incrementar. 

P.- ¿Y qué actuaciones 
van a llevar a cabo para 
intentar solucionar esto? 

R.- Nosotros vamos a 
intentar demostrar que es
ta postura de los ecologis
tas es errónea y que resul
ta inviable desde el punto 
de vista industrial. No en-

t e n d e m o s 
(J%y^ que se haga 

Atxirtirdd2003 "."' '̂ '̂""-
— ' — cion entre 

Sciosevana huevos eco
lógicos y podermontar 

jaulas emictueddas "'i""""^ "̂" 
' ' — no lo son, 

mhsgranjas de cuando la aii-
la U . E . mentación de 

las gallinas 
es la misma en ambos ca
sos: a base de cereales y 
aceites vegetales, funda
mentalmente. 

P.- ¿Y entonces cuáles 
son las principales dife
rencias que esgrimen los 
ecologistas entre ambos 
productos ? 

R.- El habitat del ani
mal, que las gallinas estén 
en el campo, al aire libre, 
etc...Esto es económica
mente inviable en las ex
plotaciones actuales, ya 

que no habría espacio sufi
ciente para albergar a to
das las gallinas que hay en 
España. Y esto sin tener en 
cuenta las condiciones sa
nitarias, puesto que hay 
que tener en cuenta que la 
normativa vigente prohibe 
limpiar los huevos, es de
cir, estos tienen que ir di
rectamente de la gallina al 
paquete en el que se van a 
comercializar. Si las galli
nas están en el campo y 
pueden poner los huevos 
donde quieran, 'iT>^gínese 
el estado en qiíc pueden 
encontrarse tatito desde el 
punto de vitUn higiénico^ 
como desde el sanitario^,, 
además de la péfáit^d^áe 
puestos de trabajo qi'e se 
puede p*'0>ducir. 

P.. ¿Y' h£̂ y posibilidad 
de cambiií: esta normati
va? 

R.- Sí, oA e] añ9,2005 es
tá previ?'O Que se revise 
esta norma y será entonces 
cuando el Comité Veteri
nario de la Unión Europea 
determine cuál de las dos 
versiones es la más ade
cuada para su aplicación. 

P.- La constitución de 
la Asociación regional, 
¿significa que hasta ahora 
no había unión entre los 
avicultores de Castilla-La 
Mancha? 

R.- No, todo lo contra
rio, había buena armonía; 
precisamente si esto no 
hubiera sido así habría re
sultado imposible consti
tuir la asociación regional. 

P.- ¿Y a cuántos produc
tores aglutinan en estos 
momentos? 

R.- Representamos en 
torno a un 75% del total 
del sector, que en Castilla-
La Mancha lo componen 
140 explotaciones avícolas 
distribuidas entre las pro
vincias jde Toledo, Cuenca 
y Guadalajara. Evidente
mente aspiramos a repre
sentar al 100% de todos los 
empresarios, ya que es ne
cesario que estemos uni
dos para solucionar todos 
los problemas. 
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